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Beatriz Montañez
"fllmi hegas tenemos 
nwcha personalidad"

construcción 
¥ vivienda k

SANIDAD

Alerta por la '  
gripe porcina
ALVARO BAUTISTA

El n °l batió 
todos lo records

Lo Nuestro!
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CON LA TECNOLOGÍA ULTRASHAPE

REMODELACIÓN CORPORAL SIN CIRUGÍA

Para q u ie n e s  se  hayan  p ro 
p u e s to  en 2 0 0 9  m e jo ra r  
su a s p e c to  c o rp o ra l s in  

te n e r  q ue  pasa r p o r el q u iró fa 
no, en M e d ie te t ic  les  p ro p o n e 
m o s  c o n o c e r  la te c n o lo g ía  de  
U ltra s o n id o s  (U LTR A S H A P E ) y  
R a d io fre c u e n c ia  (A C C E N T ). 
É s to s  d os  son  los  tra ta m ie n 
to s  q ue  con  m ás  e fic a c ia  c o m 
b a te n  la g rasa  loca lizada  y  la 
c e lu lit is .
C on e s to s  d o s  e q u ip o s  m é d i
cos  p o d e m o s  ir re d u c ie n d o  la 
g rasa  loca lizada  y  h a ce r d e s a 
p a re c e r la c e lu lit is , a p o rta n d o  
f irm e z a  a los te jid o s .
El t ra ta m ie n to  log ra  e s c u lp ir  
e l c u e rp o  ta n to  en  h o m b re s  
c o m o  en m u je re s  de  fo rm a  no 
q u irú rg ic a , s in  a g u ja s  ni e fe c 
to s  s e c u n d a rio s .
El U ltra s h a p e  es un s is te m a  
q ue  p ro d u c e  la lis is  de  los  adi- 
p o c ito s  de  la h ip o d e rm is  s in  
dañ a r los  te jid o s  y  e s tru c tu ra s  
a d y a c e n te s
Con es ta  te c n o lo g ía  (en re a li
dad se  tra ta  de  una lip o s u c - 
c ión  no  q u irú rg ica ) p o d e m o s  
tra ta r  re g io n e s  c o m o  el a b d o 
m e n , los f la n c o s  y  las c a rtu 
ch e ra s . En cada s e s ió n  c o n s e g u i
m o s  una p é rd id a  m e d ia  de  2 a 3 
c e n tím e tro s  de  c o n to rn o  en la 
zona tra ta d a , y  p u e d e  s e r u tiliza d a

ta n to  en h o m b re s  c o m o  en m u je 
res. La g rasa  lib e ra d a  de  los  ad i- 
p o s ito s  es e lim in a d a  d e s p u é s  p o r 
las v ía s  f is io ló g ic a s  n a tu ra le s ,

para e llo  es c o n v e n ie n te  re a 
liza r e je rc ic io  y  lle v a r una 
d ie ta  e q u ilib ra d a .
A n te s  d e l t r a ta m ie n to  es 
n e c e s a r io  re a liza r un c o n tro l 
a n a lític o , q u e  nos  p e rm it irá  
c o m p ro b a r  q u e  el h íg a d o  
fu n c io n a  b ie n  y  los  n iv e le s  
de  líp id o s  s o n  c o r re c to s ,  
para  g a ra n t iz a r  una b u e n a  
e lim in a c ió n  vía m e ta b ò lic a  
de  la g rasa .
P o r su  p a r te , la r a d io f re 
c u e n c ia  A C C E N T  re a firm a  el 
te jid o , te n s a n d o  los  s e p to s  
f ib ro s o s  de  la d e rm is  a la 
ve z  q ue  d is m in u y e  el p a n íc u 
lo a d ip o s o . El t ra ta m ie n to  se 
rea liza  e n tre  3 y  6 s e s io n e s , 
co n  un in te rv a lo  de  t ie m p o  
de  u n o s  q u in c e  días e n tre  
s e s ió n  y  s e s ió n .
La RF en  m o d o  U n ip o la r  
c a lie n ta  e l te j id o  a d ip o s o  
s u b c u tá n e o , lo q ue  p ro v o c a 
ra la c o n t ra c c ió n  de  las 
f ib ra s  de  c o lá g e n o  a yu d a n d o  
a m e jo ra r  la a rq u ite c tu ra  
e x te r io r  de  la p ie l. Con la 
ra d io fre c u e n c ia  d e s a p a re c e  
el e fe c to  a c o lc h a d o  de  la 
c e lu lit is ,  p u e d e  h a c e rs e  en 

a b d o m e n , b ra z o s , p ie rn a s . . .  y 
p e rm ite  to m a r  el so l, p o r  lo  q ue  
p u e d e  re a liz a rs e  en  c u a lq u ie r  
é p o ca  de l año.

Horario ininterrum pido 
de 9 ,00 de la m añana a 8 de la tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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POLÍTICA
Ei tinglado

ECONOMÍA
Exconsejeros de CCM no se resignan

TOLEDO
Entrevista a Gregorio Marañón

TALAVERA
Murió el alcalde más antiguo de la región

DEPORTES
Alvaro Bautista bate todos los récords

AGENDA
Cumpleaños

Alerta por la gripe 
porcina

Al cierre de esta edición, sólo se 
confirm ado el caso de un joven de 
mansa afectado por gripe  porcina, 
enferm edad que ha desatado las e 
tas en to d o  el m undo. Desde la co 
jería de Salud se lanzaba un mens. 
de tranqu ilidad  a la población, ya 
nuestro país d ispone de retrovirali 
suficientes ...pág.10
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ESPECIAL VIVENDA

La construcción frente a la crisis
No todo  son pésimas noticias para el sec
to r de la construcción y vivienda. En este 
número de la revista dedicamos un espe
cial a inform ar de la situación actual de la 
oferta y la demanda, las obras más em ble
máticas y la reforma déla LOTAU ...pág.16

SOCIEDAD

La periodista de moda
Beatriz Montañez, periodista manchega 
que está de moda por el programa te le 
visivo "El intermedio", cuenta en una en
trevista cuál ha sido la receta para 
conseguir el triun fo  ...pág. 74

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K S T E P

S Q H ü a i TIMb. M rn  r j IT l  JTTrr/t I n k J i

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIM ERAS M ARCAS EN 
CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - D ISEÑOS
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cartas al director
El Toledo sigue dando la cara otro año más Rafael del Cerro Flores 

Toledo

El domingo 15 de jun io  de 2008 nos levantamos con la 
moral alta, el Toledo había logrado una semana antes un 
empate im portan tís im o a dom ic ilio  en el campo del 
Sangonera. Esa misma noche nos acostábamos de una 
manera muy distinta, un resultado en contra en el Salto del 
Caballo tiró  por la borda la ilusión de toda la afición un año 
más.
Y cuando comenzó la temporada otra vez allá por septiem
bre del 2008, el Toledo empezó fuerte, ganando y con cre
ces al resto de equipos. EHasta la fecha acumulamos tan solo 
cuatro derrotas y solamente ocho empates. Ni la crisis ha 
podido con el equipo.
Me consta que son muy pocas personas las que van dom in
go tras domingo al estadio, apenas algunos centenares se 
reúnen cada quince días para ver al Toledo de tercera d iv i
sión: llueva, haga sol, fío  o calor.
El Toledo ha sabido mantener un pequeño hilo de vida y 
esperanza a todos los seguidores, incluso este año a pesar 
de las dificultades económicas se ha seguido luchando. Ni el 
impacto del negocio del ladrillo  ha podido con el Toledo y 
sus patrocinadores, aunque impacta ver las vallas blancas

que rodean el campo.
Este año sí que sí. El cambio del reglamento nos fac ilita  
enormemente las cosas, el año pasado ya hubiéramos sido 
equipo de segunda B y a ver quien se atreve a dudar de no 
poder repetir la gesta.
Quedan apenas dos jornadas y el Tqledo está esperando el 
apoyo de la ciudad, que aunque solo sea en los partidos de 
promoción, debe llenar el campo.
Recuerden que en algún tiem po pasado el Toledo elim inó al 
Real Madrid de la Copa del Rey e incluso jugó  varios años en 
segunda división, logrando una merecidísima cuarta posi
ción clasificatoria.
Aunque solo sea por devolver esos buenos ratos que hemos 
pasado leyendo crónicas de los partidos, con la oreja pega
da al transistor escuchando partidos contra equipos desco
nocidos de la región, debemos ir al campo y apoyar al Toledo 
en lucha por el ascenso. Y por favor, que alguien de la d irec
tiva tenga a bien inv ita r a la tribuna a todos y cada uno de 
las personas que ha seguido cada domingo al equipo duran
te todo el año en el estadio, eso es ser un seguidor de ver
dad del C.D. Toledo.

C/ Colombia, 8 - 45004 Toledo 
Telf.: 925 210 630

JOVI Joyeros
DESCUENTO ESPECIAL “DÍA DE LA MADRE” 

hasta el 2 de Mayo
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

/OE m p re n d e r
El alcalde de Toledo, Emiliano García 

Page, aprovechando la presentación 
de lo que será un nuevo parque 

comercial, 'La Abadía', en la carretera 
Toledo-Madrid y cuya apertura está 
prevista para finales del 2010 o principios 
del 2011, ha hecho, en cuatro palabras, el 
diagnóstico de Toledo: Básicamente, es una 
ciudad de 8 a 15 horas, de funcionarios, 
vinculada a un turismo cómodo, que ha 
venido casi sin hacer ningún esfuerzo, y 
debemos esforzarnos para que venga más 
y aprovecharlo mejor", y ha añadido 
"necesitamos dar un salto hacia adelante". 
Acertado el análisis que encierra mucha 
crítica y es de esperar que también mucha 
autocrítica para que entre todos se sepa 
separar el grano de la paja, elemento 
fundamental para prosperar y avanzar sin 
sobresaltos como los que actualmente 
padecemos. Esa comodidad no es exclusiva 
de Toledo ciudad, ni tampoco del sector 
turístico, es extensible a otros lugares de la 
región y por supuesto a otros sectores en 
continua queja, porque en la queja ha 
estado gran parte del negocio.
Lo importante de las palabras de García 
Page es, por un lado, el hecho mismo de 
pronunciarlas y lo segundo el compromiso 
de aligerar trámites que les ha ofrecido a 
quienes quieren instalar ese parque 
comercial. Más importante aún sería que 
no fuera necesario compromiso alguno en 
este sentido y los trámites burocráticos 
necesarios para la puesta en marcha de 
proyectos económicos, importantes o 
menos importantes, eso da igual, fueran 
ágiles, sencillos, rápidos y baratos. Es bueno

que de verdad esté pasado el tiempo en 
que abrir un centro comercial en Toledo era 
objeto de todas las presiones habidas y por 
haber para impedirlo.
El 6 de mayo se celebra el día de la persona 
emprendedora, un montón de instituciones 
participan en la propaganda de la 
celebración del día, seria mejor que 
también participaran en hacer realidad que 
esos jóvenes emprendedores para los que 
va dedicado el día puedan aflorar y 
cuenten, cuando lo intenten, con la misma 
ayuda con la que cuentan los carteles 
publicitarios que anuncian esa celebración. 
Vamos, que estamos en el momento de 
arremangase más que en el de 
celebraciones de unas horas.
La verdad es que en vista de cómo tiene la 
ciudad patas arriba, García Page parece 
encuadrarse más entre los que han decidido 
subirse las mangas de la camisa. Ha 
aprovechado bien los fondos de inversión 
local que con carácter extraordinario abrió el 
gobierno de Zapatero y con los que están 
encantados incluso los alcaldes del PP que, 
siguiendo la consigna de Rajoy, en principio 
los criticaron.
Continua CCM dando que hablar, los 
consejeros cesados no entienden como 
pudieron ser cesados ellos, que carecían de 
capacidad ejecutiva, y sin embargo 
permanecen los directivos y sobre todos 
algunos muy sonados. Lo mismo opinan los 
sindicatos, que tampoco entienden la 
permanencia de los mismos directivos. El G 
11 como los denominan los sindicatos a 
estos directivos permanecen en su mayoría, 
con lo cual los interventores del Banco de

España trasmiten la idea de que el 
problema estuvo en los consejeros. La 
realidad es que la dejadez, en el sentido de 
dejar hacer porque todo parecía ir bien y 
nadie quería líos, de las que con causa se 
puede acusar a los ya ex consejeros de CCM 
es atribuible a las organizaciones 
empresariales, que sabían, a los sindicatos, 
que también conocían, al Gobierno regional 
que estaba en obligación de conocer, a la 
oposición que estaba en la misma 
obligación de conocer, y a los propios 
inspectores del Banco de España que ahora 
gestionan y antes inspeccionaron y que por 
tanto conocían y también dejaron hacer, 
aunque quizá seguían órdenes; pero eso no 
se sabe.
La cuestión está en que durante este 
tiempo en el que el Banco de España se ha 
hecho con las riendas de CCM no se han 
quitado las incertidumbres, la política de 
comunicación adolece de los mismos 
silencios, lo que permite el esperpento de un 
Ruiz Mateos ofreciéndose para comprar 
CCM, y los rumores siguen primando sobre 
los datos.

Cervecería 
M esón Taurino
E l P a s ito

Ibéricos
Tostas

Pulpo a Feira 
Berberechos y 

Mejillones al vapor
Plaza Cuba, 3 (Barrio Sta. Teresa) Toledo

P E L U Q U E R ÍA  
E S T É T IC A  
RAYO S U .V .A

J T 3

Ronda Buenavista, 39 
Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Á ngel e I smael S .L . '
4  Leña y  

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

T elf.yF ax: L'd 
9 2 5  3 4  0 8  9 2  

Móviles: 
6 0 9  5 0  7 6  2 0  
6 6 7  3 8  7 5  2 8
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U N  J O V E N  DE A L M A N S A ,  P R I M E R  A F E C T A D O  POR ESTE V I R U S

Alerta ante la gripe porcina
Las a u to r id a d e s  s a n ita r ia s  se e s fu e rz a n  en  t ra n s m it ir  un m e n s a je  d e  tra n q u il id a d  tra s  
la c o n firm a c ió n  d e  q u e  un jo v e n  de A lm a n s a  se ha c o n v e r t id o  en el p r im e r  a fe c ta d o  p o r  
la g r ip e  p o rc in a  en  la U n ió n  E u ro p e a . Su e s ta d o  no re v is te  g ra v e d a d , a u n q u e  no se 
d e s c a rta  la a p a ric ió n  de n u e v o s  casos . S e a c o n s e ja  no v ia ja r  a M é x ic o , m ie n tra s  la 
O rg a n iz a c ió n  M u n d ia l de la S a lu d  (O M S ) ha e s ta b le c id o  el n iv e l d e  a le r ta  4 , d a d o  q u e  
el v iru s  no se p u e d e  c o n tro la r , só lo  m it ig a r  sus e fe c to s .

Lam ata durante la reunión de l Com ité E jecutivo R egional de l Plan Pandémico.

Las autoridades sanitarias mantie- 
nen la alerta, aunque no la alar- 
ma ante la aparición en España 

de los primeros casos de afectados por 
el virus de la gripe porcina. U n joven 
de Almansa (Albacete) que regresó 
hace unos días de un viaje de estudios 
a México se ha convertido en el pri- 
mer afectado oficialmente por esta 
enfermedad en la Unión Europea. Su 
estado era leve y se tenía previsto que 
fuera dado de alta del hospital de la 
localidad manchega este fin de sema- 
na. A l cierre de esta edición, no se 
había confirmado que otra joven de 
Hellín, que coincidió en el mismo 
viaje con el afectado, padeciese el 
virus. El segundo caso detectado de 
esta patología corresponde a un 
valenciano que también compartía 
vuelo con el estudiante de Almansa. 
El ministerio informaba, el pasado 
martes, que 32 personas son sospecho
sas de sufrir el virus A/H1N1 en toda 
España.
Fue el jueves, 23, cuando desde la 
Administración central se informó a la 
consejería de Salud y Bienestar Social 
de Castilla-La Mancha de la propaga
ción de este virus que ha causado casi 
un centenar de muertos en México. El 
viernes se confirmaba el caso del estu
diante de Almansa y en la madrugada 
del viernes los dispositivos sanitarios

de la Comunidad se ponían en mar
cha. A  las tres de la mañana un heli
cóptero volaba desde Toledo, donde se 
almacenan en un lugar secreto los 
antivirales de la Comunidad, en direc
ción al hospital de la localidad albace- 
teña, centro en el que el joven perma
necía ingresado. Rápidamente fue tra
tado, aunque su estado nunca llegó a 
revestir gravedad.
Los allegados a este estudiante fueron 
medicados con los mismos fármacos, 
para prevenir la transmisión de este 
virus de origen animal que ha hecho 
saltar las alarmas mundiales, una vez

cruzado el Atlántico.
Su rápida propagación obligaba el 
pasado lunes a la Organización 
Mundial de la Salud a elevar la alerta 
del nivel 3 al 4 dado que ya no se pue
den mitigar la expansión del virus, sólo 
mitigar sus efectos.
El llamamiento a la tranquilidad ha 
sido constante. Eso sí, el consejero de 
Salud y Bienestar Social, Femando 
Lamata, reconocía que es probiabe que 
en los próximos días se den nuevos 
casos de gripe porcina, incluso alguno 
de contagio local, algo que no había 
ocurrido al cierre de esta edición.
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Reformas Castilla La Mancha

•MUEBLES DE BAÑO 
•COCINAS

•  MAMPARAS
CABINAS DE 
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Carpintería de PVCjyfAluminio
Piscinas Azulejos
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* Reformas O is lllla -f/ t Mancha . « m in w j ;
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Fax: 925 2310 49 Fax: 925111 404

FRENTE A MERCAD0NA

Lamata se ha reunido tanto 
con la ministra Jiménez, al 
igual que todos sus homólo
gos de las Comunidades 
Autónomas, como con los 
integrantes del Com ité 
Ejecutivo Regional del Plan 
Pandémico para seguir de 
cerca el proceso de una 
enfermedad cuya evolución 
se desconoce.
Por su parte, la directora 
general de Salud Pública, 
Berta Hernández, subrayaba 
que los servicios médicos y 
sanitarios de la Comunidad 
no se han visto colapsados y 
tan sólo se ha tenido que 
“reforzar” el servicio de 
urgencias del hospital de 
Almansa para poder atender

A C T U A L I D A D

un “posible aum ento de la 
demanda”.
Las autoridades españolas 
han desaconsejado viajar a 
M éxico y a Estados Unidos, 
donde se han dado numero
sos casos de este virus, aun
que sin víctimas mortales. 
Esta decisión ha afectado 
incluso a la Bolsa, mientras 
las organizaciones de consu
midores y usuarios han 
reclamado más contunden
cia a la Administración, a 
fin de que las cancelaciones 
de vuelos a M éxico sean 
consideradas como ‘causas 
de fuerza mayor’ y las agen
cias reembolsen en su totali
dad el dinero de los viajes. 
□

Sobre la gripe porcina
La g rip e  p roc ina  es una 

e n fe rm e d a d  re s p ira to r ia  
a gu d a  de  los  c e rd o s  
causada  p o r el v iru s  de  la 
g rip e  t ip o  A . La tasa  de 
le ta lid a d  en  e s to s  
a n im a le s  es baja  y  la 
e n fe rm e d a d  dura  e n tre  7 
y  10 días.

Se han  d e te c ta d o  
in fe c c io n e s  h u m a n a s  
p u n tu a le s  p ro d u c id a s  p o r 
el v iru s  de  la g rip e  porc ina  
en p e rso n a s  con  c o n ta c to  
e s tre c h o  con  ce rd o s . En 
Europa, d e sd e  1958 , se 
han n o tif ic a d o  17 casos.

La fo rm a  de  
tra n s m is ió n  de  la g rip e  del 
c e rd o  al h u m a n o  es p o r 
c o n ta c to  d ire c to . E n tre  
h u m a n o s  se  tra n s m ite  de 
la m is m a  m ane ra  q ue  la 
g r ip e  e s ta c io n a l,
p r in c ip a lm e n te  de
p e rs o n a  a p e rs o n a  
c u a n d o  una co n  g r ip e  
to s e  o e s to rn u d a . A lg u n a s

v e c e s , p u e d e n
co n ta g ia rs e  al to c a r a lgo  
q ue  t ie n e  el v iru s  de  la 
g rip e  y  lue g o  lle va rse  las 
m a n o s  a la boca  o a la 
nariz.

El v iru s  no  se
tra n s m ite  p o r c o n s u m ir  
c a rn e  de  c e rd o  ni
p ro d u c to s  d e r iv a d o s  de l 
m is m o .

Los  s ín to m a s  en  
h u m a n o s  son  s im ila re s  a 
los de  la g rip e  e s ta c io n a l y  
a c tu a lm e n te  se  in ve s tig a  
si la vacuna  co n tra  es ta  
e n fe rm e d a d  tie n e n  a lgún  
e fe c to  so b re  el v iru s  q ue  
o rig ina  la g rip e  porc ina .

Los a n tiv ira le s  a u tiliza r 
so n  o s e lta m iv ir  y  
za n a m iv ir, s ie m p re  ba jo  
p re s c r ip c ió n  m éd ica .

Q u ie n e s  hayan v ia jado  
a M é x ic o  han de  p re s ta r 
a te n c ió n  a su sa lud  los 
d iez  días p o s te r io re s  a su 
v u e lta .

J
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siete días

Frases de ta 
semana

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"La Caja R u ra l de Toledo es 
im p re sc in d ib le  p a ra  que  las  cosas  

vayan  b ien  en la  re g ió n "

Rosa Diez, diputada de UPyD:
"Es u na  a u té n tic a  ch ap u za  e l a va l 

de 9 .0 0 0  m illo n e s  de euros de l 
E stado a CCM, ya que  esta  m ed ida  

no g a ra n t iz a  e l fu tu ro  de la  
e n t id a d "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"El PP no  va a ce de r a p res iones n i 
a c h a n ta je s  p a ra  m o d if ic a r  la  Ley 
de O rdenac ión  d e l T e rr ito r io  y  de 
la  A c t iv id a d  U rb a n ís tica  (LOTAU)"

José Manuel Velasco, diputado 
regional del PP:

"La te le v is ió n  p ú b lic a  de C a s tilla -  
La M a n c h a  le cu es ta  a cada  h o g a r  
de la  re g ió n  172 euros, fre n te  a los  

18 que  se p a g a  p o r  RTVE"

P U B L IC ID A D  ▼

INCLUYÓ UNA VISITA AVILLACAÑAS
El p erip lo  m anchego de Rajoy

El presidente nacional del 
PP, Mariano Rajoy, ha recorrido 
las localidades manchegas de 
Vlllarrobledo, Las Pedroñeras, El 
Toboso y Vi I laca ñas, estas 
ú ltim as en la provincia de 
Toledo. Al líder del PP le 
acompañaban, entre otros, la 
número 2 del partido y 
presidenta regional, María 
Dolores de Cospedal.

Rajoy recibió el cariño de los 
suyos y se mostró convencido 
de que su partido ganará las elecciones europeas, aunque centró sus intevenciones 
en la crisis económica en un día en el que se daba a conocer que España supera los 
4 millones de parados. En la imagen, en una empresa de puertas de Villacañas.

PROVINCIA
El Plan de Empleo para Zonas Rurales 
Deprimidas contratará a 484 toledanos

La Comisión Provincial de Seguimiento del Plan de Empleo de Zonas Rurales 
Deprimidas ha aprobado la d istribución  defin itiva  de las subvenciones 
correspondientes al año 2009, que supondrá la contratación de 484 personas 
desempleadas en la provincia de Toledo.

Bajo la presidencia del delegado de la Junta, Fernando Mora, la Comisión 
Provincial dio el visto bueno al reparto del m illón y medio de euros que le 
corresponde a nuestra provincia, del que se van a beneficiar 83 municipios.

Según Mora, la distribución de estos fondos va a corresponder a dos zonas 
concretas de la provincia, como son la comarca de Talavera y la de La Mancha. Así, 
en la primera se contratarán a 300 trabajadores, en un tota l de 59 municipios, con 
una inversión de 950.823 euros. Mientras, en La Mancha, el número de 
desempleados que se contratará ascenderá a 184, de 24 municipios, con una 
subvención de 583.171 euros.

e
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medio ambiente
EL TRIBUNAL SUPREMO ADMITE A TRÁMITE EL RECURSO DE LA JUNTA CONTRA EL TRASVASE TAJO-SEGURA

SE ABRE EN OLÍAS UN CENTRO DE CO O RDINACIÓN

La cam p añ a  c o n tra  incendios  
d urará  once meses en la reg ión

Esta semana se ha inaugurado el nuevo 
Centro de Coordinación regional de lucha 
contra incendios forestales y Centro de 
Operaciones provincial de Toledo. Ubicado 
en la antigua granja de perdices de Olías 
del Rey, el centro cuenta con salas de 
trabajo y naves para medios de extinción y 
almacenamiento de material, además de 
incorporar una base de helicóptero. Estas 
instalaciones han requerido una inversión 
de 1.800.000 euros y en ellas trabajará en 
la coordinación de la campaña contra 
incendios un equipo especializado de 
catorce personas, con emisoristas- 
operadores que trabajarán las 24 horas del 
día.
El consejero de Agricultura y de Medio 
Ambiente, José Luis Martínez Guijarro,
ha aprovechado la inauguración de este 
centro para ofrecer datos de la campaña

de prevención y extinción de incendios 
forestales de 2009, que tiene como 
principal novedad su duración: once 
meses (el objetivo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha es que estas 
campañas se realicen durante todo el 
año). El presupuesto para costear las 
labores de prevención y lucha contra el 
fuego asciende a 112 millones de euros, 
un 13'4% más que un año antes. 
Trabajarán en esta campaña en todo el 
territorio regional 3.041 personas. Los 
medio aéreos constan de 20 
helicópteros, 2 avionetas y 7 aviones de 
carga. En medios terrestres trabajan 21 
equipos de maquinaria pesada, 94 
autobombas, 69 brigadas terrestres y 5 
camiones nodrizas. 78 patrullas móviles 
forman la Red de Vigilancia y 
Comunicación. ■

EN CASTILLA-LA MANCHA 
LOS ECOLOGISTAS 
PIDEN CAM BIOS EN LA 
POLÍTICA C INEG ÉTICA
Ecologistas en Acción y WWF-España 
denuncian "e l retroceso en política 
cinegética en los últim os meses, lo 
que apunta a que desde la Junta de 
Castilla-La Mancha se está 
prom oviendo una apuesta p o r un 
m odelo de caza ¡ntensivista con 
menoscabo de las políticas de 
protección del m edio a m b ien te ". Para 
estas organizaciones ecologistas, el 
plan regional de lucha contra el uso 
ilegal de cebos envenenados no está 
funcionado correctam ente por 
"descoordinación y falta de 
entendim iento entre la dirección 
general de Política Forestal y el 
Organismo Autónom o de Espacios 
Naturales, por la aplicación 
inadecuada de los protocolos jurídicos 
y de vigilancia, por la falta de medios, 
en especial en la provincia de Toledo, 
donde es necesaria una patrulla 
canina, y po r la falta de respuesta de 
la dirección general de Política 
Forestal a nuestras peticiones de 
información y  reunión". Otros puntos 
negros en la política cinegética a 
juicio de los grupos ecologistas son 
"la  legalización de la cetrería, el 
m antenim iento de prácticas de caza 
insostenibles (perdiz con reclamo, 
tórtola, caza en tém enos libres, etc.) 
y la renuncia a aplicar las sanciones 
que marca la le y " . ■

P U B L IC ID A D  T

, , Taberna
C/ de la Merced, 6 - Bajo 
45002 - Toledo  
Telf.: 925 25 86 73

ESPEC IA LID A D  EN:
• Tapas elaboradas caseras  

Platos peculiares con el sabor de siempre
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economía
PRADO L. G.

UN MES DESPUÉS DE LA INTERVENCIÓN DE LA ENTIDAD POR EL BANCO DE ESPAÑA

Los ex consejeros 
de CCM recurren su cese

E l C onsejo de A dm in istración  de CCM  en una de sus ú ltim as reun iones antes de se r  
cesados p o r e l Banco de España.

Un mes después de la decisión 
del Banco de España de 
intervenir C aja Castilla-La 

Mancha y cesar a los quince miembros 
del Consejo de Administración (el 29 
de marzo), entre ellos a su presidente, 
Hernández Moltó, los ex-consejeros 
cesados por el Banco de España (y 
expedientados) han presentado un 
recurso de alzada ante el ministerio de 
Economía y Hacienda contra su cese. 
Según publicaba el diario El País el 
pasado 24 de abril, confinnado a esta 
revista por algunos de los afectados, los 
ex consejeros consideran “injusta y 
arbitraria (la) decisión de sustituir a  ¡os 
representantes de la propiedad pública 
mientras se ha mantenido a  casi todos los 
gestores, que son los verdaderos 
responsables de los problemas de la caja”. 
Además, alegarán que el propio Banco 
de España, supervisor de la entidad 
financiera intervenida, “no transmitió 
al consejo ningún acta de inspección sobre 
los resultados de 2008. Todo lo que se dijo

fue sobre 2007"  . U no de los ex 
consejeros, Carlos Jiménez (U G T), 
quiere matizar que “el recurso no va 
contra el Banco de España, sólo 
queremos acreditar el carácter no 
ejecutivo del Consejo, que no es 
responsable de la situación de C C M ”.

El alcalde de Urda, Florencio 
Fernández, (también ex consejero) 
asegura que el recurso “es un derecho 
legal que nos asiste y yo, personalmente, 
pienso que se debería recurrir el cese”.

El presidente de la patronal toledana, 
Angel Nicolás, ha reconocido que su 
equipo jurídico iba a presentar el 
recurso, argumentando que “apenas he 
estado un mes en el C onsejo de 
Administración (fue nombrado 
consejero el 28 de febrero de 2009). A 
m í no me pueden decir que he hecho 
nada, ni bueno ni malo". En esta misma 
situación se encuentran otros dos ex 
consejeros, Loriente y Galán.

Por otra parte, C C O O  de Castilla-La 
Mancha ha aprobado por unanimidad

El recurso  no es  
contra  el Banco 
de España, sólo 

querem os  
arg u m en tar que la  
gestión del Consejo  
no es responsab le de 
la s ituación  de CCM”

una resolución en la que, por una 
parte, expresa su “solidaridad, respaldo y 
reconocimiento a todas las personas que 
trabajan en Caja Castilla-La Mancha, 
por su ejemplar labor afrontando durante 
más de quince meses una constante 
tensión e incertidumbre a consecuencia de 
las tropelías y graves errores en los que 
han incurrido los directivos y órganos de 
gestión y dirección de la entidad, acosada 
además por la más virulenta campaña 
contra una empresa y su reputación”. 
Por otra parte, el sindicato -que se 
ratifica en la defensa de los 3.000 
empleos de la entidad- se compromete 
a “no permitir que esta institución 
financiera sea liquidada, troceada y 
subastada, y exige al Gobernador del 
Banco de España mayor rigor en sus 
decisiones. Igualmente reiteramos la 
exigencia de responsabilidades a los 
gestores y directivos que han conducido a  
C C M  a  su actual situación". Del 
equipo directivo sólo ha sido cesado el 
director general, Ildefonso Ortega. □
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agricultura
EL SECTOR AGRARIO ANUNCIA NUEVAS MANIFESTACIONES A NIVEL NACIONAL

C A S TILLA -LA  M A N C H A

ACUERDO ENTRE 
LA FUNDACIÓN 
DEL VINO Y FENAVIN

La Fundación Castilla-La Mancha 
Tierra de Viñedos, presidida por el 
consejero de Agricultura y Desarrollo 
Rural, M artínez Guijarro, ha firmado 
un convenio con el presidente de 
FENAVIN (la feria del vino que se 
celebra en Ciudad Real del 5 al 7 de 
mayo), Nemesio de Lara, para 
apoyar la celebración de distintos 
actos en este evento con 200.000 
euros. Además, la Fundación 
aprovechará la feria para presentar 
oficialmente su Guía de Bodegas y la 
campaña de promoción internacional 
de sus vinos diseñada para 2009 . El 
consejero ha argumentado que 
"FENAVIN es un gran 
acontecim iento, e l instrum ento ideal 
para desbloquear la situación de crisis 
que vive e l sector y para m ostrar la 
nueva etapa de la Fundación". ■

PIDE AL GOBIERNO REGIONAL SU MÁXIMA IMPLICACIÓN

Las siete medidas contra la crisis del vino 
que exige UCAMAN

A  juicio de las bodegas cooperativas de todas las zonas productoras, nunca 
/\a n te r io rm e n te  el sector vitivinícola de Castilla-La Mancha se había encontrado en 
una situación tan dramática como la actual. La reducción de cotizaciones de todos 
los tipos de producto (vino y mosto) están cercanas a los costes de producción... 
baja el consumo interior y se ralentizan las operaciones intra y extra-comunitarias, y 
sobre todo la falta de medidas de regulación de la nueva OCM del vino están 
desencadenando una catarsis sin precedentes en el sector"', éste es el diagnóstico 
que hace UCAMAN, la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha, que 
exige al Gobierno regional que adopte medidas urgentes para el rescate del sector 
vitivinícola. Entre las medidas que propone esta organización destacan siete:
-Que la Junta realice gestiones ante el ministerio para que se apruebe la destilación 
de 2 millones de hectolitros de vino de mesa.
-Créditos blandos de fácil acceso para bodegas-cooperativas que palien los 
problemas de financiación que están teniendo.
-Apoyo presupuestario para retirar del mercado otros 2 millones de hectolitros de 
vino de mesa y 2 millones de hectolitros de mosto azufrado.
-Ceder a las cooperativas los depósitos de almacenamiento que el Estado tiene en 
Tarancón y en Tomelloso.
-Acordar exenciones fiscales para las bodegas cooperativas y sus socios y posibilitar 
la renegociación de créditos pendientes por inversiones realizadas.
-Negociar con el Gobierno central la posibilidad de desviar un volumen importante 
de mosto, a precio de coste, para su envío a países en vías de desarrollo e Incluir 
dentro del acuerdo comercial con la Federación Rusa el envío de un volumen de vino 
de mesa a determinar.
-Exigir al ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino que inicie de manera 
urgente ante la Comisión Europea las reflexiones oportunas que conduzcan a la 
prohibición de la práctica de la chaptalización (añadir azúcar al vino) en todo el 
territorio de la Unión Europea.
UCAMAN, al igual que ASAJA, quiere que los 127 millones de euros que 
llegan a la región procedentes de la nueva OCM sean para la viticultura.

P U B L IC ID A D  ▼

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

PLANTA ALTA
■ INTERNET
- CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 

CARTAS
■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20  10 

45004 Toledo
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cámara de comercio

ENCUESTA ENTRE EMPRESAS TURÍSTICAS

CAE LA DEM ANDA, SE REDUCE EL 
GASTO Y SE MIRAN MÁS LOS PRECIOS

SE CELEBRARÁ EN MÁLAGA

LAS CÁMARAS, EN EL II 
FORO DEL COMERCIO 
URBANO

La Cámara de Comercio de Toledo, 
como m iem bro de la red European 
Enterprise NetWork, está colaborando  
con la Com isión Europea en la  
realización de un estudio sobre la 
c o m p e titiv id a d  de la Industria  
europea del turismo, con objeto de 
ana liza r el im p a c to  de la crisis 
económ ico -financ ie ra  en el sector 
turístico en Europa. El vicepresidente 
europeo, G ün ther Verheugen, 
anunció esta in ic ia tiva  en el Foro 
Europeo del Turismo, en Burdeos 
(septiembre de 2008).
18 las empresas de Toledo han sido 
encuestadas, de un to ta l de 313  
empresas españolas y 2.749  
europeas, pertenecientes a diferentes 
ám bitos del sector del turismo. De las 
encuestas se desprenden estas 
conclusiones:
-Consenso genera lizado  sobre la 
d ism inución de la dem anda en el 
sector. Responden en este sentido el 
67%  de las empresas de Toledo 
encuestadas, el 60%  de las empresas 
españolas y el 37%  de las empresas 
europeas. Existe una reducción del 
núm ero de v is itan tes  en nuestra  
provincia procedentes tan to  del resto 
de España, como de Europa, y de 
países del resto del mundo.
-Los aspectos a los que m ayor

im portancia  dan los turistas son: la 
calidad del servicio (67%  empresas de 
Toledo, 71% españolas y  73 %  
europeas), la relación calidad-precio  
(a lrededor de un 60 %  de las 
empresas encuestadas de los 3 
ám bitos geográficos), así como, a l 
precio (67%  empresas Toledo, 48%  
España y 59 %  Europa); tienen menos 
im portancia  para el consum idor los 
temas medioambientales, sociales y 
de seguridad.
-Cam bios de hábitos en el consumo, 
especialmente la reducción del gasto  
por tu ris ta  (con respecto a 2007) y 
m ayor sens ib ilidad  de éste a los 
precios.
-Los retos más im portantes a los que 
se enfrentan las empresas turísticas  
de la provincia son: Increm ento de la 
competencia, acceso a financiación y 
cargas a dm in is tra tivas  y 
burocráticas.
-La  mayoría de las empresas esperan 
que la crisis afecte a su negocio, (70 
%  empresas europeas, 82%  empresas 
españolas y 83 %  empresas de 
Toledo) y suponga una reducción de 
la demanda.
-M ed idas adoptadas: reducción de 
costes (60%  Europa, 48%  España y  
80%  Toledo) y puestos de trabajo (35 
% Europa, 45 %  y 40 %  Toledo).

Las C ám aras de C om erc io  e 
In d u s tr ia  de C a s tilla -L a  M a n ch a  
p a rtic ip a rá n  un año m ás en "Agora, 
II Foro d e l C om erc io  U rbano ", 
congreso in te rn a c io n a l que tendrá  
lu g a r  en e l P a lac io  de Ferias y 
Congresos de M álaga , del 6 a l 8 de 
m ayo.
La segunda  e d ic ió n  de A g o ra  
a lbe rga rá  nuevam en te  e l ‘Espacio 
de E xpe rien c ia s ', un á rea  
m o n o g rá fic a  donde  e n tid a d e s  
p ú b lic a s  y p r iv a d a s  p o d rá n  
p re s e n ta r lo s  p royectos  e in ic ia tiv a s  
llevados a cabo en el á m b ito  del 
com erc io  u rbano  que pueden se rv ir  
de m ode lo  o re fe renc ia  para  o tras  
ciudades. El Consejo de Cám aras de 
la  reg ión  aprovechará  este espacio  
p a ra  p re s e n ta r  e l P o rta l de l 
C om erc io  de C a s tilla -L a  M a n ch a  
(w w w .p o rta ld e lco m e rc io c lm .co m ). 
Se tra ta  de una  h e rra m ie n ta  de 
in fo rm a c ió n  y a s e s o ra m ie n to  en 
m a te r ia  de consum o y ca lid a d  del 
s e rv ic io , d e s tin a d a  a l s e c to r  
co m e rc ia l de la  reg ión , creado con 
el o b je tiv o  de p rom o ve r la ca lid a d  y 
la c o m p e tit iv id a d  de las empresas 
cas te llan o  m anchegas.
En este fo ro  se d eb a tirá  tam b ién  el 
im p a c to  de la  cris is  en la a c tiv id a d  
del com ercio .

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/Tírez, 16

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925  28  01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tirio: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 3817 06

w w w .ca m a ra to le d o .co m
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noticias vivienda
P R A D O  L.G

EN CA STILLA-LA  M A N C H A

IBERCAJA SE S U M A  A L  
PLAN  DE VIV IEN D AS 
PROTEGIDAS
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda de Castilla-La 
Mancha, Julián Sánchez 
Pingarrón, y el d irector territorial 
de Ibercaja, José M orales  
Villarino (ambos en la imagen) han 
suscrito el convenio por el que la 
entidad financiera se adhiere al 
com prom iso de la Junta de 
potenciar y apoyar la prom oción y 
adquisición de viviendas con algún 
tipo de protección pública. El 
pasado m es de diciem bre 
asum ieron el m ism o com prom iso 
Caja Castilla-La Mancha, Caja de 
Guadalajara, Banco Santander, La 
Caixa y Caja Madrid.
Entre las seis entidades firm antes se 
aporta una financiación de 150 
millones de euros, lo que permitirá la 
construcción de más de 1.000 
viviendas de promoción pública- 
privada en la región (VIPP). Según la 
información facilitada por la 
consejería, "las condiciones de los 
préstam os que se darán tanto a los 
prom otores como a los 
demandantes de vivienda serán las 
que el Estado fija en el Plan Estatal 
de Vivienda". Ibercaja tiene 
presencia en todas las capitales de 
provincia de la región, con mayor 
implantación en Guadalajara.

EL MINISTERIO  FAGA EL 50% DEL PRESUPUESTO ESTA SEMANA

2.300.000 €  para rehabilitar 2 .156 
viviendas en Castilla-La Mancha
La m inistra de Vivienda, Beatriz Corredor, ha anunciado que su 

departam ento ya ha dado la orden al Tesoro para pagar el 50%  de la 
financiación adjudicada a las com unidades autónom as para rehabilitación de 
viviendas, una de las m edidas contem pladas dentro del Fondo Español para 
el Estímulo de la Economía y el Empleo (Plan E), con un presupuesto público 
tota l para rehabilitación de 110 m illones de euros.
Según las actuaciones en esta materia solicitadas por el gobierno de Castilla- 
La Mancha, a nuestra región se le han asignado cerca de 2.300.000 euros, 
para la rehabilitación de 2.156 viviendas. La m inistra ha recordado que con 
este plan se pretende tam bién contribu ir a la creación de em pleo: "La  
rehabilitación es una actividad intensiva en m ano de obra. Será, además, 
m ano de obra más cualificada, con lo que contribuirá a fo rm ar a nuestros  
trabajadores y absorberá gran parte  del desem pleo de l sec to r de la 
construcción, generando m ayor valor añadido, innovación y m ejorando  
nuestra productiv idad... adem ás estim ula la actividad en la construcción, en la 
fabricación de m ateria les y en ias em presas insta ladoras".
La rehabilitación será un pilar fundam enta l dentro del Plan Estatal de Vivienda 
aprobado hasta el año 2012, ya que prevé 500.000 actuaciones en materia de 
rehabilitación (otras 500.000 de construcción de nuevas viviendas). ■

ENTRA EN V IG O R  LA NUEVA N O R M ATIVA
Los hogares se aíslan del ruido por ley

Los hogares podrán librarse del ruido 
de los vecinos y del exterior por ley. El 
pasado 23 de abril entró en vigor -con 
su publicación en el Boletín Oficial del 
Estado- la orden que actualiza el 
Código Técnico de la Edificación, que 
incluye un "D ocum ento  Básico de 
Protección frente ai ruido", que obliga 
a los constructores a la incorporación 
de de nuevas tecnologías, materiales 
de construcción y m étodos 
constructivos para un mayor 
aislamiento acústico. Pese a ello, y 
según los cálculos m inisteriales, el 
coste de construcción sólo se 
incrementará entre un 0 '3%  y un 
0 '6% , es decir, unos 9 '56 euros por

m etro cuadrado (datos basados en un 
estudio de la Asociación Española 
contra la Comunicación Acústica).
Con esta normativa se triplica el 
aislam iento acústico; así, en el aéreo 
(por el que se transm ite, por ejemplo, 
las voces del piso contiguo) la 
exigencia de aislam iento pasa de 42 a 
50 decibelios; en el de impacto, el 
nivel máximo perm itido pasa de 88 a 
65 decibelios. La nueva normativa 
introduce otros dos cambios 
significativos: las mediciones 
acústicas se realizarán en la propia 
vivienda y la insonorización dependerá 
de la zona donde se ubique, para 
garantizar un mejor aislamiento.
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Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *
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0€ hasta lla\
u?

Dispondrás de hasta 18 meses tras la 
entrega para pagar lo que ahora no puedes
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www. tuviviendaprotegida. com 
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especial
PROYECTO DE LEY DE REFORMA DE LA LEY DEL SUELO DE CASTILLA-LA MANCHA

La 'enmienda del aeropuerto' 
aviva la polémica

El proceso de reform a de la Ley de O rdenación del Territorio y  de la A ctividad Urbanística de  
Castilla-La M ancha, conocida com o LO TAU, ha coincid ido con la g rave situación financiera  
que atraviesa Caja Castilla-La M ancha y  con las dificultades de la em presa pro m otora  del 
aeropuerto  de Ciudad Real, un proyecto v inculado estrecham ente  con CC M . A u n q u e  la 
reform a de la LOTAU tiene entre sus objetivos prioritarios agilizar y  facilitar reservas de suelo  
para v iv ienda protegida, es la 'enm ien da del aeropuerto ' la que está dando pro tagon ism o a 
esta reform a y  la que está av ivando la polém ica.

Con la re fo rm a  
de la  Ley del 
Suelo se obliga  

a los ayuntam ientos  
de menos de 1 0 .0 0 0  
hab itan tes  a re s e rv a r  
al menos el 30%  del 
suelo a v iv ienda  
pro teg ida

Para poder cumplir los objetivos 
del ambicioso Pacto por la 
Vivienda de Castilla-La Mancha 

(firmado el 12 de mayo de 2008) se 
hacía imprescindible modificar en 
algunos aspectos la Ley de Ordenación 
del Territorio y de la Actividad 
Urbanística de Castilla-La Mancha 
(LOTAU), aprobada en diciembre de 
2004- Con ello estaban de acuerdo 
todos los que se adhirieron a este pacto: 
Gobierno regional, Ministerio de la 
Vivienda, C CO O , UGT, CECAM ,

Federación de Municipios y Provincias, 
Federación regional de Empresas 
Constructoras (FERECO) y Consejo 
de la Juventud.

Tres meses después de la firma del 
Pacto por la Vivienda, el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
aprobaba el anteproyecto de ley de 
medidas urgentes en materia de 
vivienda y suelo, por el que se 
modificaba el texto refundido de la 
LOTAU. Y tres meses más tarde, el 11 
de noviembre, el Gobierno regional

aprobaba ya el proyecto de Ley para la 
reforma de la LOTAU.

La consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda que dirige el 
consejero Julián Sánchez Pingarrón 
resume en cinco las principales 
reformas que se introducen en la ley del 
Suelo (pendiente aún de su aprobación 
por las Cortes regionales): “Agilizar la 
tramitación de ios expedientes urbanísticos, 
dar mayor transparencia y seguridad 
jurídica en los procesos urbanísticos, 
incrementar las reservas de suelo para
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El p res iden te  B arreda se com prom etía el 
pasado mes de feb re ro  en el m in is terio  
de Fomento a “ adecuar el m arco  

u rb an ís tico ” para poder co n stru ir una  
estación  AVE en los te rren o s  del aero p uerto

vivienda protegida, impulsar la adaptación a 
las disposiciones de la LO TAU  de los planes 
municipales redactados con anterioridad a 
esta Ley y facilitar que los ayuntamientos 
puedan adaptar la tipobgía y el número de 
viviendas a las necesidades de los 
demandantes y al modelo de ciudad con 
mayor flexibilidad”.

En materia de vivienda protegida, una 
de las medidas más destacadas es la 
obligación que se impone a todos los 
ayuntamientos de menos de 10.000 
habitantes de reservar obligatoriamente 
al menos un 30% de suelo para la 
construcción de viviendas con algún 
tipo de protección pública. Hasta ahora, 
la LOTAU sólo obligaba a los 
ayuntamientos de más de 10.000 
habitantes, que deberían reservar el 50% 
de su suelo a vivienda protegida. 
“Además, esta reserva afecta tanto al suelo 
urbanizable como al urbano no 
consolidado. Esto significa que afecta a  los

POM  (Planes de Ordenación 
Municipal) ya vigentes en municipios de 
menos de 10.000 y en todos ¡os PAUS 
(Planes de Actuación Urbanizadora) que 
estén en tramitación”, matiza la consejería 
de Vivienda.
Otra de la reforma hecha a medida para 
cumplir el Pacto de la Vivienda es la de 
permitir que los suelos para 
equipamiento puedan destinarse a 
viviendas o a alojamientos en alquiler 
para jóvenes. Además “se facilita la 
gestión de los patrimonios públicos de suelo 
que pueden cederse gratuitamente a  otras 
administraciones o empresas públicas para 
la construcción de viviendas protegidas, o 
permutarse con el mismo fin. Se amplían y 
detallan las áreas de tanteo y retracto de 
suelos destinados a viviendas protegidas o 
viviendas con protección pública para 
aseguramos la correcta gestión de suelo para 
vivienda protegida en municipios de más de
20.000 habitantes”.

La ex-ministra de Fomento, Magdalena 
Álvarez, y  e l presidente de CR 
Aeropuertos, León Triviño, se dan la 
mano en presencia del presidente de 
CastIlla-La Mancha, José M- Barreda, 
durante e l preacuerdo para construir 
una estación A VE en e l aeropuerto de 
Ciudad Rea!.

El  PROTAGONISMO político y mediático 
de la reforma de la LOTAU lo está 
teniendo una de las enmiendas presenta
das por el grupo socialista de Castilla-La 
Mancha, conocida popularmente como 
“la enmienda del aeropuerto”. La propuesta 
de la polémica dice así: “Todo acto de divi
sión de fincas o segregación de terrenos que 
se efectúe en suelo rústico para la ejecución 
de proyectos de Singular Interés cuyo objeto 
sea la implantación de infraestructuras desti
nadas a servicios públicos de interés general 
se llevará a cabo de acuerdo con su propia 
determinación, no estando sujetos a  los 
requisitos y limitaciones actuales".
El aeropuerto de Ciudad Real, del que 
CCM  es propietaria del 24% de las 
acciones y prestataria de créditos para 
que otros accionistas compraran su par
ticipación, está declarado por el gobier
no regional como “Proyecto de Singular 
Interés”. El objetivo de esta enmienda 
es, según Ecologistas en Acción -organi
zación que siempre ha vigilado con lupa 
el proyecto del aeropuerto por su ubica
ción en el entorno de la ZEPA (Zona de 
Especial Protección para las Aves) del 
Campo de Calatrava- “modificar la legis
lación regional de ordenación del territorio 
en lo relativo a las parcelaciones urbanísti
cas para que en los 7 ’5 millones de metros 
cuadrados de terreno de la sociedad aero- 
portuaria se pueda desarrollar uno de los 
espacios bgísticos más importantes del sur 
de Europa, rompiendo la doctrina básba de 
derecho urbanístico, como es la obligatoria 
adopción de medidas de conservación de fin
cas rústicas para impedir que sean objeto de 
invasiones de matiz urbano”.

Contra esta enmienda arremete tam
bién el PP de Castilla-La Mancha. El
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diputado regional y secretario de 
Acción Parlamentaria del PP, Leandro 
Esteban, reconoce que “dos enmiendas 
concretas determinan todo el debate políti- 
co en relación con la reforma de la ley del 
suelo. Lo que se plantea es actuar sobre 
una serie de terrenos que están alrededor 
del aeropuerto de Ciudad Real. Es un 
planteamiento político y económico con 
vinculaciones con CC M  lo que hace el 
gobierno y el PSOE de Castilla-La 
Mancha, que apuntan en una dirección 
muy turbia: se establecen privilegios, como 
dice la prensa nacional, a  favor de localiza
ciones y proyectos muy concretos, lo que 
dista mucho de ser una ley para generar 
nuevo suelo y facilitar el acceso a la vivien
da”. “Nosotros no nos hemos opuesto 
nunca al aeropuerto, es más, lo hemos

P U B L IC ID A D  ▼

C O L E G IO  O F IC IA L  D E  A PA R E JA D O R E S  

Y  A R Q U IT E C T O S  T É C N IC O S
T O L E D O

Asesoramiento.
Asistencia Técnica.

Control de Calidad en la Construcción...

eandro Esteban EPP]¡ “ La enm ienda del 
aeropuerto es un planteam iento político y  

¡económico con vinculaciones con CCM”

apoyado siempre, pero si ya están funcio
nando ¿qué enmiendas son necesarias? ¿a 
quién hay que retribuir con la reforma de la 
LOTALP Que conteste a  estas preguntas 
el PSOE”, dice Esteban.

Ester Padilla, secretaria de 
Comunicación del PSOE, contesta: 
“Las enmiendas que hemos planteado han 
sido propuestas recogidas de distintos ayun
tamientos y empresarios de la región, que 
también se han dirigido al PP, y pretenden,

en su conjunto, agilizar la gestión del suelo 
para el desarrollo de todos los municipios de 
la región".
El presidente de Castilla-La Mancha, 
José M3 Barreda, se comprometió el 
pasado mes de febrero en el ministerio 
de Fomento a “adecuar el marco urbanís
tico” para permitir construir una esta
ción de AVE en los terrenos del aero
puerto, algo que con la actual LOTAU 
en la mano no se podría hacer. O

Plaza Corral de la Campana, 3 - 2o ■ Tinos.: 925 22 28 18 - 925 22 40  15 • Fax: 925 21 1 9 1 4

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #714, 2/5/2009.



^ l ü N A C A S A
1— 1 C E R A M I C A  grupo BARBERO

i Tu nueva exposición donde serás <§§ 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU H O G A R

ESPECIALISTAS EN:
Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

Muebles de Baño 
G riferías y  Accesorios 
Hidromasaje
M ateriales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

BARBERO SONSECA (Toledo) [ ¿ J

925 395 510 Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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P I L A R PAL OP

EL FONDO DE INVERSIÓN LOCAL DA CIERTO RESPIRO A LA PROVINCIA

Obras por todas partes y casi 
6.000 empleos en marcha
Obras por todas partes. Así están ya buena parte de los pueblos to ledanos desde hace algunas  
sem anas, com o ocurre en el resto del país. Son las obras que se realizan con cargo al Fondo de 
Inversión Local que, a la vez que está perm itiendo rem odelar o crear nuevas infraestructuras  
públicas, está sacando del paro a trabajadores y dando actividad a em presas locales de 
sum inistros o trabajos auxiliares. Un alivio, en cualquier caso, ante una situación desesperada.

Estas obras en la calle Quero de Villacañas también son con cargo al Fondo Estatal. En este municipio 
han repartido su 1.800.000 euros entre 14 proyectos, la mayoría relacionados con la renovación de 
alcantarillado, acerados y eliminación de barreras arquitectónicas. Precisamente la Confederación 

española de Personas con Discapacidad ¡es ha felicitado por dedicar el dinero a esta iniciativa.

Lo que trae de cabeza a los alcaldes 
y dirigentes municipales en los 
últimos meses es el paro: decenas 

de vecinos todos los días a las puertas del 
ayuntamiento, o abordándoles en la 
calle, para pedirles trabajo. Y lo cierto es 
que sus posibilidades de resolver el pro- 
blema son mínimas.
Por eso este Fondo de Inversión Local, 
que tenía entre sus objetivos precisa
mente aliviar las disparatadas cifras del 
desempleo, está dando cierto respiro. En 
Torrijos, por ejemplo, que siempre ha 
presumido de rozar casi el pleno empleo, 
con tasas que en los últimos años no 
superaban ni el 4%, llegan ahora al 10. 
“Tenemos mil parados, una cifra descono
cida aquí”, dice el teniente de alcalde, 
Juan José Martín. En este municipio 
esperan que 170 personas trabajen en 
los 21 proyectos a los que dedicarán los
2.123.000 euros que les corresponden. 
“Hemos hecho tantos para llegar a todos los 
barrios y repartir entre más obras’’. Entre 
las más importantes: la renovación de la 
red de saneamiento, la calzada y el 
alumbrado de la avenida del Pilar o la 
rehabilitación del parque Arco de 
Toledo y de la plaza de las Colonias.

El ayuntamiento ha adjudicado 19 obras 
a empresas locales y las otras 2 a nego
cios de la provincia, no sólo porque sus 
ofertas eran las más ventajosas, también 
porque daban más garantías de que con
tratarían a desempleados del municipio 
y comprarían el material y recurrirían a 
empresas auxiliares torrijeñas para eje

cutarlas. “Fomentar el empleo y el consu
mo en Torrijos es nuestra absoluta prioridad 
este año”, explica el teniente de alcalde. 
Aparte de lo que genere este Fondo, el 
ayuntamiento va a dedicar otros
2.300.000 euros a realizar otras obras 
públicas para generar más empleo y 
otros 600.000 a crear distintos puestos:
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PARA TRES PUESTOS DE ALBAÑILES SE PRESENTARON CIEN SOLICITUDES EN OLÍAS

desde cuatro auxiliares para que regulen 
la entrada y salida de los colegios a moni
tores para actividades de verano.
Esa es la prioridad para todos los ayunta
mientos en este momento. En Olías 
están a punto de adjudicar 28 viviendas 
de promoción pública y en septiembre 
quieren empezar otras 96. Para renovar 
el acerado y la red de agua de algunas 
calles de la urbanización Los Olivos tam
bién acaban de contratar a tres personas. 
Cien presentaron su solicitud para esos 
puestos en sólo una semana. “Más no 
podemos hacer”, insiste el alcalde, Luis 
Miguel Hernández.
El Fondo Estatal va a dejar en su pueblo
1.055.000 euros que el gobierno munici
pal ha repartido en dos proyectos: la 
renovación total de la piscina, cuyas 
obras fueron de las primeras en empezar 
en la provincia y que terminarán en 
mayo, y la construcción de un centro 
social polivalente en el que también se 
instalará el centro de la juventud. La 
empresa a la que se adjudicó la primera 
obra se comprometió a mantener en 
plantilla a sus 6 empleados y a contratar 
a 3 más; los de la segunda, a mantener a 
sus 30 empleados y a contratar a otros 29. 
“Además de la actividad económica indirec
ta que están generando porque los encofra- 
dores, los suministros, la empresa que se ha 
encargado de hacer el vaciado, la fontane
ría. .. todas son de Olías”. Lo cierto es que 
aunque la ley prevé que las adjudicacio
nes se hagan a las empresas más ventajo
sas, con independencia de su ubicación, 
todos los alcaldes se las están ingeniando

En Sonseca esta 
semana se ha puesto 
la primera piedra de 

la vivienda para 
mayores de (10 

plazas) que se va a 
construir en el 

barrio del Oteruelo. 
Es uno de los nuevos 
servicios que podrán 
ponerse en marcha 
gracias a este Plan, 
además de la casa 

de las asociaciones o 
el centro de la 

juventud. En los 19 
proyectos que se 

realizarán en 
Sonseca trabajarán 

60 personas. 1

para que los empresarios y los trabajado
res locales sean los máximos beneficia
rios en cada municipio.
Además de intentar reactivar las econo
mías locales, el Fondo de Inversión local 
va a permitir realizarse proyectos que, sin 
esta aportación extra del Estado este año, 
no hubieran podido realizar. Y en los 
pueblos más pequeños lo agradecen aún 
más porque allí tienen problemas de 
infraestructuras que en municipios 
mayores resultan, simplemente, incon
cebibles. En Aldeanueva de Barbarroya, 
con 700 habitantes, han dedicado todo 
el dinero a pavimentar ocho calles “que 
hasta ahora no habíamos podido arreglar. Si 
no hubiera sido por este dinero, ¿a ver 
cómo? En estos pueblos pequeños lo que 
tenemos son muchas necesidades y dineros, 
poquísimos”, contaba José Manuel

5.880 TR A B A JA D O R E S

113 millones
Son las cifras para la provincia de Toledo 

del Fondo de Inversión Local. El 
Gobierno invertirá algo más de 113 millones 
de euros en los 710 proyectos presentados 
por 203 municipios toledanos (cada uno reci
be 117 euros por habitante censado). Se 
estima que en la ejecución de las obras, que 
deben estar terminados antes de 31 de 
diciembre, trabajarán 5.880 personas.
El Gobierno está transfiriendo a los ayunta
mientos el 70% del presupuesto del proyec
to al adjudicar las obras y entregará el resto 
cuando certifiquen el final. Al cierre de esta 
edición habían comenzado ya más de 424 
proyectos en 121 pueblos, que iban a dar 
empleo a 3.974 trabajadores. □

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

Í M  ' Elegancia y Distinción
■ Exclusivo 
• Privacidad Absoluta 

| ¡s ■ Credit Card
• Habitaciones Dobles 

M j  con Baño
• Parking Privado

Telf.: 689 022 271 C hale t de Lujo en Toledo

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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S A L U D O  D E L  P R E S I D E N T E

“2 0 0 8  ha sido e l m e jo r añ o  pa ra  C aja R ural d e  Toledo en  sus 4 5  años d e  vida. A  31  d e  d ic iem bre, nuestra E n tid a d  obtuvo  un resu ltado  b ru to  de  
4 0 ,9  m illones d e  euros, un 7 ,1 5 %  su perio r a l d e  2007 .
N uestros benefic ios se destinarán, en su m a yo r parte , a  fo rta lecer la pos ic ión  d e  nuestra C aja m e d ia n te  e l in c rem en to  d e  sus reservas, para  
afron ta r d e  m anera firm e la ac tu a l coyuntura económ ica.
Estos datos, favorables y  positivos, responden  a qu e  hem o s hecho los deb eres  d e  una form a ad e c u a d a  y  con cautela, p rev ien d o  los m o m en to s  
d e  d ificu ltad  qu e  en la ac tu a lid ad  vivim os y  dan d o  respuesta  a  las neces idades  d e  la s o c ie d ad  en la qu e  desarro llam os nuestro  trabajo. ”
P rueb a d e  ello es tam bién  e l increm ento  d e l c réd ito  duran te  e l p asad o  ejercic io  en  un 8 ,9 7 % , q u e  se  so porta  en  la co ncesión  d e  9 .7 1 2  
operaciones p o r  un im porte  total d e  6 7 5  m illones d e  euros.
Esto dem uestra  qu e  a nad ie se le ha cerrado  la pu e rta  p o r  falta d e  liquidez, p o rq u e  la m e jo r ayuda p a ra  un c lien te es ten e r s iem p re  p rep a ra d a  la 
respuesta qu e  necesita, so bre todo  en  m ateria  d e  financiación.."

Andrés Gómez Mora presidente de caja rural de Toledo

D A T O S  MÁS S I G N I F I C A T I V O S
C A J A  R U R A L  D E  T O L E D O

Concepto

CIFRAS DEL BALANCE
ACTIVO

Valores Renta Fija 
Valores Renta Variable 
Inversión crediticia no dudosa 
Activos dudosos
Corrección valor deteriorofinv.cred)

Depósitos de la clientela 
Provisiones

PATRIMONIO NETO 
Capital 
Reservas
Resultado entidad dominante

Activos Totales 
Activos Totales Medios

CIFRAS DE RESULTADOS
Intereses y rendimientos asimilados
Intereses y cargas asimiladas
Margen de Intereses
Margen Bruto
Gastos de explotación
Dotación a provisiones
Resultado de las actividades explotación
Resultado antes de impuestos
Resultado consolidado del ejercicio

RATIOS
Productos Financieros /  ATM (%)
Costes Financieros /  ATM (%)
Margen de intereses /  ATM (%)
Margen bruto /  ATM (%)
Gastos /  ATM (%)
Dotación a provisiones /  ATM (%)
Rdo. Actividades explotación /  ATM (%) 
Rdo. Antes impuestos /  ATM (%)
Rdo. Consolidado /  ATM (%)
Activos Dudosos /  Total Inversión Crediticia 
Cobertura de Activos Dudosos con Fondos

Variación 08/07
2 0 0 8 2 0 0 7 Volumen Porcentaje

Euros (miles) Euros (miles) Euros (miles) %

577.461 203.974 373.487 183,11
19.217 86.759 (67.542) (77,85)

2.183.485 2.017.299 166.186 8,24
34.606 13.940 20.666 148,25

(43.781) (38.786) (4.995) 12,88

2.428.148 2.332.445 95.703 4,10
22.334 24.661 (2.327) (9,44)

8.149 8.026 123 1,53
195.797 168.061 27.736 16,50
30.250 26.781 3.469 12,95

3.100.591 2.882.375 218.216 7,57
2.823.492 2.515.612 307.880 12,24

Euros (miles) Euros (miles) Euros (miles) %
148.086 115.311 32.775 28,42
(62.132) (39.568) (22.564) 57,03
89.954 75.743 14.211 18,76

105.373 97.898 7.475 7,64
(58.947) (53.950) (4.997) 9,26

(5.292) (6.900) 1.608 (23,30)
41.134 37.048 4.086 11,03
40.257 37.558 2.699 7,19
30.295 27.504 2.791 10,15

Porcentajes %
5,24 4,58 0,66 14,42

(2,20) (1,57) (0,63) 39,90
3,19 3,01 0,17 5,81
3,73 3,89 (0,16) (4,10)

(2,09) (2,14) 0,06 (2,65)
(0,19) (0,27) 0,09 (31,67)
1,46 1,47 (0,02) (1,08)
1,43 1,49 (0,07) (4,50)
1,07 1,09 (0,02) (1,86)
1,56 0,69 0,87 127,34

126,51 278,24 (151,72) (54,53)

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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ESPECIAL

MUCHAS DE LAS OBRAS PROYECTADAS NI SE HUBIERAN PLANTEADO SIN ESTE FONDO

Fernández, el alcalde, esta semana. Allí 
el presupuesto anual apenas alcanza los
700.000 euros. Del Fondo Estatal han 
recibido 123.000.
El Plan del Gobierno llega directamente 
a los ayuntamientos, pero muchos de la 
provincia de los que dependen entidades 
menores han decidido transferir a éstas el 
dinero que les corresponde en función de 
los habitantes y que fueran ellas quienes 
decidieran a qué lo dedicaban. Así ha 
hecho, por ejemplo, el de Alcolea de 
Tajo. En El Bercial, una de sus pedanías, 
con 400 vecinos, han invertido el dinero 
del Fondo en renovar la red de alcantari
llado. Las obras terminarán en un mes y 
en ellas trabajan entre ocho y diez perso
nas, todas de allí o de Alcolea, explica el 
alcalde pedáneo, Ismael Ibañez. Todos 
ellos son un buen ejemplo de cómo está 
funcionando este Plan en la provincia. □

Fuensalida fue el primer municipio de Castilla la Mancha, y uno de los primeros del país, en presentar 
su proyecto al Fondo Estatal. Allí invierten su 1.700.000 euros íntegramente en remodelar la céntrica 
calle del Cristo del Amparo. Esta semana, el subdelegado del Qobiemo, Javier Corrochano, ha visitado 

las obras junto al alcalde y los responsables municipales. Fotos: C arlos Pinto

P L A Z A
D  (£)res Rustico

keros A>TQ (SresmanrCERAMICA ---------
S aenan

C/.San Vicente, 26 
45125 PULGAR-TOLEDO

Ctra. 4013, Km .23,5 
45125 PULGAR-TOLEDO

Tel.: 925 29 22 24 - Fax: 925 29 20 00 
www.angeldelcastillo.com / e-m ail:info@angeldelcastillo.com

ANGEL DEL CASTILLO MARTIN. S.L.U.

S A L O N I
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especial_________
A N A  N O D A L

G R E G O R I O  M A R A Ñ Ó N ,  P R E S I D E N T E  DE REAL F U N D A C I Ó N  T O L E D O :

"No conviene dram atizar 
sobre Vega Baja"
N a d ié  d u d a  de la su til in flu e n c ia  d e  G re g o r io  M a ra ñ o n : no  h a y  m á s  q u e  le e r  su  
im p re s io n a n te  c u rr ic u lu m . S us c rítica s  a la le n titu d  de l p a rq u e  a rq u e o ló g ic o  en  V e g a  
B aja , p ro y e c to  en el q u e  se im p lic ó  h ace  tre s  añ o s , han  d e s a ta d o  la p o lé m ic a . N o  
o b s ta n te , el p re s id e n te  de la Real F u n d a c ió n  a b o g a  p o r re c u p e ra r  un " ilu s io n a d o  
c o n s e n s o "  y  t ie n e  c la ro  q u e  "n o  c o n v ie n e  d ra m a tiz a r"  su p o s tu ra  en e s te  e n c la v e .

Gregorio Marañón y  Bertrán de Lis, presidente de la 
Real Fundación Toledo. Faros: barrí

-L a  primera pregunta es obvia: 
¿Por qué ahora critica la situación 
de Vega Baja?
-L a  Fundación no ha expresado 
antes su opinión sobre la Vega Baja 
porque confiaba en que en esta 
nueva etapa las cosas se harían no 
sólo bien, sino excelentem ente. 
Partíamos -  y partimos -  de nues
tro gran aprecio por Diego Peris. 
Lamento, por ello, que este pro
nunciamiento haya sido crítico, 
pero tampoco conviene dramati
zarlo. Los gestores de Vega Baja, 
que constituye uno de los elemen
tos patrimoniales más importantes 
de Toledo, tienen que asumir que 
lo que hagan puede y debe ser 
objeto de un debate público. En 
estos momentos, lo importante es 
que consideren lo que unos y otros 
hemos dicho con espíritu receptivo, 
que vean qué parte de razón lleva
mos, que sean capaces de rectificar 
en lo que proceda y, sobre todo, que 
se recupere de nuevo un ilusionado 
consenso sobre la Vega Baja y su por
venir.
-H ace un año se aprobó el Plan 
Estratégico. ¿Por qué no expresó 
entonces su intención?
-H ace un año, Diego Peris, al tomar

posesión, hizo una meditada declara
ción de objetivos, con los que, en lo 
esencial, estoy de acuerdo. Pero eso 
no es un Plan Estratégico, ni tampo
co un Plan Director.
-¿A  qué cree que se debe el retraso 
de este proyecto?
-H an  transcurrido ya casi tres años 
desde la decisión del Presidente 
Barreda, y aún no se dispone de ese 
primer estudio arqueológico que la 
propia Toletum Visigodo considera

necesario para planificar sus actua
ciones. Lo que no se debe hacer es 
argumentar con algo en lo que 
todos estamos de acuerdo, esto es, 
que la Vega Baja no puede seguir 
como está, para justificar iniciati
vas que no conviene realizar sin 
esos estudios previos arqueológi
cos, urbanísticos y paisajísticos. 
Sinceram ente no comprendo la 
razón de este retraso, pero es lógico 
suponer que a estos trabajos tan 
indispensables no se les ha dado la 
necesaria prioridad.
-L a  Real Fundación le dio una 
Medalla por este asunto al presi
dente Barreda. ¿Qué ha pasado 
en estos tres años: las relaciones 
con el presidente se han enfria
do?
-Todo lo contrario, mi relación 

con el Presidente Barreda es cada día 
más cercana, y recientem ente he 
tenido ocasión de expresar pública
mente lo que pienso sobre él al hacer 
su laudatio con motivo de que reci
biera la medalla de oro de la 
Academia de Bellas Artes de San 
Fernando.
-Tampoco está convencido de la 
finalidad de la empresa Toletum 
Visigodo. ¿Por qué?
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E S P E C I A L

" E N  V E G A  B AJ A HAY QU E DAR U N  PASO A D E L A N T E "

“S iem pre pensam os que Toledo no necesitaba tantos p u e n te s ”, d ice M arañón respecto a l 
Plan de O rdenación M u n ic ipal (POM).

He reclam ando púb licam ente desde hace  
ve in te  años la  p ro tecc ión  de la  Vega  
Baja y  de la  H uerta del Rey”

-Estoy tan convencido de la necesi
dad de que exista Toletum Visigodo, 
como de cuál es la finalidad que la 
legitima: la preservación del paisaje 
íntegro de la Vega Baja, la investiga
ción de su yacimiento arqueológico, 
y su urbanización, esto es, su integra
ción en la ciudad como espacio de 
disfrute colectivo.
-¿Cree que los socialistas han echa
do marcha atrás en el proyecto de 
parque arqueológico en Vega Baja?
-Sinceram ente, estoy convencido de 
que no han dado ese paso atrás, pero 
lo que hace falta es que, además, den 
un paso adelante, y completen la pro
tección de la totalidad de la Vega 
Baja, y también de su paisaje. 
-Algunos socialistas le critican 
porque acerca su postura ahora al 
PP, que también criticó el supuesto 
Plan Estratégico de Vega Baja, así 
como que no se realizaran catas 
arqueológicas en las obras que 
ahora se realizan en la zona.
-N o  voy a personalizar en mí ni los 
reconocimientos ni las críticas por lo 
que hace la Fundación con el trabajo 
compartido de muchos compañeros. 
Por momentos nos critican unos u 
otros, según cuál sea nuestra postura. 
Acepto estas críticas con el mejor 
espíritu, nos hacen reflexionar sobre 
si hay algo que debamos corregir, y 
nos estimulan a ser mejores y esfor
zarnos más. Creo, además, que esas 
críticas multipartidistas son un signo 
de nuestra independencia.
-L o  cierto es que el nuevo gobierno 
socialista de García-Page lleva casi 
dos años en Toledo. ¿La ciudad ha 
ido a mejor?
Estoy convencido de que sí, y es el 
resultado de la entusiasta dedicación 
del Alcalde, y también de la labor de 
todo el equipo de Gobierno.
-¿Qué sabe del desarrollo del Plan 
de Ordenación Municipal (POM)? 
-Poco, pero supongo que la crisis fre
nará su desarrollo. Por extraer algo 
positivo de esta situación, socialmen- 
te tan adversa, creo que constituye,

en el campo del urbanismo, una 
oportunidad para reflexionar y hacer 
las cosas mejor, con los necesarios 
criterios de sostenibilidad.
-Están desapareciendo diversas 
infraestructuras de las programadas 
en el Plan de Ordenación, por ejem
plo cinco puentes. ¿Qué opina al 
respecto?
-Siem pre pensamos que Toledo no 
necesitaba tantos puentes. Es preferi
ble quedarse cortos, y construir luego 
lo que se precise de más que invertir 
en obras innecesarias.
-E n  Toledo se oyen voces que ase
guran que usted critica la Vega Baja 
porque no le han dejado construir 
en la Huerta del Rey.
-M e cuesta creer que alguien pueda 
decir semejante falsedad, que además 
es una solemne tontería. El que lo 
diga se descalifica a sí mismo. Yo he

reclamado públicamente, desde hace 
más de 20 años, la protección de la 
Vega Baja y de la Huerta del Rey. Y 
fue la Fundación, en una reunión en 
la que yo participé, y en la que tam
bién estuvo la Academia de Bellas 
Artes de Toledo, la que acordó con 
José Manuel Molina que se elimina
se la mayor parte de la edificabilidad 
de la Huerta del Rey, y que, por 
tanto, no se edificase en ese espacio 
tan fundamental del paisaje histórico 
de Toledo. Así consta en todas las 
hemerotecas. Y también se sabe que 
mi único interés patrim onial en 
Toledo es un precioso cigarral histó
rico, declarado BIC  a instancias mías 
para asegurar su preservación. 
-U sted pertenece al consejo de 
administración de distintas empre
sas, entre ellas financieras. ¿Qué le 
parece lo que ha ocurrido en CCM?
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E S P E C I A L

" LO PEOR ES Q UE  N A D I E  SABE A Ú N  EL A L C A N C E  DE LA C R I S I S "

Un banquero debe respetar lo que hace el Banco de España en el
cumplimiento de su deber de supervisión del sistema financiero. Lo 
importante de la CCM es ahora su futuro y  no su pasado”

- S í ,  en el pasado he ocupado puestos 
de responsabilidad en algunas de las 
principales instituciones financieras 
españolas, aunque no actualmente, y 
sé, por ello, que un banquero debe

respetar lo que hace el Banco de 
España en el cumplimiento de su 
deber de supervisión del sistema 
financiero. Tengo la impresión de 
que lo importante de la C aja es ahora

EN EL CAMPO DE GOLF DE LAYOS

su futuro y no su pasado.
-También está muy vinculado al 
mundo de la cultura. ¿Es partidario 
de pagar por las descargas de inter
net, algo por lo que, al parecer, aboga 
la nueva ministra?
-Tam bién conozco bien, como presi
dente de Universal Music, los estragos 
que causan las descargas generalizadas 
y sin control. De seguir así el proble
ma se terminaría sólo porque hundida 
la industria dejaría de haber conteni
dos para ser descargados. En esto se 
impone un necesario equilibrio entre 
los intereses de los usuarios y los inte
reses de autores y productores. 
-Mantiene una estrecha relación con 
Francia. De hecho, es oficial de la 
Legión de Honor. ¿Opina, como el 
presidente Sarkozy, que Zapatero 'es 
poco inteligente'?
-E l presidente francés ya lo ha des
mentido. En todo caso, habría sido 
muy poco inteligente emitir ese juicio, 
máxime cuando, además, no se corres
ponde con la realidad.
-L a  crisis ha llegado a todos los sec
tores, incluida la comunicación. 
¿Cómo vamos a salir de esta situa
ción?
-Los medios de comunicación han 
tenido ya unas importantísimas pérdi
das de publicidad, pero la caída conti
núa. Es un fenómeno que siempre 
acompaña a una crisis económica, y 
que sólo se pasa cuando la crisis ter
mina. Lo que está proyectándose en 
todos los sectores es precisamente la 
gravedad de esta crisis, que es la más 
profunda que ha conocido la econo
mía mundial desde la del 29. Lo peor 
es que nadie sabe aún, de verdad, cuál 
va a ser su alcance ni cuánto va a 
durar. □
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MBigCuisine
soluciones y equipamientos del hogar

c o c in a  qu® q u *« re s
con todo lo q«e

ff ie c e s lta s ll

Travesa Marqués de Mendigorria,1 -45003 , TOLEDO

EL PRECIO  INCLUYE: 3 m etros en línea.
6 muebles altos: 1 de 30cm., 1 de 45cm.,
2 de 60cm., 1 de 60cm.para encima del frigorífico y 
1 de 40cm.
4 muebles bajos: 1 de 30 cm., 1 de 60cm., para el 
horno, 1 bajofregadero de 45cm. y 1 de 40cm ., con
5 cajones.
10 remates: 1 costados de 240cm ., 1 comisa-portaluz 
de 240cm .y 2 regletas, 1 zócalo de 240cm. y 2 juegos 
de abrazaderas, 1 tira de encimera, 1 juego de tapas 
1 tira de copete inox.
9 accesorios: 1 escurreplatos de 45cm., 1 plancha 
antihumedad de 45cm.,1 rejilla de homo, 5 kits de 
cajón de 40cm. y con cubierto de 40cm.

GAMA 4C: Puerta laminada sobre tablero de 18mm de espesor, con los cuatro cantos canteados

¡¡Los mejores electrodomésticos

I mS m ejor precioll

0] E le c tío lu x
ote com P ,e*2 

p o r só lo  ^
Cam pana: 2  turbinas.
lámpara de bajo consumo, 519m 3/h.

frigorífico: d a s e  energética A+. 
2mtros de altura y  6 0  cm de ancho

lavavajillas: la mejor dasíficadén triple A. 
5  programas. 4  temperaturas. 12 cubiertos

Placa: vitrocerámlca, 4  fuegos, 
clase energética A

horno: 54 litros, grill, 
ventilador tangentenciai, d as e A

¡¿ ¡¡¡E s t ic o s  - b a ñ o s  -

O FERTAS VA LID A S

E EL 23 DE A B R IL  AL 30 DE MAYO 2009
IDADES LIMITADAS HASTA FIN DE EXISTENCIAS

. incluido

NOSOTROS 
NOS ENCARGAMOS 

DE TODO USTED SÓLO 
DECIDE QUE COCINA QUIERE.

C/Travesa Marqués de Mendigorr¡a,1 
45003, TOLEDOwww.bigcuisine.es
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especial
EN LA C I U D A D  SE R E A L I Z A N  M Á S  DE 60 P R O Y E C T O S

Las obras que 
cam biarán Toledo
T o le d o  c a m b ia  de ca ra . A l m e n o s , eso es lo q u e  p re te n d e  el e q u ip o  d e  G o b ie rn o  con  
las m á s  de 60  o b ras  q u e  se han p ro y e c ta d o  p a ra  es te  a ñ o . El c u id a d o  d e  p a rq u e s  y  
ja rd in e s  se c o m b in a  con g ra n d e s  in fra e s tru c tu ra s  c o m o  el lla m a d o  n u d o  n o rte , c u yo  
d is eñ o  m ás  lla m a tiv o  es el p u e n te  d e  P a ra p lé jic o s , y  con acceso s  p a ra  fa c il ita r  la 
p e a to n a liz a c ió n  del C asco  c o m o  el n u e v o  re m o n te  de S a fo n t.

Vamos a  hacer en un año más obra 
pública que en los diez anterior 
res”. Así de contundente se 

muestra el concejal de Gestión de los 
Servicios, Gabriel González, cuya 
mesa de trabajo está repleta de expe
dientes de los más de 60 proyectos que 
en estos días han puesto la ciudad 
patas arriba.
Hay iniciativas que vienen de atrás y 
que comienzan a hacerse visibles, 
como el nudo norte. Esta infraestruc
tura, explica González, “supone el des- 
doblamiento del Puente de Parapléjicos. 
Después del puente se ubica la gran 
rotonda, que estará situada justo donde 
estaba la entrada del colegio Mayol, y 
que conectará con la rotonda del Beatriz. 
Esto hará que los vehículos que venían 
por esta vía, sobre todo camiones, no 
tenga que entrar en Toledo, sino que 
directamente por el Beatriz podrán acce- 
der a  la variante. Se va a evitar con ello 
el colapso de tráfico. Estará en funciona
miento a  finales de año”. La inversión 
total es de siete millones de euros, 
procedentes de la empresa Toletum 
Visigodo.
El puente de Parapléjicos, con su 
inmensa estructura metálica va a con
vertirse, sin duda, en uno de los 
emblemas de esta zona de la capital. 
De hecho, ya causa la admiración de

El estudio de arquitectura Sánchez de León ha diseñado e l puente de Parapléjicos que en estos  
días se está montando, fotos: m  a  s .

los vecinos que suelen pasear por el 
entorno de la Peraleda, aunque sólo se 
ha colocado una de las dos estructuras 
previstas.
En la zona colindante de Vega Baja, 
también se está procediendo a la 
remodelación integral de la avenida 
de Carlos III, Circo Romano, San 
Pedro El Verde y, en próximas sema
nas, de Mas del Ribero, con un presu
puesto de cinco millones de euros. 
Asfaltado, alumbrado y carril bici son 
algunas de las actuaciones que ya se

pueden ver .en alguno de los citados 
enclaves. “Eso va a  quedar totalmente 
nuevo”, recalca el concejal de Gestión 
de los Servicios. Lo cierto es que son 
obras muy solicitadas por los vecinos 
de la zona, aunque han desatado el 
recelo de otras instituciones, como la 
Real Fundación de Toledo.
Por otro lado, ya se han iniciado las 
obras de remodelación de la estación 
de autobuses de Toledo, que realiza la 
consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda. Este departa-
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E S P E C I A L

EL N U E V O  R E M O N T E  DE S A F O N T  C O S T A R Á  SEIS M I L L O N E S  DE E U RO S

E l rem onte m ecánico de l M iradero fue inaugurado en febrero. A hora está pendien te  la 
segunda fase.

E l cem enterio  y  sus a lrededores van a experim entar d iversas m ejoras.

mentó invertirá 3,5 millones de euros 
en la adaptación de las instalaciones a 
la normativa de accesibilidad, mejoras 
y reparación en las dársenas, adapta- 
ción y mejora de la fachada y acondi
cionam iento de los espacios para 
usuarios, sobre todo, en climatización 
y aislamiento térmico y acústico. La 
ejecución tiene un plazo previsto de 
diez meses, aunque la estación perma
necerá abierta a los usuarios durante 
este periodo.

MIENTRAS) “ESTÁ a  punto de aprobar- 
se el remonte mecánico que unirá el par
que donde se ubican ¡as ruinas de San 
Pablo con el tramo del Miradero, que 
cuesta seis millones de euros. Lo que con
templa el proyecto es que conecte por 
debajo de la carretera con la parada del 
tranvía, que estará al otro lado”.
Y ya ha salido a licitación el Centro 
del Agua, por un importe de ocho 
millones de euros. A  finales de este 
año o principios del próximo empeza
rá a construirse esta infraestructura 
sobre el antiguo polideportivo de 
Palomarejos, que prevé la puesta en 
marcha de una piscina cubierta, ade
más de zonas de spa. Igualmente se 
construirá un parking subterráneo de 
dos plantas.
En el mismo proceso de licitación está 
la renovación urbana del barrio de 
Santa Bárbara. “Se van a remodelar las 
15 calles que corresponden a  lo que lla
mamos las calles de las vírgenes, con 
nuevo acerado y alumbrado. L a ejecu
ción es de seis meses y el presupuesto se 
eleva a  750 .000  euros”.
El Corralillo de San Miguel es una de 
las plazas del Casco Histórico que está 
a punto de cambiar su aspecto, gracias 
a una inversión de 700.000 euros. Esta 
obra ya está adjudicada.
Zonas verdes en la calle Reino Unido, 
el parque del Crucero o la avenida 
Castilla-La Mancha son otras de las 
iniciativas que ha tomado la actual 
Corporación. En la llamada nueva vía 
verde del Tajo, que unirá el puente de

Alcántara con el Polígono, está pre
vista una inversión de 900.000 euros, 
que correrá a cargo de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo. 
A  ellas hay que sumar un nuevo vial 
entre las calle Dinamarca y la plaza de 
París, presupuestado en 800 .000  
euros.
Pero aquí no acaban las iniciativas 
municipales. Y es que este año, gracias

al Fonde de Inversión Local, la capital 
se beneficiará de una inversión estatal 
de 14 millones de euros. La mayor 
partida se destinará al Parque de las 
Tres Culturas, con un presupuesto de 
1.091.939,25 euros. En esta zona 
verde, explica González, “se van a  
pavimentar con hormigón impreso el 
paseo central y los accesos. El resto de la 
superficie se va a  compactar con trata-
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Polígono Residencial
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LA J U N T A  R E A L I Z A  LA OB R A  DE LA E S T A C I Ó N  DE A U T O B U S E S

E l parque del Crucero fue inaugurado e l viernes, 24. foto: Héctor Martín.

En breve se iniciará la remodelación del 
entorno del Salto del Caballo, con una 
inversión de 7 8 7 .0 00  euros

miento de jabre. Aparte de eso, se va a  
colocar mobiliario urbano, juegos infanti
les, jardinería... También se va a  imper
meabilizar el lago y los estanques. Una 
remodelación integral. Esta obra empe
zará en dos semanas. Es importante que 
la empresa se compromete a  mantenerlo 
hasta finales de 2010”. La remodela' 
ción de la pista de atletismo, que cues
ta un millón de euros, se incluye en la 
puesta a punto de este enclave. 
Dentro de los proyectos incluidos en 
el Fondo, también destaca por su 
montante el Paseo de San Eugenio y 
la Ronda del Cementerio. En total, se 
invertirán más de un millón y medio 
de euros. “Se trata de una remodelación 
total, desde el inicio del paseo de San 
Eugenio, hasta la conexión con la plaza 
de Grecia. Lleva acerado, pavimenta
ción, sustitución de tuberías, asfaltado 
nuevo, mobiliario urbano... Además se 
remodelará todo el entorno del cemente
rio, que se va a  iluminar con alumbrado 
público y se va a  conectar con la plaza de 
Grecia toda esa acera que queda por 
hacer, también con instalación de alum
brado público". Las calles antiguas del 
camposanto serán arregladas. A  ellas 
se destinarán más de 426.000 euros. 
Por otro lado, fuera de esta financión 
estatal figuran tres millones de euros 
para la ampliación del cementerio, 
que concluirá a mediados de año. 
Dentro de un par de semanas se ini
ciará la remodelación del entorno del 
Salto del Caballo: “se va a  reordenar 
toda la zona, se va a  pavimentar, se va 
acerar y se instalará una nueva zona de 
aparcamiento. El presupuesto es de más 
de 787.000 euros”.
El Casco Histórico será otro de los 
barrios beneficiados por estos fondos 
estatales. Ahora mismo están en obras 
las calles General Moscardó y 
Alféreces Provisionales, con inversio
nes previstas en conjunto de más de 
un millón y medio de euros. Aparte de 
remodelarlas, esta actuación supondrá 
un importante cambio para la movili
dad de Toledo, ya que Alféreces 
Provisionales será peatonal.

Azucaica, Santa Bárbara o el Polígono 
serán otros de los barrios que recibirán 
ayudas del Fondo de Inversión local, 
sobre todo para la reparación de las 
aceras. También ha comenzado esta 
renovación en Palomarejos, con una 
inversión de un millón de euros, que 
no está incluida en el fondo estatal.
S í que se verán favorecidas por estas 
ayudas cinco rotondas ubicadas en el 
Polígono, además de la que se constu- 
ye entre la calle de Andalucía y la 
Avenida de Portugal. Los presupues
tos en cada caso oscilan entre los 
200.000 y los casi 300.000 euros.
Tal cantidad de inversiones en época 
de crisis como la actual es fácilmente 
explicable para González. “El alcalde, 
E m ilian o  Q a rc ía -P a g e , ha sabido 
negociar compromisos con instituciones. 
Por ejemplo con la junta, la obra de la 
estación de autobuses. El año pasado 
planificamos obras que coinciden ahora

con las del Fondo de Inversión Local, 
que han de estar concluidas el 31 de 
diciembre".
Infraestructuras hidráulicas en el 
Polígono y Palomarejos completan el 
panorama, al que hay que sumar una 
de las vías más importantes que se 
construye en la actualidad: la ronda 
Suroeste, que conectará la autovía de 
los Viñedos con la A-40, a la altura de 
Bargas, y con la carretera de La 
Puebla de Montalbán. A  mitad de 
2010 se prevé que esté en funciona
miento.
El equipo de Gobierno no para. De 
hecho, el concejal de Gestión de los 
Servicios explica que “el alcalde ha 
dado orden de que, haya o no haya 
Fondo de Inversión del Estado en 2010, 
nosotros iremos a  un crédito para hacer 
el mismo volumen de obra pública en 
2010 y ya estamos estudiando los pro
yectos”. □
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Así será la I Expo-subasta 
privada de viviendas
La em presa to ledan a Castropina In vestm ent prepara la p rim era  exposubasta de v iv iendas  
que se realizará en Castilla la M ancha . Será en Toledo, p rev is ib lem ente  a m ed iad os de jun io . 
Los organizadores lo p lantean com o un espacio de in tercam bio  en el que los p ro m otores  
privados ten drán  oportun idad  de o frecer los inm ueb les que tan tas dificu ltades están ten ien d o  
en ven d er y los clientes conseguir una v iv ienda entre un 25 y  un 40%  m ás barata.

V
alentín Pina, el promotor de 
esta iniciativa, está convenci
do que en Toledo y en los 
municipios más próximos a la ciudad 

“hay una demanda retenida muy fuerte 
de viviendas”, de gente que necesita y 
puede comprar una casa. Y sabe que 
hay, también, cientos de inmuebles 
esperando comprador, en manos de 
promotores dispuestos a bajar sus pre
cios para venderlos y, en muchos 
casos, poder así hacer frente a sus 
obligaciones financieras y evitar los 
embargos bancarios, cada vez más a 
la orden del día. “Los bancos se están 
convirtiendo en las principales inmobu 
liarías de país. Si muchos promotores se 
hubieran decidido antes a  ajustar sus 
precios, no hubieran perdido así sus 
negocios”, dice Pina.
Para unos y otros han ideado esta 
expo-subasta de casas ubicadas en 
Toledo y en su área metropolitana. 
“Esta zona siempre será apetecible, por- 
que está muy bien comunicada, muy 
cerca del m otor económ ico que es 
Madrid, a  30 minutos en tren desde la 
ciudad de Toledo, que sigue ofreciendo 
una calidad de vida muy buena, y donde 
se ha construido bien. A quí no se han 
hecho barbaridades”.
Durante seis días, los promotores

podrán mostrar en sus stands las 
viviendas que ofrecen, llegar a acuer
dos de venta directa con los clientes, 
-“que se garantizarían así la adquisición 
de la casa que les gusta”'; y, si esto no 
es posible, llevarlas a una subasta a la 
baja, en la que el empresario estable
cerá un precio mínimo de reserva 
(algo parecido al sistema que se 
emplea en las lonjas de pescado). 
Pina plantea en su iniciativa una ter

cera alternativa, en caso de que la 
casa se quede sin adjudicatario en la 
subasta: que el comprador haga una 
oferta condicionada que la organiza
ción de esta feria inmobiliaria hará 
llegar al promotor y que éste debe 
valorar y contestar en 7 días.
En Castropina Investment han esti
mado que por la expo-subasta, que se 
realizará en Toletum, pasarán al 
menos 5.000 posibles compradores,
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ay que reactivar el mercado. Creo que ha 
cundido un desánimo verdaderamente 
exagerado que hay que superar", dice 

Valentín Pina, prom otor de la iniciativa

que podrían conseguir precios entre 
un 25 y un 40% más baratos que si 
tratan de adquirir la vivienda por 
métodos tradicionales. Valentín Pina 
está convencido, además, que estos 
sistemas tienen los días contados. “Ni 
las inmobiliarias ni los promotores reci
ben ya la visita de clientes. Entre otras 
cosas porque se ha generado mucha des
confianza: ha habido mucha gente que, 
después de pagar una entrada e incluso 
más, se han quedado sin casa y sin dine
ro. Se imponen nuevas formas de comer
cialización, como este tipo de exposubas- 
tas en las que miles de personas ven el 
producto terminado y compran en un fin 
de semana".
El gerente de Castropina Investment 
estima que “hay mucha vivienda vendi
ble en la ciudad de Toledo y en su entor
no. También en La Sagra, que sigue 
teniendo un futuro fantástico. El proble
ma son las viviendas que no se van a 
vender nunca porque se han construido, 
o están a medias y probablemente no se 
terminarán nunca, en lugares donde

nadie está ya interesado en comprar por
que nadie está ya interesado en vivir allí. 
Hace unos años, cuando esto parecía 
que era la mayor inversión que se podía 
hacer, se vendía todo, donde fuera, pero 
ya no es así. Y el problema lo tienen 
sobre todo los nuevos promotores, la 
gente que no ha sido profesional y ha sido 
incapaz de prever lo que iba a terminar 
ocurriendo”.
Esta primera exposubasta de vivien- 
das que se realiza en Castilla la 
Mancha “es otra forma de reactivar el 
mercado. Yo creo que ha cundido un 
desánimo verdaderamente exagerado que 
hay que tratar de superar. Es necesario 
crear una dinámica de optimismo. No es 
posible parar todo como se ha parado”, 
cree Pina. Es de los que opinan que los 
bancos están volviendo a la normali- 
dad ahora, exigiendo garantías sufi- 
cientes para conceder créditos. “Puede 
que ahora a los jóvenes les choque que les 
pidan un aval total o parcial de sus 
padres, pero así lo hemos tenido que 
hacer todos siempre. Y no pasa nada. Lo

anormal es como se han estado conce
diendo los préstamos en los últimos años, 
sin garantías y suponiendo hasta el 75% 
de los ingresos”. Y cree que en Toledo y 
su entorno hay muchos compradores 
susceptibles de conseguir crédito. “No 
creo que vaya a haber, ni la ha habido 
nunca, mejor oportunidad que ahora 
para hacerse con una casa. No sólo por 
la bajada de los tipos de interés, es que 
estamos volviendo ya a precios del año 
2002-2003”.
El precio de la vivienda en la provin
cia de Toledo ha caído un 4,69% de 
media en lo que va de año. En la ciu
dad la caída ha sido aún mayor, del 
5,60. En Talavera, los precios han des
cendido un 3,37%. □

R e s t a u r a n t e  T í p i c o

“La Cubana”
........................................F u n d a d a  e n  1 9 4 7

Lsi ííib j o í cocine!
Paseo de la Rosa, 2 - TOLEDO

Te,fs 92522  00  88
925 22 06 46  

Fax: 925 22 06 46
www.restaurantelacubana.com

restaurantelacubana@restaurantelacubana.com

-----w N i r “

H orario  in in te rrum pido : Lunes a V iernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  

E S T É T IC A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avaa. Europa y Avda. Portugal)

PELU Q UERÍA E S T É T IC A
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BALANCE DEL PRIMER A Ñ O  DEL PACTO DE LA V IV IE N D A  DE CASTILLA-LA M A N C H A

La crisis cam bia la hoja 
de ru ta de la vivienda

Todos los firmantes del Pacto de la Vivienda de Castilla-La Mancha posan junto a la ministra de Vivienda, Beatriz Corredor, e l 
pasado 12 de mayo de 2008. E l Gobierno regional, con su presidente a ia cabeza, José M- Barreda, empresarios, sindicatos UGT 
y  CCOO, ayuntamientos, Consejo de ia Juventud y  Cajas de Ahorro se han implicado en e i Pacto que cumple ahora un año.

El Pacto por la V iv ien da en Castilla-La M an ch a  cu m p le  un año. En los doce m eses  
transcurridos la d em an d a  de v iv ien da a precio asequ ib le  (de protección oficial) se m a n tien e  
en cerca de 50 .000 peticiones, pero la oferta s igue estancada por las d ificu ltades añ ad idas  
que ha tra ído  la crisis financiera  y  económ ica . Para los s indicatos, la solución para activar 
la econom ía  y  fac ilita r el acceso de los c iu dadanos a una v iv ien d a  pasa por la construcción  
de inm ueb les  pro teg idos, en sus m o d a lid ad es  m ás económ icas.

El 12 de mayo se cumplirá un año 
de la firma del Pacto por la 
Vivienda de Castilla-La 

Mancha, un ambicioso acuerdo 
gestado por el gobierno regional que 
logró la complicidad de empresarios, 
sindicatos, ayuntamientos y de la 
propia ministra de Vivienda, Beatriz 
Corredor, entonces recién llegada al 
ministerio. Los dos objetivos 
fundamentales de esta iniciativa eran 
poner en el mercado suficiente

vivienda protegida para satisfacer la 
demanda a un precio asequible a los 
ciudadanos e incentivar la actividad 
del sector de la construcción y de sus 
industrias auxiliares.

Hace un año, unas 48.000 personas 
estaban inscritas en el Registro de 
Demandantes de Vivienda Protegida 
en Castilla-La Mancha, de las que 
cerca de 15.000 son demandantes de 
vivienda en Toledo (estar en este 
registro es imprescindible para poder

acceder a una vivienda de protección 
oficial). Hoy, el registro mantiene la 
misma cifra de demandantes: 48.000. 
La necesidad de vivienda protegida es 
lo único que permanece invariable, 
mientras que el resto de los parámetros 
relacionados con el sector 
inmobiliario y de la construcción han 
dado un vuelco espectacular: el 
número de nuevas hipotecas suscritas 
ha caído en Castilla-La Mancha un 
54’1% en el último año; los precios de
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EL NÚMERO DE DEMANDANTES DE VIVIENDA PROTEGIDA SE MANTIENE EN 48.000 EN LA REGIÓN

ucas Sánchez (CCOO!: “ Las VIPP [viviendas 
de iniciativa público-privada! han sido el 
boom m ediático, pero apenas representarán  

el 5% . Hay que apostar por las protegidas de 
régim en general y  especial, las más asequibles”

la vivienda libre han descendido cerca 
de un 12% en la región y más de un 
14% en Toledo (datos del ministerio) 
y los visados para constmcción de 
nuevas viviendas se han reducido en 
Castilla-La Mancha un 57’6%.

En el actual contexto de crisis 
financiera y económica, con un 
imparable crecimiento del paro, ¿qué 
desarrollo está teniendo el Pacto por la 
Vivienda? Angel Lucas Sánchez 
Muñoz, responsable de Vivienda y 
secretario general de Política 
Institucional de CCOO Castilla-La 
Mancha, considera que se pueden 
diferenciar dos fases en el balance del 
Pacto: “Los dos o tres primeros meses 
después de la firma fueron positivos, se 
avanzó mucho; en agosto se aprobó el 
anteproyecto de ley de medidas urgentes 
en materia de vivienda y suelo, se 
regularon las VIPP (viviendas de 
iniciativa público-privada) y otras 
cosas de mayor calado. Después, la

realidad de la crisis y el parón inmobiliario 
absoluto se han impuesto, pero 
precisamente por la crisis creemos que hay 
que actuar más desde el Gobierno y 
nosotros le estamos planteando tres 
medidas fundamentales”.
CCOO urge al Ejecutivo regional a 
“sacar suelo y adjudicarlo de forma 
inmediata para la construcción de 
viviendas protegidas, pero en las 
modalidades de régimen especial y 
régimen protegido, matiza Sánchez 
Muñoz, porque en ios últimos años la 
mayoría de las viviendas protegidas se han 
hecho de precio tasado, que son las más 
caras de las protegidas y ya inasequibles 
para muchos ciudadanos. Respecto a las 
VIPP, éstas fueron el boom mediático, 
pero apenas representarán el 5% de las 
nuevas viviendas”.

Este sindicato propone que el 100% 
del suelo público que se destine a 
vivienda sea para las de protección 
oficial (en el resto de suelo es

Última promoción de viviendas 
protegidas construidas por ia  
cooperativa ViTRA, gestionada desde 
CCOO. E i sindicato cree que e i papel 
de las cooperativas es fundamental 
para la  promoción de viviendas a 
precio asequible.

obligatorio reservar para esta tipología 
al menos el 50%), pero 
mayoritariamente en sus modalidades 
más asequibles.
“Una segunda medida es la adjudicación 
inmediata de viviendas a cooperativas, 
únicas capaces de promoverlas a precios 
razonables, comenta el responsable de 
CCOO a esta revista. La tercera 
propuesta es que las subvenciones que 
recibe el ciudadano para adquisición de la 
vivienda no lleguen tan tarde, a la entrega 
de llaves, sino que pueda facilitarle el pago 
de la entrada".

César Durán, integrante en 
representación de U G T de la Mesa de 
la Vivienda creada a raíz de la firma 
del Pacto, considera que es 
precisamente ahora, en este momento 
de crisis, “cuando hay que poner toda la 
carne en el asador. El nuevo plan regional 
de la vivienda va con retraso y pedimos 
que se agilice, hay que activar la 
economía a través de la construcción de 
viviendas".

David Rodríguez, de la Federación 
de Constructores de la región, 
coincide en valorar positivamente el 
desarrollo normativo para la puesta en 
marcha de las medidas contempladas 
en el Pacto por la Vivienda, pero 
considera urgente “dar contenido al plan 
regional de la vivienda".
Al mismo tiempo que se demandan 
cerca de 50.000 viviendas a precios 
protegidos, se calcula que en Castilla- 
La Mancha hay más de 84-000 
viviendas de renta libre sin venderse. 
Los sindicatos reconocen que es “un 
problema de primera magnitud, pero la 
única solución es que bajen los precios 
todo lo que sea necesario". □
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El alquiler no varía
La situación de crisis económ ica y las d ificu ltades para o b te n er créd itos h ipotecarios  de las 
entidades financieras hacen pensar q ue  el m ercad o  del a lq u ile r de v iv ien d as  sería uno de los 
sectores m ás activos. Sin em b arg o  los datos que ofrecen los p ro fes io nales  de las agencias  
in m o b ilia ria s  de la p ro v in c ia  c o n trad icen  esta su p o s ic ió n . "Los a lq u ile re s  no han  
exp erim en tad o  variac iones, ni en precios, ni en m o v im ie n to  ni en d e m a n d a " .

El porcentaje de vivienda en 
alquiler en España es muy 
exiguo, apenas un 6% sobre 

el total de vivienda con los datos 
más recientes, aunque los datos del 
INE apuntan a un 10%, mientras 
que en el entorno europeo llega a 
alcanzar el 40%.

Según un estudio realizado por 
Alejandro Inurrieta, doctor en 
Económicas de la Universidad 
Complutense de Madrid, a partir de 
datos de los Ministerios de Eomento 
y de Vivienda, el peso del alquiler 
social es mínimo, apenas un l% -2%  
del total, siendo ésta una de las 
principales carencias del mercado 
español; la situación del mercado de 
trabajo y los salarios son los que 
determinan la formación del hogar, 
mientras que la elección de la 
tenencia tiene que ver con los pre
cios relativos.

El arrendamiento representa una 
‘opción real’ para los hogares espa

Él
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tos edificios a medio construir exhiben carteles de venta y  alquiler de pisos y locales.

ñoles y es necesario para favorecer 
la movilidad laboral, la productivi
dad y la emancipación de los jóve
nes, manifestaba la ministra de 
Vivienda, Beatriz Corredor, hace 
pocas semanas. Para que el alquiler 
se convierta en una verdadera 
opción en España, es necesario que 
exista una oferta suficiente y un 
mercado personalizado que mejore 
la calidad de las viviendas y que 
“tire a la baja de los precios” para 
hacerlos más competitivos, añadió 
la ministra.

El informe de Inurrieta señala la

necesidad de abordar la vivienda en 
alquiler social como única arma de 
política social de vivienda y reco
mienda eliminar el apoyo fiscal a la 
compra o, en su defecto, igualar ese 
apoyo a los inquilinos, lo que 
redundaría en un progresivo equili
brio entre compra y alquiler.

Sin embargo, frente a estas 
declaraciones por parte de la 
Administración y recomendaciones 
de expertos y economistas, la reali
dad, al menos en la provincia de 
Toledo, según los profesionales del 
sector, es que el mercado del alqui-
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Los arrendatarios ofrecen las viviendas como dom icilio habitual o p or tem poradas, otra 
m odalidad son los alquileres turísticos, para fines de semana.

La dem anda de viviendas en alqu iler
procede de personas que llegan a la ciudad 
por m otivos de trabajo, fundam entalm ente

ler ha variado muy poco en el último 
año y medio. “El alquiler lo solicitan 
las personas que llegan por cuestiones 
de trabajo, lo mismo que antes, yo no 
he notado varaición”, señala Pilar 
Bejerano, de Abaco Inmobiliaria.

A los recién llegados, Antonio 
Gudiel suma “los separados y algunos 
nuevos hogares, que dada la situación 
económica, alquilan antes de arriesgar
se a comprar”. En la provincia, según 
A ntonio Bolaños, de Gesplavi 
Inmobiliaria, “si se ha notado un 
mayor movimiento de alquileres, por
que han bajado las ventas y la gente 
sigue necesitando casas” .

Respecto al precio, según estos 
profesionales, hubo un ligero des- 
censo hace cerca de un año, pero

hace meses que se ha estabilizado y 
varían en función de la superficie, la 
ubicación, el tipo de vivienda y las 
calidades de los materiales. El hecho 
de que la vivienda se alquile vacía o 
amueblada no supone un incremen- 
to sustancial de los precios, aunque 
“el 80 por ciento de la gente prefiere 
que la casa esté am ueblada,” indica 
Gudiel.

Teniendo en cuenta todas estas 
variables y que la negociación es 
ahora más frecuente que hace un 
año, los precios medios de alquiler 
mensual de una vivienda, de entre 
70 y 90 metros cuadrados, son los 
siguientes: Argés, de 500 a 700 
euros; Bargas, de 450 a 750; Cabañas 
de la Sagra de 470 a 550; Carranque,

alrededor de 600; Dos Barrios, entre 
400 y 700; Madridejos, entre 380 y 
450; Miguel Esteban, alrededor de 
550; Pantoja, de 400 a 700; Seseña 
Nuevo (pisos) entre 600 y 800; 
Talavera entre 400 y 550; Ugena, 
alrededor de 500; Villasequilla, la 
misma cantidad; Valmojado, de 500 
a 700 y Yuncos, entre los 430 y los 
700 euros. Las cantidades más eleva
das se corresponden, en su mayor 
parte, a precios de chalés adosados, 
mientras que las inferiores sulen 
corresponder a pisos en bloques.

En Toledo, ciudad, los precios 
también varían en función de los 
barrios y aunque la media se sitúa 
alrededor de los 600 euros mensua
les, hay zonas como Palomarejos, 
donde el parque de viviendas es más 
antiguo, en las que se pueden encen
tar pisos por 500 euros. Tanto el 
Polígono como Santa Bárbara, éste 
último es donde se concentra una 
mayor oferta, el precio medio de los 
alquileres es de 600 euros, mientras 
que en la Avenida de Europa, donde 
apenas hay oferta, el precio está más 
cerca de los 700 euros. El Casco 
Histórico es donde se registra una 
horquilla más amplia en función de 
las condiciones del inmueble; se 
pueden encontrar apartamentos 
pequeños y en edificios antiguos por 
350 euros, aunque un piso de uno o 
dos dormitorios en un edificio semi- 
nuevo o rehabilitado está entre los 
550 y los 650 euros.

El alquiler con opción a compra 
suele utilizarse en las viviendas nue
vas y promociones en construcción, 
pero es bastante infrecuente para 
viviendas usadas.
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LA E M V  PUEDE CO NVERTIRSE EN EDIFICADO RA DE LOS EDIFICIOS A B A N D O N A D O S

especial_________

El Ayuntamiento busca los 
edificios en ruina del Casco

A lre d e d o r de una d o cena de ed ific io s  a b a n d o n a d o s  y  en m a l es ta d o , de los cerca del 
c e n te n a r que  ex is ten  en esas co n d ic io n es  en el Casco H is tó rico , es tán  s ie n d o  o b je to  de  
e x p e d ie n te  por parte  del A y u n ta m ie n to  para  lo g ra r su re h a b ilita c ió n , b ien  sea p o r p arte  
de los p ro p ie ta rio s  o a tra v é s  de la in ic ia tiva  pú b lica  c o o rd in a d a  en tre  la E m p res a  
M u n ic ip a l de la V iv ie n d a , el C on sorc io  de T o led o  y  el p ro p io  C o n s is to rio .

Uno de los inmuebles en trámite para la intervención pública está situado en la Bajada 
de San Justo, que fue cortada al tránsito el pasado martes por motivos de seguridad.

Haciendo uso de las potestades y 
obligaciones que la ley marca a 
los Ayuntamientos, tanto para 
completar los planes urbanos vigentes 

como para garantizar la seguridad de 
sus ciudadanos, desde la concejalía de 
Urbanismo se han iniciado alrededor 
de una docena de expedientes, en una 
intervención que se pretende sea siste
mática, pero no global y simultánea, 
para actuar en inmuebles en estado de 
abandono o ruina dentro del Casco 
Histórico.

Edificios situados en la calle San 
Justo, Recogidas, El Angel, Plegadero, 
Alfonso XII, Santa Catalina, 
Trinitarios o Santa Ursula, entre otros, 
están siendo objeto de expediente. El 
expediente se inicia con la identifica
ción física y jurídica de los inmuebles, 
así como de los propietarios u otros 
titulares de derechos sobre los mismos, 
tras lo que se les insta a la realización 
de las obras precisas para su manteni
miento. El incumplimiento de estas 
ordenes de ejecución de obras, supone 
que la Administración puede realizar 
las obras con cargo al propietario, 
imponer hasta diez multas con una 
periodicidad mensual, por importe 
cada una del 10 por ciento del coste 
estimado de las obras o la sustitución 
del propietario incumplidor mediante

un programa de actuación rehabilita- 
dora.

El objetivo de estas actuaciones es 
incentivar la actividad de los propieta
rios mediante la presión que supone la 
posibilidad de que la Administración 
les sustituya a la hora de edificar por la 
merma de la rentabilidad, ya que el 
beneficio no es la finalidad de las 
actuaciones públicas.

La EMV sería la encargada de eje
cutar las obras, bien de rehabilitación 
bien de construcción, en algunos de 
estos inmuebles sobre los que ya está

elaborando proyectos e informes, en 
coordinación con el Ayuntamiento y 
los propietarios, para convertirse en 
agente edificador.

La figura que la EMV baraja es la 
de edificios tutelados, inmueble reha
bilitado que se pondría en alquiler, 
durante un plazo de 12 a 15 años, para 
amortizar la inversión, y que volvería 
al propietario. Para la financiación de 
estas operaciones la EMV está estu
diando un convenio con el Consorcio 
y las ayudas procedentes de los Planes 
de Vivienda Regional y Nacional.
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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

<©> H Y u n o m www.hyundai.es | 902 246 902

\ /  1) Seguro de Desempleo 

\ /  1)5 años de garantía 

\ /  1)5 estrellas EuroNCAP 

\ /  1)6 airbags

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

Muchos coches de alta gama tienen ESC, 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAP. Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y por supuesto, te regalam os el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

S e g u r o  d e  P L H n  
d e s e m p l e o  C Q n F I R E l Z R  

H Y U n D F I I

K A Ñ O S I
U  DE GARANTÍA J

e u r o ( J ) n c a p
www.curoncsp.com 6  a irb ag s r

sin límite de kilometraje (= -  A 1
E S C !

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡301 4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte. Impuesto de matriculación, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelización Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 |l/100km) Emisiones CO2: 145 (g/km|. Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A. Correduría de Seguros. Ver condiciones en www.hyundai.es
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S IG U E  H A B IE N D O  D E M A N D A  DE V IV IE N D A  P O R Q U E  SE C R E A N  H O G A R E S

especial_________

Los precios de venta 
están tocando fondo

El sector in m o b ilia rio , que fue  uno de los p rim ero s  en sentir los efectos negativos  de la crisis 
económ ica y  del estallido  de la burbuja in m o b ilia ria , p uede ser ta m b ié n  uno de los p rim ero s  
en tocar fo n d o  e in iciar la recuperación . Esa es la im pres ión  m ás ex ten d id a  en tre  los 
profesionales del sector in m o b ilia rio , q ue  piensan que los precios ya han to cad o  suelo  en la 
m ayo r parte de los casos y  que el m ercado  se estab ilizará a lo largo de este año.

Según los datos del Instituto 
Nacional de Estadística, el 
número de compraventas 

de viviendas en el mes de febrero 
descendió en un 37,5 por ciento, 
respecto a la misma fecha del año 
pasado, una bajada más moderada 
que la experimentada en el mes de 
enero que fue del 38,6 por ciento. 
Respecto a los precios, los datos 
apuntan a un nuevo descenso en el 
mes de marzo con respecto a febrero 
de un 1,6 por ciento. A nivel tri
mestral, según el portal inmobilia
rio Hogaria.net, el descenso de los 
precios en la provincia de Toledo 
fue del 1,4 por ciento. Sin embargo, 
y a pesar de los datos, para numero
sos expertos nacionales y profesio
nales del sector en nuestra provin
cia, la impresión es más optimista 
que hace un año: Existe demanda y 
los precios se han ajustado y están 
prácticamente tocando suelo.

Aunque las estadísticas sobre 
precios están siendo cuestionadas 
por la dispersión de los datos que 
ofrecen, las cifras publicadas por el

En a lgunos barrios hay  
inm uebles com pletos en 
venta o alquiler, aunque lo 
que m ás d ificu ltad  tiene  
p a ra  ocuparse son los 
locales comerciales. Batos: a .
Sánchez y H. Martín

Ministerio de la 
Vivienda valoraron en 
un descenso del precio 
en 2008 en algo más 
del 3 por ciento intera
nual.

El precio de la 
vivienda en Toledo, 
según se desprende de 
los datos de diferentes 
inmobiliarias que ope
ran en la ciudad, varía 
según el emplazamien
to y las calidades del 
inmueble. Las zonas 
más caras continúan 
siendo la Avenida de 
Europa y el Casco 
Histórico, en este último puede 
superar los 4.200 euros/metro2 si se 
trata de un edificio rehabilitado y

con algún algún elemento patrimo
nial, mientras que la zona más bara
ta es Palomarejos, donde se pueden 
encontrar viviendas por 1.500
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euros/metro2. En Santa Bárbara, 
Santa Teresa y Buenavista, los pre- 
cios oscilan entre los 2.500 y los 
3.500 euros/metro2, mientras que en 
el Polígono se mueven entre los 
1.800 y los 2.300 euros/metro2. Sin 
embargo, el precio final depende en 
cada caso de los actores de la com
praventa, porque según los profesio- 
nales de las agencias inmobiliarias 
consultadas, “Ahora se negocia el pre
cio , y depende de cada caso lo que com
prador y vendedor estén dispuestos a 
ceder y de las calidades del inmbueble”, 
señala Antonio Gudiel, de Gudiel 
Inmobiliaria, especializada en 
inmuebles dentro del Casco 
Histórico, aunque con ofertas no 
sólo en toda la ciudad sino también 
en los municipios que la rodean. “El 
importe de la hipoteca suele ser el lími
te de las negociaciones, por debajo de la 
hipoteca no se está vendiendo”, indica 
Pilar Bejerano, de Abaco 
Inmobiliaria, que cuenta en su carte
ra con inmuebles tanto en la ciudad

como en los municipios de los alre
dedores, incluidas algunas promo
ciones a estrenar. De la misma opi
nión es Antonio Bolaños, de 
Gesplavi, quien añade que en la 
comarca de La Sagra (Illescas, 
Carranque, Yuncos, Ugena, 
Yuncidlos), que es en la que él tra
baja y por tanto mejor conoce, “las 
ventas se han estancado, desde hace 
cuatro o cinco meses, aunque existe 
demanda, el problema es la financia
ción, porque las entidades financieras 
no dan créditos".

Las dificultades de financiación 
son también citadas por el resto de 
los profesionales de la provincia y 
los expertos nacionales como una de 
las causas del parón del mercado 
inmobiliario. Todos confían en que 
la situación mejore pronto, porque 
el perfil de los compradores actuales, 
coinciden en señalar los responsba- 
les de las agencias inmobiliarias, son 
personas jovenes que optan a su pri
mera vivienda, “el número de hogares

sigue creciendo, siempre hay jóvenes 
que se emancipan, o parejas que se 
establecen, que en este momento son 
los que están interesados en comprar”, 
señala Bolaños. “El gran inversor, el 
que busca una casa para invertir, por
que tiene capital suficiente y no depen
de de los bancos, también está empe
zando a aflorar, aunque todavía no es 
el más numeroso”, indica Bejerano. 
“Lo que ha desaparecido es la figura del 
que compraba con una hipoteca con la 
intención de vender unos meses más 
tarde y obtener importantes beneficios. 
Ahora el que compra es para utilizar la 
vivienda como domicio habiltual y, en 
muy pocos casos, como inversión a 
largo plazo”, añade Gudiel.

Según expertos del sector inmo
biliario, a pesar del estancamiento, 
las condiciones para la recuperación 
del sector son buenas, puesto que el 
número de hogares que se forman es 
alto y los tipos de interés son bajos; 
si no se destruye más empleo, habrá 
una recuperación cuando haya una 
sensación de que el ajuste de precios 
se ha producido. “La demanda existe, 
y cuando se recupere la confianza, 
tanto en el nivel de empleo como en la 
posibilidad de obtener créditos de las 
entidades financieras, el mercado se 
podrá recuperar", asegura Gudiel y 
esta opinión es compartida por 
Bejerao y Bolaños.

La demanda para productos de 
calidad, de alta gama con excelente 
localización, para uso permanente o 
eventual, hay y habrá siempre, lo 
que ha variado es la demanda hacia 
productos sin alto grado de diferen-
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C o i a ,  la paloma i a ¿> p o d r á s  mirar hacía o t r o  l e í d o

Mucho más que un elemento constructivo, así son los ladrillos de gres cuatro caras vistas 
de Cerámicas la Paloma. Un producto cerámico exclusivo en su clase, que además de 
construir embellece la fachada, distinguiéndola, haciéndo del proyecto algo único. Con 
todas la ventajas al ser cien por cien natural, inalterable al paso del tiempo y con más de 
quince modelos entre entonados y desentonados. Con Cerámica la Paloma no prodrás 
mirar hacia otro lado.

w w w .c era m ic a -la p a lo m a .e s  lap a lo m a@ ceram ica-lap a lo m a.es

C° Ferrocarril s/n 45290 Pantoja - Toledo /  925 554 600
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a com pra d iferida, o alq u iler con derecho a 
com pra, son fórm ulas que cada día cuentan

■HBcon más aceptación, por las ventajas que 
ofrecen a com pradores y  vendedores

ciación, que fueron potenciados por 
un ciclo favorable. Será en este seg- 
mentó donde se encontrarán los 
ajustes más marcados en su forma de 
aceptación de contraofertas según 
la necesidad del vendedor y tam
bién en donde comenzarán a verse 
novedosas modalidades de venta y 
de marketing.

Es el caso de la figura del alqui
ler con derecho a compra, o la com
pra diferida. Se trata de una nueva 
formula negocida entre comprador 
y vendedor, por la que se fija un 
plazo para la adquisición formal. 
Durante este tiempo el comprador 
ocupa la vivienda y paga una canti
dad mensual que luego se computa,

en el porcentaje pactado, como 
adelanto del precio de compra. “Las 
condiciones se establecen entre el com
prador y el vendedor, de form a que 
ambos obtengan ventajas, y es un sis
tema que está siendo cada vez más uti
lizado sobre todo para viviendas nue
vas, tanto de protección como de renta 
libre, porque permite a los promotores 
seguir trabajando y a los compradores 
esperar mejores condiciones de finan
ciación o acceder a ella”, señala 
Bolaños y corroboran Gudiel y 
Bejerano.

Construcciones u servicios.
www.rallago.com '  *

a  Reino Unido, 8-F, 5o D 
45005 Toledo 
Tel: 925 257 066 
Fax: 925 257 901 
Contenedores: 670 831 799 
e-mail: info@rallago.com

Promovido por

u
FISLEM

Residencia para personas 
con enfermedad mental 

Talayera de la Reina
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especial_________
| I GN A C I O  A R t Z A GA

PLÁC ID O  A R A N G O , PACO DE LU C ÍA  Y T E L M A  O R TIZ T IE N E N  C A S A  EN T O LE D O

In m u eb les  con g lam our
Toledo s iem pre  ha causado una acentuada fascinación sobre los fam osos, hasta ta l pun to  
que a lgunos se han com prado  una casa en la ciudad. Paco de Lucia, Femando Tejero, 
Diego El Cigala, Telma Ortiz y Plácido Arango tienen  casa en la cap ita l reg iona l. O tros 
fam osos, com o la actriz Geraldine Chaplin o el pe riod is ta  Iñaki Gabilondo, pasaron 
tem poradas en los c igarra les gracias al p rés tam o de los am ig o s .

El Casco Histórico de Toledo 
cuenta con varios inmuebles 
adquiridos por personajes 

famosos de la música, el cine, la 
empresa o incluso próximos a la 
Casa Real. Se podría hacer, sin lugar 
a dudas, la “ruta de las casas de los 
famosos”, o  la de “los inmuebles tole- 
danos con glamour”, como atractivo 
añadido para los turistas.

L a  MAYOR CONCENTRACIÓN de
casas de personajes por metro cua
drado se encuentra en la zona de 
Alfileritos. Allí casi hay una 13 Rué 
del Percebe de actores, cantantes y 
músicos. En el primer trimestre de 
2005, en pleno boom inmobiliario, 
Paco de Lucía, Diego el Cigala y 
Fernando Tejero adquirieron una 
casa cada uno en un mismo edificio. 
Se las vendió una conocida cons
tructora de Mocejón.
Cada uno compró el inmueble por 
una motivación distinta. Paco de 
Lucía, que ya había adquirido una 
casa en Santa Leocadia, lo hizo pen
sando en sus suegros mejicanos, que 
se habían mostrado interesados en 
estar cerca de su hija, la mujer del

Fernando Tejero compró en 2005 una casa 
p o r Alfileritos (arriba). A la derecha, en una 
de sus pocas apariciones públicas p o r  
Toledo, cuando visitó la exposición  
fotográfica de la revista Aquí.-, de la morena y barrí

guitarrista gaditano. Diego El Cigala 
realizó la operación como inversión, 
para alquilar la casa, mientras que 
Fernando Tejero lo hizo pensando 
en que algún día se vendría a vivir a 
Toledo, una ciudad que presenta 
semejanzas con su Córdoba natal.
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PACO DE L U C ÍA  Y T E JE R O  M A N T IE N E N  LA S C A S A S  PERO  NO V IE N E N

El caso es que Paco de Lucía estaba 
literalmente enamorado de la capi
tal regional. Era la época en la que 
se le veía mucho por Toledo, 
comiendo pastel de chocolate en el 
“Casón de los López” o dándose largos 
paseos por Santo Tomé. En 2004, 
hablaba así de su casa de Santa 
Leocadia, del siglo XVI, un edificio 
de tres plantas, de madera en el inte
rior, con estudio de grabación. “Me 
siento muy feliz en ella. En Toledo no 
hay coches ni ruidos. Es una ciudad con 
gran belleza que me estimula el espíritu 
y me proporciona una paz que necesito 
para inspirarme y componer".

No OBSTANTE, hoy Paco de Lucía 
no vive en Toledo, y hace más de un 
año que no se le ve por aquí. Tiene 
intención de poner las dos casas en 
venta, la de Santa Leocadia y la de 
Alfileritos, aunque ahora no es el 
mejor momento. ¿Qué sucedió para 
que Paco de Lucía perdiera la fasci
nación por la ciudad, una ciudad en 
la que incluso presentó su disco 
“Cositas buenas”?. Pues de lo aconte
cido no tienen la culpa ni Toledo ni 
los toledanos.
El problema es que el guitarrista 
comenzó a recibir muchas visitas a su 
casa toledana, de amigos e incluso 
conocidos que pernoctaban en el 
inmueble. Mucha gente que le cono-

Se puede h acer 
la  ru ta  de ulas  
casas de los 

fam osos” desde  
A lfile rito s  a Santa  
Leocadia

cía en Madrid empezó a apuntarse a 
pasar una jornada toledana, y eso 
llegó a importunar al artista, que veía 
que se esfumaba la tranquilidad que 
había venido buscando, ahora per
turbada por visitas persistentes y no 
del todo oportunas.
“A mí me dijo que se marchaba y ponía 
la casa en venta”, comenta a este 
semanario un profesional de la hoste
lería toledano que tuvo cierto roce 
con el artista. “Sí se le veía un poco 
desilusionado con vivir aquí, aunque lo 
que me dijo fue que iba a pasar más 
tiempo en Méjico, el país de su mujer, y 
que cuando viniera a España que esta- 
ría en Sevilla”, añade este profesional, 
quien asegura que Paco de Lucía hizo 
una bella rehabilitación del inmue
ble de Santa Leocadia. “La casa es en 
madera y tiene un patio techado con un 
lucernario de madera. Son tres plantas y 
una terraza fantástica. Puso incluso un 
ascensor. Conservó, además, una vir- 
gen muy bonita que había”.

A  Fernando T ejero le influyó un 
poco que Paco de Lucía se hubiera 
comprado una casa en Toledo. Lo

Paco de Lucía tiene su casa en Santa  
Leocadia (sobre estas líneas) y  com pró otra 
para sus suegros m ejicanos p o r Alfileritos. 
Su intención es venderlas, aunque ahora no  
es buen mom ento. La foto del cantante se  
hizo en e l Hostal del Cardenal, en la época  
que vivía aqui.

confesó él mismo en una página de 
internet. “Un día fui a Toledo con mi 
asesor fiscal para ver la casa que se 
había comprado Paco de Lucía. Me 
encantó la ciudad y, al ver que, en el 
palacete donde se habían comprado una 
casa Paco de Lucía y el Cigala quedaba 
una vivienda libre, decidí comprarla. Es 
una casa preciosa, quiero tener tiempo 
para arreglarla y escaparme de vez en 
cuando porque está en una calle muy 
tranquila".

Luego, Fernando T ejero no ha
podido venir tanto, porque se mudó 
de casa en Madrid y tiene muchos 
compromisos profesionales. Lleva un 
tiempo en el que la tiene olvidada. 
Ni él, ni Paco de Lucía ni Diego El 
Cigala mandan representantes a las 
reuniones de la comunidad de pro
pietarios, y a ellos mismos tampoco 
se les ve por aquí.
La casas de Alfileritos están hechas 
de forjados y artesonado, con el
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especial
G E R A L D IN E  C H A P L IN  E IÑ A K I G A B IL O N D O  C ASI SE C O M P R A N  UN C IG A R R A L

techo de vigavista, las ventanas de 
madera maciza y las contraventanas, 
con fraileros de casetones. El suelo es 
de madera en color oscuro. Los tres 
cuentan con su plaza de garaje. Las 
casas tienen entre 80 y 100 metros y 
se distribuyen en dos dormitorios, 
cuarto de baño y cocina americana, 
aunque cada una posee sus matices y 
particularidades.
Otro personaje famoso, pero con 
menos tirón mediático, que posee un 
inmueble en el Casco, es Plácido 
Arango, empresario de la famosa 
cadena de establecimientos VIPs, un 
hombre próximo a la Familia Real. 
Esta casa fue premiada por la

Fundación Toledo 
por su “modélica res- 
tauración”, en 1989. 
Se trata de un pala
cete antiguo ubicado 
en la zona de los 
Cobertizos, y que ha 
sido reformada hace 
un año, aproximada
mente. De esta casa 
se dice que ha sido 
escenario de visitas 
sigilosas y de mucho 
poderío, algo no muy 
difícil teniendo en 
cuenta su discreto 
emplazamiento.

r

L  f A  Ü
»

I.l i . '’v4 * J : \ y j

En la im agen, e l conocido com o “e l c igarral de l am erican o ”, 
donde pasó largas tem poradas la actriz  G erald ine Chaplin. 
Luego lo com pró un arqu itecto  toledano.

E H O  R M I < 3  Ó N

C a m i n 0

Extremadura

Estructuras
Ctra. Ex-108, km. 72,700 
10692 El Batán. Cáceres 
Tel.: 927 67 28 43 - Fax: 927 67 28 51

Estructuras

Guadalajara
Ctra. Yunquera-Tamajón, km. 14 
19210 Yunquera de Henares. Guadalajara 
Tel.: 949 33 05 37 - Fax: 949 33 07 10

e -m a il: e 2 g u a d a la ja ra @ g m a il.c o m
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especial
LA C A S A  DE P L Á C ID O  A R A N G O  FUE R E F O R M A D A

La Casa de Plácido A rango, e l em presario  de la firm a Vips, 
está en los cobertizos y  se dice que ha recib ido visitas m uy  
im portantes.

Se trata de una casa de cuatro plantas, 
con un dormitorio, tres grandes salo
nes, dos cuartos de baño y dos bode
gas. La casa lleva estuco y cuenta con 
un buen número de tapices, que son 
de la Real Casa de Tapices. Su pro
pietario no suele venir por aquí, lo 
tiene más bien para compromisos.

Q u ien es  YA TAMPOCO vienen por 
aquí son Telma Ortiz, la hermana de 
la princesa Letizia y su compañero 
toledano, Enrique Martín Llop. La
polémica pareja inició los trámites 
para comprarse una casa en el Casco, 
en las inmediaciones de la Plaza de 
San Justo, con muy buena salida a La 
Cornisa. Telma y Enrique pasaron 
unos días allí pero luego se marcharon 
debido al revuelo mediático que sus
citó su presencia. Hay quien dice que 
no llegaron a formalizar la compra de 
la casa. El inmueble cuenta con un 
gran patio y tiene una ubicación muy 
discreta. El caso es que ya no se les ve 
por aquí.
Y en el Casco cuenta también con 
una casa rehabilitada el cantante 
Patxi Andión, ahora profesor de la 
Universidad de Castilla La Mancha.

Se trata de un inmue
ble de tres plantas 
que perteneció a una 
familia judía y que 
está ubicado cerca del 
Teatro Rojas.

E l  OTRO punto
caliente de famosos en 
Toledo se encuentra 
en los cigarrales. Allí 
han intentado com
prarse algo gente 
como la actriz

Geraldine Chaplin o 
el comunicador Iñaki 
Gabilondo. A la hija 

de Charlot le alquilaba el cigarral 
un americano llamado Míster Fox, 
el denominado cigarral de “El ame- 
ricano”, propiedad hoy de Manuel 
Santolaya. Geraldine pasó largos 
periodos en Toledo, hasta tal punto 
que hizo un pequeño tanteo para 
comprarlo, pero al final la opera
ción no fructificó.
Gabilondo solía venir a otro ciga
rral cercano, propiedad de un abo
gado madrileño, amigo del periodis
ta. El donostiarra pasaba aquí 
muchos fines de semana, y también 
jugó alguna baza para adquirir un 
cigarral, aunque al final no se mate
rializó nada y optó, a instancias de 
su mujer, por comprarse una parce
la en El Piélago.
En Toledo ha vivido de alquiler 
gente que es hoy importante en el 
mundo del fútbol, como Unai 
Emery, que residió en Santa 
Bárbara y la Avenida de Europa. En 
el Paseo de la Rosa vivió el actual 
jefe del servicio secreto (CNI), 
Alberto Sáiz. Y en San Juan de los 
Reyes la rutilante modelo Eugenia 
Silva, en una casa alquilada. □

¡1*4 * - 1 %
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especial
EN 2008 SE V E N D IE R O N  280 M E N O S  QUE EN EL EJERCICIO A N TER IO R

La venta de la vivienda 
usada cae en Talavera

El m e rc a d o  de la v iv ie n d a  de se g u n d a  m a n o  ha ca íd o  e s tre p ito s a m e n te  en la C iu d ad  de  
la C e rám ica . Las casas de n u eva  co nstru cc ió n  m a n tie n e n  el t ip o , a lg o  q u e  no su ced e  con  
las usadas. N o  o b s tan te , el ú ltim o  s e m e s tre  del p asad o  añ o  fu e  uno  de los p e o res  para  
el secto r in m o b ilia r io  ta la v e ra n o , pues -se g ú n  los p ro m o to re s - ya  se c o m e n zó  a n o ta r  
q ue en la co m arc a  a u m e n tó  el n ú m e ro  de d e s e m p le a d o s .

Mientras que las ventas de viviendas de nueva construcción bajó un ocho por ciento, las transacciones 
en casas usadas registró una caída del casi el 42 por ciento.

En el último número especial dedi
cado a la vivienda por este sema
nario ya se contaba que la 

Ciudad de la Cerámica estaba dejando 
de ser la ‘niña bonita’ del negocio 
inmobiliario en la geografía provincial. 
Entonces se especulaba que Talavera 
de la Reina podría dejar su posición 
privilegiada en manos de otras pobla

ciones como Illescas o Seseña. Ahora 
mismo, los dos municipios de la Sagra 
están por delante de Talavera tras con
sumarse que en el pasado año la com
pra-venta de la vivienda cayó en un 
casi 27 por ciento en la segunda ciudad 
de la región. Se pasó de 921 operacio
nes de venta a 676.

Pese a que los pisos de nueva cons

trucción continuaron con casi la 
misma demanda que el ejercicio ante
rior -tan sólo decreció algo más de 
ocho por ciento-, los denominados de 
segunda mano o usados han experi
mentado la caída espectacular de casi 
el 42 por ciento. Así lo indica el 
Instituto de Estadística de Castilla- La 
Mancha al recoger que en Talavera se 
vendieron 386 viviendas nuevas y 290 
usadas.

Según estas mismas fuentes, en la 
primera mitad del año se mantuvo la 
venta al consolidarse más de doscientas 
operaciones en ambas modalidades, 
mientras que en los últimos seis meses 
-cuando el desempleo creció en la ciu
dad- tan sólo se compraron 130 casas 
nuevas y 111 usadas.

Además, los talaveranos parecen 
que no son amigos de acudir al merca
do de viviendas protegidas, pues única
mente cristalizaron 36 ventas en urba
nizaciones de este tipo -en 2007 fueron 
53-. El mercado libre, por su parte, 
cuajó 640 operaciones.

Los promotores también ponen de 
manifiesto la baja de la demanda en las 
viviendas usadas al significar que se 
vendieron 208 menos.
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cooperación
C O O R D IN A D O R A  REG IONAL DE O N G D

La asamblea elige nueva presidenta
M a r  Loro R odríguez, de la
organización to ledana Escuelas 
para el M undo, es la nueva pre
s iden ta  de la C oord inadora  
regional de O N G D (en el centro  
de la fila). Fue elegida en la últi
m a asam blea  extraord inaria , 
celebrada el sábado 25 de abril 
en Toledo. En ella se designó 
tam b ién  a dos nuevos vocales:
A na Belén Rojas, de M éd icos del M undo, y  Francés G alache, de Paz y 
Desarrollo.
La asam blea fijó  en tre  sus ob je tivos para este  año trabajar en la aplicación del 
Plan Estratégico de Cooperación de Castilla la M ancha, recién aprobado, segu ir 
im pulsando la Alianza Pobreza Cero y  el fondo  regional de cooperación. En 
esta asam blea se incorporaron s ie te  O N G D nuevas a la coordinadora, a la que 
pertenecen ya 52 organizaciones que están trabajando desde la región.

U N IC E F  -T O L E D O

“Ciudad amiga”
Técn icos de  U n ice f y  el de fenso r 

del pueb lo  de  Castilla la M ancha se 
reunieron el lunes 27 de abril con 
responsables de infancia del ayunta
m ien to  de  To led o  para proponerles 
la integración  de la ins tituc ión  en el 
program a C iudades A m igas  de la 
Infancia, que  p rom u eve  esta  organi
zación. S um arse  al p royec to  interna
cional, al que  ya pertenecen  34 
m un ic ip ios españo les (de la región 
Valdepeñas, D a im ie l y  Alcázar), 
supone un co m p ro m iso  firm e  en la 
p rom oción  de  los derechos de los 
niños en el á m b ito  m unicipa l, así 
com o la d ifus ión  de cam pañas de 
sensibilización y  em ergenc ias  de 
U n icef y  el in te rcam b io  de  in fo rm a
ción y  es tu d ios  sobre  infancia.

La o rgan izac ión  ha h ech o  el 
m ism o  o fre c im ie n to  en los ú ltim os 
m e se s  a los a y u n ta m ie n to s  de 
Talavera, P uerto llano , A lbacete, 
Cuenca, G u ad a la ja ra  y  Tarancón. 
Sobre el p rogram a de U n ice f se 
puede o b te n e r m ás in fo rm ación  en 
las w e b s : www.ciudadesamigas.org  
ó en: ww w.enredate.org

C O N  H O N D U R A S

V Mercadillo
El que  desde  hace 5 años organi

za la cofradía del D escend im iento  
de T oledo para recaudar fondos  para 
la escuela Santa Teresa de Jesús de 
Com ayaguela (Honduras) será esta 
edición en tre  el 30  de abril y  el 3 de 
m ayo, en las instalaciones del arzo
b ispado  de  la calle Trinidad. La 
escuela, con quien la cofradía m an
tiene  con tac to  d irecto, ha ten ido  que 
cerrar el co m e d o r es te  año y  restrin
gir la ración diaria de leche a 300  de 
los 1.700 a lum nos por las graves difi
cu ltades económ icas que sufren.

PUEBLO  S A H A R A U I

A lim entos y jabón
Lentejas, conservas, pasta, acei

te , azúcar, arroz, leche en polvo... y  
p ro d u c to s  de  h ig ie n e  b ás icos  
s iguen recog iendo  e s to s  días las 
asociaciones de A m ig o s  del Pueblo 
Saharaui en toda  la provincia para los 
ca m p a m e n to s  de re fug iados. En 
Toledo se puede  llevar al cen tro  
social del Polígono (c/ Río Bullaque), 
los m ié rco les de 6 a 8  de  la ta rd e .

Y M C A
Educación para la paz
Ha s id o  e l le m a  d e  las VI 

J o rn a d a s  in te rn a c io n a le s  q u e  
Y M C A  ha c e le b ra d o  en  los  ú lt im o s  
días en  T o le d o , co n  un tre in te n a  de  
jó v e n e s  de  pa íses  e u ro p e o s , a fr i
ca no s , a m é r ic a n o s  y  de  O r ie n te  
P ró x im o . Los  p a rtic ip a n te s  in te r 
ca m b ia ro n  e x p e r ie n c ia s  y  d is c u t ie 
ron  in ic ia tiv a s  s o b re  in te rv e n c ió n  
soc ia l y  c o o p e ra c ió n  al d e s a rro llo .

D E LW E N D E

Una muestra
D e lw e n d e  es una O NG  c a tó li
ca, creada  en 1997  p o r la c o n 
g reg ac ió n  de  la C o n so la c ió n .
En la p rov inc ia  de  T o ledo  t ie 
nen p rese nc ia  en V illacañas  
y  en Q uiimtanar . En la s e g u n 
da lo c a lid a d  han  te n id o  
e x p u e s ta  e s to s  d ías  una 
m u e s tra  so b re  el tra b a jo  y  los 
p ro y e c to s  de  co o p e ra c ió n  q ue  llevan  a cabo  en d is t in to s  países en d e sa 
rro llo . M ás  in fo rm a c ió n  so b re  la o rga n iza c ió n  en: w w w .d e lw en d e .o rg

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #714, 2/5/2009.



LEÓN DESDE 1948 BIGCUISINE

P E R F

N U EVA IM A G E N  C O N  LA CALIDAD DE SIEMPRE.
Tras tres meses cerrado por reformas, el pasado 16 de abril 

volvió a abrir sus puertas, en el número 1 de la calle 
Méjico, de Toledo, 'León desde 1948'. El establecimiento, 

que antes de la reforma llevó el nombre de Almacenes 
León, está regentado po r la segunda generación de la 

familia Gómez, hermanas Ana y Choni Gómez, hijas de 
León, en cuyo recuerdo han elegido el nuevo nombre. 

Según Ana Gómez, tanto los artículos como la atención al 
cliente seguirá siendo la m isma de antes de la reforma, "lo 

que hemos buscado es darle al negocio una imagen más 
actual, pero manteniendo la oferta, que abarca la moda para 

hombre, mujer, jóvenes, y hogar, y la calidad en e l servicio, 
con un total de 14 empleados que ofrecen atención 

personalizada a los clientes". La relación calidad/precio en 
los productos continuará siendo una característica distintiva 

de este establecimiento, "para satisfacer a una clientela 
amplía que no busca las marcas, pero si la calidad de las 

prendas a precios asequibles".

I L E S

EQUIPAMIENTO Y SOLUCIONES INTEGRALES PARA EL 
HOGAR. Situado en el núm ero 1 de la Travesía M arqués de 
Mendigorría, de Toledo, e l pasado 23 de abril abrió sus 
puertas BigCuisine, una empresa dedicada al equipam iento  
del hogar, que abarca tanto la venta e instalación de todo 
tipo de m uebles y equipam ientos nuevos com o las 
reformas, el diseño y la decoración de cualquier estancia de 
la casa, cocinas, baños, dorm itorios o espacios de estudio. 
Con un equipo de 14 empleados en Toledo, Bigcuisine -que 
tiene establecim ientos abiertos en Ciudad Real, Malagón y 
Madrid- dispone de un equipo de profesionales jóvenes y 
dinámicos que asesoran al cliente para sacar a cada 
espacio el m áxim o partido posible, de acuerdo con los 
gustos y  las necesidades del cliente. También la 
exposición, organizada p o r ambientes, ofrece una imagen  
actual, en la que pueden verse al m ism o tiem po diversas 
soluciones de distribución de espacios, utilización de 
diferentes materiales, e instalación de elementos.

S E R R A N O , 82-2  0 D -  280 0 6  M A D R ID  
T E L .92 5  365  772 FAX. 925  365773  

M Ó V IL . 618 1 30 4 34
e-mail: gariver08@ yahoo.es

P U B L IC ID A D  T

R I V E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.
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toledonoticias

LABORAL
LOS TRABAJADORES BUSCAN 
ACUERDOS
Los delegados sindicales del 
Ayuntam iento de Toledo se reunieron, 
el pasado lunes, con el edil responsa
ble de Personal, Javier Martín Cabeza, 
y se concentraron en la puerta de las 
Casas Consistoriales para reivindicar 
un nuevo acuerdo marco y un nuevo 
convenio colectivo para funcionarios y 
personal laboral del Consistorio. 
Además, de forma previa, exigen el 
cumplim iento de varios acuerdos fir
mados desde hace tiempo, pero sin 
ejecutar. Según explicó Fernando 
González, secretario de la Sección 
Sindical de CCOO en el Ayuntamiento, 
los sindicatos han remitido diversos 
escritos al concejal y al alcalde en soli
citud de que se aborden los tem as 
pendientes en relación con el personal 
del Ayuntamiento. Los representan
tes sindicales han anunciado concen
traciones en la Plaza del consistorio 
todos los lunes por la mañana y los 
días que se celebre pleno hasta que se 
llegue a un nuevo acuerdo marco.

SOCIEDAD
LA DISCOTECA JUVENIL ZAMBRA 
CERRADA POR 3 MESES
El A yun tam ien to  de Toledo ha 
resuelto el exped iente  sancionador 
de la discoteca "Zambra" con la sus
pensión tem pora l de su sala de 
juventud  durante tres m eses, ade
más de una m ulta de 600 euros, 
tras las denuncias de varios padres 
en d ic iem bre de 2008 por un espec
tácu lo con "gogós" de corte  erótico. 
La sanción se fundam enta  en el 
incum plim iento  de la Ley Orgánica 
de Seguridad Ciudadana en lo relati
vo a la celebración de espectáculos 
públicos o actividades recreativas y 
afecta a la sesión juvenil dirigida a 
los jóvenes de entre  14 y  18 años, 
pero no a la discoteca en su to ta li
dad, ya que ésta cuenta con varias 
licencias para d is tin tos am bientes.

FIESTAS

Más de 20 grupos en la Semana Grande
de la música
La carpa de La Peraleda y la plaza del 

Ayuntam iento acogerán, como el 
año pasado, las actuaciones musicales 
de la programación del Corpus, que 
presentó la concejal de Festejos, 
Carmen Jiménez. El concierto de 
María Dolores Pradera, que tendrá 
lugar el jueves, 11 de junio, en la plaza 
del Ayuntam iento y será de entrada 
gratuita, fue el único que se anunció 
para este escenario. En la Peraleda, el 
programa se inicia con Manolo García, 
el día 4, continua con el Festival Dr. 
Explosión, el sábado 6; el dom ingo un 
espectáculo infantil 'Cantajuegos'; el 
martes 9, Vetusta Moría; m iércoles 
Ojos de Brujo; jueves, Festival 
Remember M onsters of Rock; viernes 
S iniestro Total, y  sábado, 
Delinqüentes. En la elaboración de 
este programa ha colaborado un grupo

de empresarios de espectáculos y de 
la hostelería (Carcama Espectáculos, 
Pub M am ola, Cinco Notas, Bar 
Pinocchio, La Caixa, Bar Oki-Oki, 
Tsunami y H.Q. Group). Cada uno de 
los conciertos citados contará con la 
actuación de un grupo toledano entre 
Imperial Surfers, Plollywood Sinners, 
Speak Low, La Interestelar, Guru 
Pendejo, Crazy-Barines, A  Trancas y el 
Tío Calambres.

P A R T IC IP A C IÓ N

El alcalde se acerca al m ovim iento  vecinal

Bajo el lema "Por una infancia feliz”, la Federación Local de Asociaciones de 
Vecinos 'El Ciudadano' organizó el pasado dom ingo la séptima edición del Día 

del vecino, que se celebró en el Parque de Sanfont y  contó con actividades lúdi- 
cas y deportivas para todas las edades, desde los castillos hinchables y talleres de 
pintura para los más pequeños hasta el concurso de pesca y la degustación de 
d iferentes platos -nacionales (paella) y  extranjeros- para los mayores. La 
Federación también entregó sus Premios Dulce y Agrio. El primero fue otorgado 
al fallecido Manuel Martín Abad, fundador de la Asociación de Vecinos de San 
Antón, que recogió Fernando de Paz, quien le acompañó durante casi 30 años en

el colectivo. El segundo galardón ha ido a 
parar en 2009 a la administración de 
Justicia por entre otras cosas, «retrasos y 
errores judiciales». El alcalde, Emiliano 
García Page, también se acercó a Safont 
donde los vecinos le pidieron eficacia y él 
solicitó más implicación de los ciudada
nos en el m ovim iento vecinal.
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POLÍGONO
1200 METROS2 MÁS DE SUELO 
INDUSTRIAL
M ás de 1.200 nuevos m e tros  
cuadrados se pondrán a d isposic ión  
de las em presas  e industrias que 
quieran insta larse en la parcela 21 
del Polígono Industria l de Toledo, 
propiedad de G IC A M A N , donde  ya 
hay asentadas un buen núm e ro  de 
em presas en las que  trabajan 1.500 
personas. A sí lo m an ifes tó , el 
pasado 24  de  abril, la Consejera de 
Econom ía M aría Luisa Araújo 
durante  la p resentac ión  de  este  
proyecto , en el que  la Em presa 
Pública G estión  de  In fraestructuras 
de Castilla-La M ancha  (G IC AM AN ) 
há 'inve rtido  m ás de  4 ,5  m illones de 
euros. La conse jera , que  es tuvo  
acom pañada del alcalde, Em iliano 
García Page, seña ló  que  se ofertará 
a las em presas e industrias "a  un 
precio in te re sa n te ", con el ob je tivo  
ú ltim o  de hacer de esta zona "u n  
polo de generac ión  de e m p le o ".

SUCESOS
DERRUMBE D ELTEC H O  DE 
U N A  CASA EN EL CASCO
El mal estado de la cabeza de una 
viga exterio r provocó a primera hora 
del pasado viernes el derrum be de la 
techum bre de una vivienda del Casco 
Histórico de Toledo sin causar vícti
mas, según inform aron los bom be
ros de la ciudad. El suceso se produ
jo a las 7:55 de la mañana en la calle 
Coliseo, con la confluencia  de la 
Cuesta de los Pascuales, en pleno 
casco viejo, debido al mal estado de 
los canecillos, según han explicado 
los bom beros. Los restos  de la 
techum bre  cayeron a la estrecha 
calle donde se encuentra la vivienda, 
sin provocar daños personales. Al 
lugar de los hechos se han desplaza
do tres dotaciones de bom beros y la 
Policía Local, que acordonaron unos 
diez m etros de vía pública en los que 
se acumulaban los escom bros.

M i r a d e r o
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Nos movemos

La cosa  no  e s tá  para t ira r  c o h e te s , la ve rd a d . N o hay m ás  
q ue  v e r  las n o tic ia s  q u e  se  s u c e d e n : la c r is is  e c o n ó m ic a  
ha d e r iv a d o  en un p a ro  g a lo p a n te  y  n u e s tra  c iu d a d  no  se 
lib ra  de  s e r una de  las a fe c ta d a s  p o r e s ta  p é rd id a  de  
e m p le o . P o r si fu e ra  p oco , en  la re g ió n  s o m o s  p io n e ro s  
en un a s u n to  n e g a tivo : se  ha d ad o  el p r im e r  ca so  de  

g rip e  p o rc in a  en  h u m a n o s  en un jo v e n  de  A lm a n s a . En fin , a una 
s itu a c ió n  ta n  tre m e n d a , habrá  q u e  b u s c a rle  el lado  p o s it iv o : p o r 
e je m p lo , en  T o le d o , el A y u n ta m ie n to  se  m u e v e . N o  hay m ás  q u e  
v e r la c a n tid a d  de  o b ra s  q u e  se  lle van  a ca bo  en  la c iu d a d  en e s to s  
m o m e n to s  y  q ue  re s u m im o s  en  un re p o rta je  p u b lic a d o  en  e s ta  
re v is ta . A s í las co sas , da la im p re s ió n  o de  q ue  M o lin a  no  hacía 
nada o q u e  se  lo pon ían  al h o m b re  ta n  d ifíc il las o tra s  a d m in is tra 
c io n e s  q ue  no  le re su lta  c o m p lic a d o  a G arcía -Page s u p e ra r a su 
a n te ce so r. D e lo q u e  no  ca be  d uda  es de  q u e  al a c tu a l a lca ld e  no 
le fa lta  e m p u je . Por si fu e ra  p oco , ta m b ié n  e s tá  c re a n d o  e m p le o . 
D e h ech o , ha a n u n c ia d o  un n u e v o  p a rq u e  c o m e rc ia l en la c a rre te 
ra de  M a d rid , en  el lla m a d o  Plan de  A c tu a c ió n  U rb a n ís tica  de  la 
A bad ía , q ue  s u p o n d rá  la p u e s ta  en m a rch a  de  un n ú m e ro  q u e  el 
a lca ld e  c ifra  e n tre  7 5 0  y  8 0 0  e m p le o s . B ie n v e n id o s  sean .
Para a legría , la de  la c o n ce ja la  de  F e s te jo s  y  J u v e n tu d , C a rm e n  
J im é n e z , q ue  ha h e c h o  lo q u e  ha p o d id o  y  m á s  para  a pa ñ a rse  con  
la re d u c c ió n  de  p re s u p u e s to  q u e  le to c a d o  para  o rg a n iza r las f ie s 
ta s  de l C o rp us . Ha lo g ra d o  a lg o  q u e  hace  t ie m p o  parecía  im p o s i
b le : im p lic a r  a bue n a  p a rte  de  los  h o s te le ro s  en  una c e le b ra c ió n  
q ue  e s te  año  p a re ce  q u e  c o n ta rá  con  d os  p ro c e s io n e s  y, a d e m á s , 
con  un h e c h o  q u e  el s e c to r  tu r ís t ic o  a g ra d e ce rá , d ad o  q u e  el ju e 
ve s  de l C o rp u s  es fe s t iv o  en  M a d rid . A  b ue n  se g u ro , se rán  
m u c h o s  los h a b ita n te s  de  la c o m u n id a d  v e c in a  q u e  v is ite n  d u ra n 
te  esa jo rn a d a  la c a p ita l, casi c o m o  hace  déca d as . La E scue la  
Ta lle r ta m b ié n  se  a fana  en  m e jo ra r  los  a d o rn o s  de l re c o rr id o  p ro 
ce s io n a l y  habrá  q u e  irse  de  f ie s ta  para e v ita r  la d e p re s ió n  que , 
c o m o  d ice n  los e x p e rto s , no  hace  s in o  a u m e n ta r  las e n fe rm e d a 
d e s  m e n ta le s  en t ie m p o s  de  c ris is . Q u e  no  nos  pase  nada.
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Creamos
entorno
C o n s tru c c io n e s  A n to lín  G a rc ía  L o z o y a , S .A . es  u n a  r e fe r e n c ia  en  la 
c o n s tru c c ió n  d e  O b ra  C iv il d e  la p ro v in c ia  d e  T o le d o , ju g a n d o  un  
p a p e l im p o r ta n te  en  e l d e s a r r o llo  d e l e n to r n o  d e  la 
s o c ie d a d  e n  la q u e  e s tá  p r e s e n te .

C o n m ás  d e  1 4 0  e m p le a d o s , m ás  d e  5 0 0  k iló m e tro s  d e  c a r r e te r a s  y
m ás  d e  3 0 . 0 0 0 . 0 0 0  d e  m 2 u rb a n iz a d o s  ha a lc a n z a d o
un g ra n  d e s a r ro llo  y  p r e s t ig io  en  la re a liz a c ió n  d e  su a c t iv id a d ,  
d e n t r o  d e  to d a s  las  A d m in is tr a c io n e s  P ú b lic a s  y  en  la e m p re s a  
p r iv a d a .
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V ITA LIA N O  R IN C Ó N  SU ELA  ERA DESDE 1973 EL REGIDOR DE CALERUELA

M u e re  el a lca ld e  más 
ve te ran o  de la región

Caleruela de O ropesa ha perdido al alcalde de toda la v ida. Tenía 80 años de edad y  co m enzó  
su an dadu ra  política co m o concejal en 1966 y  en 1973 accedió a la alcald ía. Era la época  
franquista , pero con la llegada a la dem ocracia  se afianzó m u cho  m ás en el consistorio , pues  
ha segu ido  siendo eleg ido  por sus convecinos por m ayoría . M ilitó  en la U C D  y  después pasó  
al PSOE. Era el a lcalde m ás ve terano  de la región y  el segundo del país.

Vataliano Rincón -a la izquierda- en un acto en la Campana de Oropesa.

Diputados provinciales, diferen- 
tes delegados e integrantes de 
las ejecutivas regionales y pro- 

vinciales del PSOE, además de la casi 
totalidad de los alcaldes de las tres 
comarcas de Talavera ofrecieron el 
último adiós al alcalde de toda la vida 
de Caleruela de Oropesa: Vitaliano 
Rincón Suela. Este regidor del consis- 
torio cálemelo desde 1973 recibió

cristiana sepultura en Oropesa el pasa
do lunes cuando ya había cumplido 
los ochenta años.

Conocido como Vita, su nombre 
siempre ha estado ligado a la política 
municipal de este pueblo de unos tres
cientos habitantes de la Comarca de 
la Campana de Oropesa. Ya fue con
cejal en 1966 y obtuvo la alcaldía en 
1973. Después de ejercer de regidor

municipal en la época franquista, la 
UCD le fichó para ganar las primeras 
elecciones democráticas. Cuando el 
partido de centro desapareció, se 
enroló en las filas del PSOE y bajo 
estas siglas ha ido imponiéndose en 
los sucesivos comicios hasta llegar a 
ser el alcalde más veterano de 
Castilla- La Mancha y el segundo de 
toda España, pues tan sólo le supera 
en años como alcalde uno de una 
población abulense.

Vita era un hombre de gran vitalis
mo, excelente carácter y muy respeta
do en su pueblo. Prácticamente, sus 
convecinos le obligaban a que conti
nuara en política siempre que él 
intentaba dejarlo. Rincón, a lo largo 
de su andadura política, ha dejado 
muchas frases para acuñar. Solía decir 
que lo único viejo que quedaba en 
Caleruela era su alcalde y explicaba su 
paso de UCD al PSOE aduciendo que 
cuando se extinguió el partido que 
fundó Adolfo Suárez, los militantes se 
pasaron al PP o al Partido Socialista 
“dependiendo del pie que cojeáramos”. 
Este socialista moderado será recorda
do por el amor a su pueblo y por las 
cosas que hizo por los demás.
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talaveranoticias

HERM ANAM IENTO  
REFORZADOS LOS 
LAZOS CO N BRON

RESPECTO A L  T R E N  DE A LT A  V E L O C ID A D

El consistorio lamenta que Fom ento  
no cumpla con su compromisos

La delegada municipal de Medio 
Ambiente, Rosa Bello, ha participado 
durante el último fin de semana en los 
actos conmemorativos del 45 
aniversario del hermanamiento de la 
ciudad francesa de Bron con la 
alemana Welngarten. La presencia de 
la concejala ha servido para reforzar los 
lazos de amistad entre Bron y Talavera, 
ciudades hermanadas desde 1991. El 
programa de actos de la visita ha 
permitido el encuentro con la alcaldesa 
de Bron, Annie Guillemot, y el alcalde 
de Weingarten, Markus Ewald, con 
quienes se ha participado en el acto de 
homenaje y recuerdo a los deportados 
franceses durante la Segunda Guerra 
Mundial. Rosa Bello, junto a miembros 
de otras delegaciones y 
representantes de las asociaciones de 
hermanamiento, mantuvo una reunión 
con el Ayuntamiento de Bron para 
planificar acciones conjuntas que 
refuercen los lazos de amistad entre 
las ciudades. Durante la ceremonia de 
los lazos de hermandad entre Bron y 
Weingarten, Bello hizo entrega a 
ambos alcaldes de placas de cerámica 
especialmente realizadas para la 
ocasión.

El Ayuntam iento lamenta que el 
M inisterio de Fomento "no haya 
cumplido sus com prom isos" 
respecto al AVE porque el acuerdo era 

licitar algún tramo entre la localidad 
toledana de Pantoja y la cacereña de 
Navalmoral de la Mata a comienzos de 
este año y ya estamos en el mes de 
mayo. Esta consideración ha sido 
realizada por Tirso Lumbreras, portavoz 
del equipo municipal de gobierno, antes 
de precisar que el consistorio se ha dirigido al nuevo m inistro de Fomento, José 
Blanco, para felicitarle y recordarle los compromisos de su departamento con la 
ciudad y en especial con el AVE. Lumbreras admite que esta obra "avanza a 
ritm os más lentos de los que nos gustaría" y a veces va "a ritm os que generan 
inquietud", además de negar que el equipo de gobierno vaya a "esperar 
indefin idam ente" el comienzo de las obras de la línea del AVE.

D IS P O N D R Á  DE SEISCIENTAS PLAZAS

C on stru ir el parking de Pío XII 
co s ta rá  nueve m illones de euros

El aparcamiento subterráneo que se construirá en la avenida de Pío XII 
costará nueve millones de euros y dispondrá de 601 plazas, según ha 

asegurado Carlos Ángel Devia, delegado municipal de Economía y Hacienda. 
Esta inversión será realizada realizada por la empresa isolux Corsán, que se 
beneficiará de la explotación y gestión por un espacio de sesenta años. El

parking tendrá 220 m etros de 
longitud y 16 de anchura, dispondrá 
de cuatro plantas - la tercera y cuarta 
destinada a residentes- y estará 
term inado en un plazo de entre 16 y 
18 meses, una vez que las obras 
den comienzo el próximo lunes. La 
empresa se ha com prom etido a 
mantener el tráfico durante el 
período de obras, aunque 
sea sólo en un carril y 
term inar pronto las aceras.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #714, 2/5/2009.



2 D E  M A Y O  D E  2 0 0 9  /  5 9

talaveranoticias

T E R R A Z A S  
PIDEN Q U E  SE AB R A N  

T O D O  EL A Ñ O
La A s o c ia c ió n  de  H o s te le ría  de  

To ledo ha s o lic ita d o  un e n c u e n tro  
con el A y u n ta m ie n to  para in te n ta r 
que las te rraza s  de  los e s ta b le c i
m ie n to s  p e rm a n e z c a n  a b ie rta s  
to d o  el año  y  no  s ó lo  los m e s e s  
de abril, m ayo , ju n io , ju lio , a g o s to  
y s e p t ie m b re  c o m o  hasta  ahora. 
No o b s ta n te , los  h o s te le ro s  ta la - 
ve ra n os  co n s id e ra n  q ue  es una 
a p u e s ta  a rr ie s g a d a , p u e s  los  
m e s e s  d e  e n e ro , fe b re ro  y  
d ic ie m b re  e s  fá c il q u e  se c u e n te  
con un t ie m p o  d e sa p a c ib le , pero , 
en su d e fe c to , se  p u e d e n  b e n e fi
c ia r d e  m a rz o  y  n o v ie m b re . 
V ic to r in o  G o n z á le z , d e le g a d o  
m u n ic ip a l de  A te n c ió n  y  
P ro te cc ió n  C iudadana , a e x p e n 
sas de  es ta  re u n ió n , ya ha dado  
licenc ia  hasta  el m o m e n to  para 
esta  te m p o ra d a  a m ás  de  c in 
cu e n ta  e s ta b le c im ie n to s , p e ro  se 
e spe ran  m ás p e tic io n e s  p o rq u e  el 
pasado  año  se  d io  el v is to  b ue n o  
a 122 te rraza s . S egún  fu e n te s  de 
la p rop ia  d e le g a c ió n  m u n ic ip a l, el 
pasado  año  se  pod ían  c o n te m p la r  
en el ca sco  u rba no  1 .1 00  ve la d o 
res, a u n q u e  se  so lic ita ro n  m ás  
p o r p a rte  de  ba res  y  re s ta u ra n te s ; 
p e ro  se  d e n e g a ro n  la ca n tid a d  de 
220  a d u c ie n d o  fa lta  de  se gu rid a d , 
de e s p a c io  o  p o r e s té tic a .

El A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

la carretera de m ejorada

En las vísperas a las jornadas festivas de Semana Santa, los 
alcaldes de Mejorada y Segurilla -José Antonio González y 
Pablo Barroso, respectivamente- convocaron a los perio

distas para anunciar movilizaciones en estas dos poblaciones y en 
la vecina de M ontesclaros si desde la Junta de Comunidades no 
se abordaba el proyecto que desde el año 2004 lleva confeccio
nado para acondicionar la carretera CM-4132, que une estos tres 
núcleos urbanos con Talavera de la Reina. Antes de realizar las 
medidas de presión, los regidores de dichas localidades solicita
ron un encuentro con Félix Ortega, delegado provincial de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, y  éste les ha recibido.

Los alcaldes han sabido por boca de Ortega que el proyecto se 
ejecutará, pero también les ha pedido que tengan un poco más 
de paciencia y  los presidentes de estas corporaciones municipa
les han concedido un plazo hasta el próximo m es de septiem bre 
antes de programar las correspondientes medidas de presión. Da 
la impresión que se abordará el problema, que se eliminarán las 
curvas peligrosas para que no se vuelvan a producir esos 25 acci
dentes que lleva contabilizados en alcalde de Segurilla y, además, 
se espera que desde la Delegación del Gobierno se apueste más 
para evitar que las reses que andan sueltas por la vía sean ence
rradas defin itivam ente en en el lugar donde deberían de pastar sin 
m eter el m iedo en el cuerpo a los conductores que por allí circu
lan.

Este problem a ha sido debatido hasta en las Cortes 
Regionales, pero lo peor es que la última actuación que se realizó 
sobre esta carretera ha sido relativamente reciente, en el año 
1996, y se optó por no acabar con las peligrosas curvas porque se 
consideraba que esta vía no contaba con el suficiente tráfico roda
do para realizar una actuación superior. Ahora se ha aumentado 
considerablemente la población en Mejorada y  Segurilla, espe
cialmente de personas que cuentan con su puesto de trabajo en 
la Ciudad de la Cerámica y el tráfico se ha visto alterado, por lo que 
hace falta acom eter el proyecto y cum plir las promesas que fue
ron dadas por algún que otro consejero. Estos pueblos tan sólo 
demandan seguridad y desde la administración hay que propor
cionársela sin tener que hacer ruido.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #714, 2/5/2009.



6 0  /  A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

EL PLENO DE SONSECA APRUEBA LA III FASE DE LA COOPERATIVA PEÑAM IEL 500 VIVIENDAS

D IP U T A C IÓ N  - C O N F E D E R A C IÓ N  D E L  T A JO

6  m illo n e s  d e  e u ro s  m á s  p a r a  
l im p ia r  y  a c o n d ic io n a r  c a u c e s
Es lo que van a invertir la confede
ración hidrográfica del Tajo (el 70% 
del total) y la Diputación de Toledo 
(el 30% ) entre 2009 y 2012 para 
m ejorar el encauzam iento, limpiar, 
acondicionar y proteger los ríos y 
cauces de la cuenca del Tajo a su 
paso por la provincia de Toledo, 
además de recuperar sus entor
nos (se incluye desde la creación 
de centros de la naturaleza hasta 
vías verdes). Este año se invertirá m edio m illón de euros, uno y m edio el que 
viene, dos m illones más en 2011 y o tros dos en 2012. El lunes 27, los presi
dente de ambas instituciones, José M aría  M acías y José M anuel Tofiño, fir
maron el acuerdo de colaboración. Los dos destacaron la eficacia de llegar a 
este tipo de acuerdos. A  partir de ahora, los m unicip ios interesados deben diri
girse a D iputación para plantear las propuestas de recuperación de los tram os 
que discurren por sus té rm inos y será ésta quien decida dónde y cuándo se 
actúa. El presidente de Diputación ha dicho que convocarán al PP para que
C O nO ZC a el proyecto y  participe. Faro: M iguel Angel Sánchez

C U E R V A

Moción de Censura
La socialista Estela Medina se converti
rá el 9 de mayo en alcaldesa de Cuerva, 
si prospera la moción de censura que 
los 3 concejales del PSOE han presen
tado junto a los 2 de la Agrupación 
Independiente de Cuerva, liderada por el 
ex-alcalde, Am ador Rojas. Él será el pri
mer teniente de alcalde. Rojas, que 
gobernó bajo las siglas del PP, dice que 
la moción, que se ha negociado en unas 
semanas, se justifica por la falta de 
gobernabilidad en el municipio. El PP ha 
criticado la destitución de su candidato, 
Víctor Cerezo. Dicen que el PSOE ha 
propiciado esta moción por la que ellos 
presentaron en Yeles el 4 de abril.

P O R T IL L O

Nueva alcaldesa
Alicia Martín (PP) tom ó posesión en la 
noche del lunes 27 de abril como nueva 
alcaldesa de Portillo. Sustituye a Luis 
Gómez, que ha tenido que dejar la alcal
día para cumplir una sentencia firme por 
prevaricación urbanística de la Audiencia 
provincial que, el pasado mes de 
noviembre, le condenaba a permanecer 
8 años sin ocupar ningún cargo público. 
Además de él, se han tenido que ir tam
bién del pleno municipal, condenados 
por la misma sentencia a 7 años de inha
bilitación, los concejales populares 
Alfonso Hernández y Paz Muñoz. Los 
tres han sido sustituidos por: C arm ela  
IMombeia, S o led ad  M a rtín  Caro y 
R o b erto  Pérez. De la lista del PP ha 
ten ido  que  saltarse o tro  de los 6 
co nd e na do s , O scar N o m b e la . 
Todos fue ron  inhabilitados por apro
bar en p leno, en ju lio  del 2005, un 
p royecto  urbanístico sabiendo que 
era ilegal, porque así lo establecía ya 
en aquella fecha  una sentencia  del 
juzgado de lo con tenc ioso  adm in is 
tra tivo. La oposic ión  confía en que la 
nueva alcaldesa sea m ás dia logante 
y  con ella to d o  func ione  mejor.

M O R A  -TO R R IJO S

7.200 firmas
Son las que ha recogido M anuel 
Martínez Sánchez, un octogenario de 
M ora, en su pueblo y en los del entorno 
para exigir a Renfe que el tren vuelva a 
parar en su municipio (lleva 20 años sin 
hacerlo). El jueves 23 las presentó en 

; Toledo al subdelegado del Gobierno, 
Javier Corrochano, que se ha compro- 

: metido a hacerlas llegar la Ministerio. Al 
acto le acompañaron el alcalde socialista, 
José Manuel Villarrubia, y los portavo- 

• ces de IU y del PP, Olvido Valero y 
Emilio Bravo. El alcalde mantiene reu
niones con responsables del Ministerio 
para exigir una parada de tren en Mora. 
En Torrijos, el PSOE se ha sumado a la 
reivindicación de la Plataforma en defen
sa del ferrocarril convencional para que la 
línea de alta velocidad Madrid- Lisboa no 
suponga la retirada de los trenes que 

H  ahora les unen con Madrid diariamente,

una posibilidad que, según el alcalde del 
PP, el Ministerio ha descartado hasta 
ahora. El consejero de Ordenación del 
Territorio anunció hace unas semanas en 
las Cortes regionales que el Ministerio sí 
preveía paradas en la nueva vía de alta 
velocidad a su paso por Torrijos.

L A  M A N C H A

Piscinas
En V illacañas, el pleno municipal ha 
aprobado esta semana el borrador del 
convenio con la Junta para construir una 
piscina cubierta, cuyas obras comenza
rán a principios del próximo año.
Y en M iguel Esteban el alcalde ha ase
gurado que la suya funcionara este 
otoño, después de que la oposición 
socialista denunciara el retraso de unas 
obras que deberían haber terminado a 
finales de 2006. Lamentan, además, que 
el gobierno municipal no haya sanciona
do a la empresa por ese retraso.
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ILLE S C A S

Estrena Escuela de Música
Las nuevas instalaciones disponen de 8 aulas, sala de ensayo con dos espacios, archi
vo, almacén y oficinas y permitirán ampliar las enseñanzas musicales en lllescas. 
Músicos, estudiantes y aficionados la inauguraron junto al alcalde, José Manuel 
Tofiño, el 25 de abril. Está en la antigua biblioteca.

M IG U E L ESTEBAN

Un DVD
Lo ha grabado el grupo de coros y danzas 
Los Charcones de Miguel Esteban en 
las dos iglesias, el museo etnográfico y la 
ermita de San Isidro del municipio, con la 
colaboración del ayuntamiento, las dos 
cooperativas locales y Caja Rural. Bajo el 
título "Nuestra tradición alaba al Señor", recoge canciones y bailes de temática reli
giosa adaptadas a las tradiciones del folclore manchego.

Q U IN T A N A R  -M IG U E L  E S TE B A N  -T O R R IJ O S

L A  S A G R A

Mucho teatro
Lo han te n id o  e s to s  días en 
Carranque. A llí se ha ce lebrado  el III 
E ncuentro  tea tra l de  La Sagra, con 
represen tac iones de los ins titu to s  
de  V a l m o ja d o , V illa lu en g a , 
N u m a n c ia , Y uncos  y  los co leg ios  de 
Lo m in c h a r , Casarrubios , U g e n a , 
S eseña , Carranque y Es q u iv ia s .

P R O V IN C IA  (C R U Z  ROJA)

100 actividades
Son las que ha programado Cruz Roja en 
la provincia para la segunda temporada 
de Mayores Activos Saludables, un
programa que trata de evitar el aisla
miento de los mayores promoviendo 
actividades de ocio, saludables, cultura
les o informativas.

V IL L A F R A N C A

Por el empleo
La Asociación para el fom ento del 
empleo juvenil AFEMJO va a poner a 
disposición del ayuntam iento de 
Villafranca un servicio telemático de 
bolsa de empleo regional y va a ofrecer 
orientación socio-laboral a los jóvenes 
de allí. Es el primer acuerdo de colabo
ración de este tipo que la organización 
firma con un ayuntamiento de la región.

En el escenario
La escuela de te a tro  m unic ipa l de Q uintanar , 
con a lum nos  de es te  m un ic ip io  y  del vec ino  
M iguel Esteban , se ha subido  estos días al de 
su pueb lo  para represen ta r nada m enos que 
d o s  obras g riegas : Las A sa m b le ís ta s  y

Lisistrata.
En T orruos
lo ha hecho 
la asociación de m u je res  La Fuentecilla, 
que  esta vez han puesto  en escena una 
obra  e scrita  por su d ire c to ra , Isab el 
M artín . Y fu e  to d o  un éxito.
Fotos: A rturo Rojo y N atalia Sánchez A paricio

C O N S U E G R A

1.000 viudas
Fueron las que se dieron cita el pasado 
fin de semana en Consuegra, para parti
cipar en la XXXV Asamblea regional de 
asociaciones de viudas. E presidente 
Barreda estuvo con ellas.
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provincia oticias
C O N SU EG R A , 4 a EN EL C O N C U R S O  N A C IO N A L DE C IU D A D E S  M ED IEVA LES

N O B LEJAS

IV Carrera Popular
Se celebrará el domingo 17 de mayo. 
Los Interesados ya pueden hacer su ins
cripción a través de Internet, en la web: 
www.chiptiempo.com Un euro de cada 
inscripción (5 los días previos y 10 si se 
hace el mismo 17) se destinará a la aso
ciación de Daño Cerebral Sobrevenido 
(ADACE), que cuenta con un centro de 
ocio terapéutico en Noblejas. Al final de 
la prueba, "paellada"  para todos.

B A R G A S

Entorno natural

El ayuntamiento de Bargas quiere que 
sus vecinos lo conozcan. El pasado fin 
de semana organizaron una marcha 
cicloturista que recorrió 30 kms de 
caminos y vías pecuarias y preparan ya 
una a pie de 5 y 10 kms. Lo organizan 
los voluntarios de Protección Civil.

S A N  M A R T ÍN  D E M O N T A L B Á N

Los m ejores galgueros
Se dieron cita el pasado fin de semana en la VI Carrera de Galgos de San Martín de 
Montalbán. La foto es de la carrera local, que ganó Cartucho, de Mariano Magán. 
Burraco, de Luis Pedreño y Balto, de Santiago González, le siguieron. En la cate
goría general ganó Yorker, de la Peña Ilusión de El Toboso, que con Potato, queda
ron también terceros. El 
segundo puesto fue para 
Ares, de Florentino 
Serrano. Para los 31 gal
gueros inscritos (con 60 
perros) el ayuntamiento 
tuvo todo un detalle: acei
te de la localidad, bolsita 
de almendras y hasta 
jabón casero, elaborado 
por la asociación de muje
res local Puente Canasta.

F U E N S A L ID A  - B A R G A S

550 árboles en la Cañada
Fueron los que plantaron decenas de vecinos de Fuensalida en la Cañada Real

Segoviana a su paso por el muni
cipio el domingo 26 de abril. 
Después, bocata para todos. La 
asociación de vecinos Villa de 
Fuensalida y Ecologistas en 
Acción promovieron la iniciativa. 
En Bargas, los alumnos del cen
tro ocupacional regalaron el fin de 
semana flores y plantas a sus 
vecinos para celebrar el Día del
Arbol . Fo to : C arlos Pinto

C O R R A L  D E A L M A G U E R

La preparó el pasado fin de semana la asociación de mujeres El Manantial y fueron muchas 
las que se animaron a participar en la fiesta con todo detalle. Las chicas de arriba son de la

escuela munici
pal de patinaje 
artístico de 
Corral, con su
profesora. Ellas han ofrecido su I Exhibición en su muni
cipio. Con ellas ha colaborado el club de patinaje El 
Dragón de Santa Cruz de la Zarza, potos: vio« navarro

La IV  Feria de Abril
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M O R A

Así fue la Fiesta del OI*
M iles de personas lo pasaron así de bien en Mora el pasado 
fin  de semana. Ni la consejera de Cultura y Turismo, ni el con
sejero de Agricultura faltaron a la 53 Fiesta del Olivo (el últi
m o en la fo to , con el alcalde, José M anuel Villarrubia, en el 
popular concurso de migas).
La fo to  de arriba es de la Diana de la Fiesta, a primera hora 
del dom ingo, después de pasar toda la noche de marcha y antes de 
desfilar para el concurso de carrozas. Y com o si nada.
La peña La Fonda ha sido este año la ganadora de este popular 
Certam en, en el que participaron una veintena de peñas locales. En 
segundo lugar, Los Corvos. Los veteranos Cara Alegres fueron los 
terceros. La otra fo to  es del propietario del restaurante Los 
Conejos, el ganador del concurso de tapas. El Chaflán y la Venta  
el M oral quedaron en segundo y te rcer lugar. Fo to : Fan

M A Q U E D A

Batalla
La de 1083 la 
recrean  los 
v e c in o s  de 
M aqueda, unos 
v e s tid o s  de 
m oros y  o tros 
de cris tianos , 

desde  hace siglos, durante  la festiv idad  de su patraña, la 
V irgen de los Dados, que  se llama así porque, cuenta  la 
tradic ión, unos y  o tros  se jugaron la im agen a los dados. 
La fo to  es de  la p rocesión  hasta el castillo.

P U E B LA

Reinvidicaciones
Los n iños de La Puebla de  M on ta lbán  quieren que el 
ayun ta m ie n to  construya  un g im nasio , ponga m ás co n te 
nedores, ta m b ié n  de  pilas y  de  aceites, m u lte  a los des
p ilfa rradores de agua y  reparta bom billas de bajo consu 
m o. A sí se  lo h icie
ron saber a la alcal
desa, A ra ce li 
Ladera, en el p leno 
infantil que  se ce le
bró en su pueblo.
Fo to : C.A.S.
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tribunalesvsucesos

Hacia el m ediodía del sábado 25 se desa tó  un Incendio en la zona donde  se 
a lm acenaban los palés de  m adera para transporta r el p roduc to  y, rápida
m en te , se ex te nd ió  al resto  de las insta laciones. El co n d u c to r y  p rop ie tario  
de los cam iones de transporte , Jo sé  Ju lián  Casas, fu e  el ún ico  que  se vio 
so rp rend ido  por el fuego . Sufrió  un a taque de ansiedad y  los se rv ic ios de 
em ergenc ia  tuv ie ron  que trasladarlo  al hospita l de Alcázar.

La escena era dantesca: 8 .000  m e tros  de insta laciones (las 3 naves, o fi
cinas, zona de carga y  descarga...) to ta lm e n te  arrasadas. Y den tro , toneladas 
y  toneladas de fru ta , m aquinarla em paque tadora  y  dos cam iones  calcinados 
tam b ién . La casa de los p rop ie ta rios del a lm acén, p róx im a a éste , resu ltó  
a fectada por el hum o. Se es tim a  que  las pérd idas pueden alcanzar los cua
tro  m illones de euros. La em presa  daba traba jo  a 20  personas, fotos: Arturo rojo

L A  S A G R A

Traficantes
Jo rg e  C laver Florez, co lom b ia 

no, 41 años; Félix M o lin a , 21 años; 
O scar A ranegas, 20 años y  Luis 
M u ñ o z, 23 (los 3 ú ltim os  españoles 
y  vec inos de A ñover) se dedicaban 
a vende r cocaína en La Sagra hasta 
que la guardia civil les de tuvo  en el 
verano de 2006. A l p rim e ro  le sor- : 
p rendieron en Panto ja  con 97 gra
m os de esta sustancia  y  en su casa 
de Y uncos encon traron  útiles para 
preparar las dosis. A l segundo  le 
encontraron con 110 g ram os y  150 
pastillas de éxtasis. A ranegas reco
noció que había consegu ido  6.000 
euros vend iendo  cocaína en su pue
blo y  en A lameda  y  M uñ o z  tam b ién  
fue  sorp rend ido  con éxtasis.

La Audiencia  provincia l acaba de 
condenar a cada uno a 3 años de 
cárcel y  a pagar m ultas  de entre  
6 .000 y  1 .400 euros, depend iendo  
de la cantidad de droga que  les • 
encontraron. Los m ag is trados han { 
ten ido  en cuenta que to d os  eran 
d rogodepend ien tes  cuando se dedi- : 
caban al trá fico  de drogas.

P R O V IN C IA

3 años de prisión
Es la pena que la Audiencia  ha 

im p u es to  tam b ién  a o tros  4  tra fican
te s  juzgados en las ú ltim as sem a
nas. A l as tu ria no  J o s é  Ig n ac io  
Solias, 37 años, le so rp rend ieron  en 
un contro l en la A-4 con 15 papelinas 
de cocaína; a José Luis Zaragoza,
37 años, con varias rocas de cocaí
na y  papelinas valoradas en 7 .744 
euros que guardaba en su ta lle r y  en 
su casa de V illafranca de los 
Caballeros. A n g el Fernández, 30 
años, de M ohedas de la Jara , fue  
de ten ido  en o tro  contro l, en la C M - 
4 100  con cocaína y  hachís. Y el 
m adrileño  José C arram o lino , 31 
años, llevaba 13 g ram os de cocaína 
cuando le pararon en la CM -42.

T O L E D O

“El resbalón”
Es una técn ica  para robar en 

viv iendas que cons is te  en m e te r un 
p lástico sem i-ríg ido  en tre  la puerta  y  
el m arco  para abrirla con gran facili
dad si no está echada la llave. V.E., de 
19 años, y  K.S., de 18 p resun tam en
te  lo utilizaron en Toledo para asaltar 
s ie te  casas. La policía las ha de ten ido  
esta sem ana.

T A L A V E R A

Otro fraude
La Seguridad Social de Talavera 

ha vue lto  a de tec ta r un de lito  m ás de 
fa lsedad docum en ta l y  contra  los 
derechos de  los trabajadores, al co m 
probar los perm isos  de trabajo de 5 
ciudadanos m arroquíes. G .M .B ., 29

años, p resu n tam e n te  les había dado 
de alta en una em presa  de su pro
piedad, ubicada en esta ciudad, que 
no tenía n inguna actividad. De hecho, 
n inguno  de los c inco tenía contra to . 
A dem á s  de a es te  em presario , se ha 
de ten ido  a A .O ., de 28 años, que 
s u p u e s ta m e n te  fu e  qu ien  fa c ilitó  
toda  la d ocum en tac ión  al anterior.

r^ |jR E G IS T R O S  C IV IL E S

Todos digitalizados
El M in is te rio  de Industria ha te r

m inado  la d ig lta lización de  s ie te  
re g is tro s  c iv iles  de  To ledo  (997 
m anuscritos  y  unas 598 .200  pági
nas desde  1950). El p roceso  pe rm i
tirá agilizar los trá m ite s  y  reducir las 
v is ita s  p resenc ia les , a de m ás  de 
ahorrar recursos a la adm in is trac ión  
y  hacerla m uch o  m ás eficaz.
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Hazte cliente preferente:

Con la TARJETA STIHL 
todo es más fá c il
Solicítala y disfruta de todas sus ventajas:

Totalmente gratuita 
Sin cambiar de banco 
Financiación* hasta en 12 meses 
Sin intereses 
Sin gastos
4 años de garantía para uso hobby 
Información actual sobre ofertas y 
novedades

HjlDOR O H C lM -

Consulta condiciones

Por cada compra superior a 300 € ,  pagada con la Tarjeta STIHL, 
recibirás un Bono-Hotel de 2 noches para 2 personas, a elegir Jj 
entre más de 100 hoteles de España, Francia, Portugal y \  
Andorra acogidos a esta promoción.
*  Con una consumición mínima diaria por persona, detallada e n  el talonario.

El Bono-Hotel lo podrá recoger en su distribuidor a partir del día 15 dol mos siguiente a la compra.

C ,Jara« Í TO& « « 67

. ,r¡ meses sin intereses5

•Consulta condiciones _

Este regato está condicionado a la rflcepción de la tarjeta STHIL

¡Solicítala en tu Distribuidor STIHL, todo son ventajas!

, olerías

► La tarjeta STIHL te regala' 2 noches de hoU
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tribunales
| P I L A R  P A L O P

D IJO  ESTAR A R R E P E N T ID O  Y P ID IÓ , "P O R  FA V O R ", V O L V E R  A  V E R  A  S U S  H IJ O S

El asesino de Nancy se puso 
a "lloriquear" en el ju icio
Nancy Díaz m urió acribillada a puñaladas en la m adrugada del 17 de junio de 2007 en su casa de 
Talavera, delante de sus dos niños, según han sostenido las cuatro acusaciones en el juicio 
celebrado contra el hom bre que la asesinó: su ex-m añdo. Él dice ahora que está arrepentido, que  
necesita volver a ver a sus hijos, pero el abogado del Gobierno regional ha solicitado al Tribunal 
que se lo prohíban y  le quiten la patria potestad. Pide para él 33 años de cárcel, 12 más que el fiscal.

Humberto Daniel Qualpa el jueves 23 de abril, entrando en la Audiencia provincial, en Toledo, donde 
fue juzgado por asesinato, amenazas y quebrantamiento de condena. Fo t o s : Ba r r í

Daniel Humberto Gualpa, ecua
toriano, de 29 años, llegó a la 
Audiencia provincial el jueves 

23 de abril ocultando su rostro con la 
capucha de una chaqueta, e intentó 
mantenerla lo más subida posible 
durante todo el juicio. Cuando el fiscal 
comenzó a preguntarle por el crimen de 
su ex-mujer, se puso a lloriquear, a dedi
que estaba muy arrepentido, que necesi
taba volver a ver a sus hijos, que no se

acordaba de lo que le había hecho a 
Nancy. El presidente del tribunal le hizo 
recordar con preguntas concretas, tam
bién el abogado que representaba al 
Gobierno regional, personado en esta 
causa como acusación.
Y así llegó a contar que había ido a casa 
de su ex-mujer aquella noche para ver a 
sus dos hijos, que mantenía una llave 
porque Nancy le permitía pennanecer 
en la vivienda para cuidar de los peque

ños cuando ella tenía que trabajar y no 
estaba en casa, pese a que tenía una 
orden de alejamiento de su ex-mujer 
hasta agosto de 2008 por malos tratos. 
Las cuatro acusaciones (además de las 
dos anteriores, el Estado y la familia de 
la víctima) sostienen que aquella noche, 
el acusado entró en el piso de Nancy, en 
la avenida Pío XII de Talavera, y esperó 
a que su ex-mujer volviera del parque 
con los niños. Era medianoche. 
Concluyen que le vio el mayor, enton
ces con 8 años, y le hizo un gesto para 
que no dijera nada. Y, sorpresivamente, 
se abalanzó sobre ella y comenzó a apu
ñalarla delante de los pequeños. Hasta 
32 veces le clavó el cuchillo por todo el 
cuerpo. Los forenses han dicho que hay 
evidencias de que la mujer trató de pata
lear y defenderse de las puñaladas, hasta 
que murió. Por eso las acusaciones man
tienen que el asesino se ensañó con ella 
y la causó “un sufrimiento innecesario” 
para matarla.
Daniel Gualpa dijo en el juicio que no 
había sido así, que primero discutieron, 
que sus hijos dormían y no vieron ni 
escucharon nada. Después, reconoció 
que llevó el cadáver a la cama y limpió 
la sangre “para que mis hijos no vieran todo 
eso”. Al amanecer cogió a los niños y se 
marchó a Madrid. “Mi hijo mayor me
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T R IB U N A L E S

EL ACUSADO  JUSTIFICÓ EL CRIMEN POR LOS CELOS QUE LE PROVOCABA SU EX-M UJER

preguntó donde estaba su madre y le dije que 
dormía”. Fue a casa de un tío, que le con
venció para que contara lo ocurrido a la 
policía. Desde entonces está en la cárcel 
y sólo ha vuelto a ver a sus hijos en una 
ocasión. “Por favor, quiero verbs. Ellos me 
adoraban”, dijo el jueves 23 en la 
Audiencia.
El abogado de la Junta ha pedido al 
Tribunal que se lo prohíban y le retiren la 
patria potestad de los pequeños. Cree que 
mantener relación con su padre no sería 
bueno para su desarrollo. “Estos menores 
vieron como su padre asesinaba a su madre. 
Es un hecho atroz y aberrante". El fiscal y 
la abogada del Estado no están de acuer
do. Se basan en un informe psicológico 
que recomienda la reanudación de la 
comunicación del padre con los niños. 
La defensa insistió aún más en ello.
La cuatro acusaciones e incluso la defen
sa han pedido que Gualpa sea condena
do por un delito de asesinato, aunque el 
abogado del acusado ha solicitado al tri
bunal que tenga en cuenta a la hora de 
imponer la pena que actuó borracho y se 
arrepintió inmediatamente.
No lo ven así las acusaciones. El abogado 
del Gobierno regional fue el más con
tundente. Dijo que sólo le había visto 
arrepentirse en el mismo juicio, ya que en 
los informes psicológicos, realizados 
durante la fase de instrucción, se hacía 
constar lo contrario: que intentaba justi
ficar el crimen por los celos que le pro
vocaba su ex-mujer. Este abogado y la 
que representó a la familia ecuatoriana 
de la víctima durante el juicio (por cier

I fiscal y  la abogada del Estado creen que es 
mejor para los pequeños retomar la relación 
con su padre, en base a un informe psicológico

to se sumó a todo lo que decía el anterior 
letrado y apenas hizo una o dos pregun
tas durante toda la vista oral, sin exponer 
si quiera sus conclusiones definitivas) 
acusan también a Gualpa de un delito de 
amenazas. Creen provocado que las ame
nazas de muerte que Nancy recibió por 
teléfono los días previos a su asesinato y 
que ella había comentado con varias 
amigas, habían sido realizadas por su ex- 
marido, porque de su móvil partieron 
numerosas llamadas al de ella aquellos 
días; por mucho que la joven comentara 
que no era capaz de reconocer la voz. 
Estos dos abogados solicitan 33 años de 
cárcel para Daniel.
Una condena de 21 años de cárcel piden 
el fiscal y la abogada del Estado. La últi
ma reclama en este juicio al acusado los 
47.000 euros que deben pagar a los hijos 
de Nancy. El Estado español indemniza 
desde hace unos años a las víctimas de 
violencia de género cuando hay una 
muerte, aunque luego intente que los 
acusados le devuelvan ese dinero.
Las cuatro acusaciones le imputan tam
bién un delito de quebrantamiento de 
condena por vulnerar la orden de aleja
miento. Este juicio por asesinato no se fifi

celebrado con jurado popular precisa
mente porque el procesado está acusado 
de más delitos que no son objeto del 
veredicto del jurado, como este último. 
Durante la vista oral, y ante la evidencia 
de los hechos, las partes renunciaron a la 
declaración de buena parte de los testigos 
y peritos. S í comparecieron el policía que 
encontró el cadáver tras colarse en la 
vivienda desde el balcón de un vecino, 
alertado de que dentro podía haber una 
mujer malherida; el que realizó la inspec
ción ocular y dirigió la investigación y 
otro más que recibió una llamada en 
comisaría mientras se estaba producien
do crimen. El agente alertó a una patru
lla para que se acercara a la casa. Cuando 
llegaron ya no se oía ni un ruido, nadie 
les abrió la puerta y se marcharon. 
También declararon los forenses que 
hicieron la autopsia. Contaron que en la 
vagina y el ano de la víctima encontra
ron abundante semen del acusado, aun
que no pudieron precisar si la relación 
sexual se había producido antes o des
pués de que Nancy estuviera muerta. 
Ninguna de las acusaciones presenta car
gos por este asunto. El tribunal tiene 
ahora la última palabra. □

POLIGONO LOS ALBARDIALES 5 9  \-IY KM. 5 2  
VIA DE SERVICIO ©MIGOLA (TOLEDO)

|  (desde Toledo Cira. Aranjuez dirección N. Andalucía a 20 min.)

S erá D ifícil Que Encuentres Algo Parecido

MULTISERVICIOS
R o b e rto  G arc ía  D u rá n
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textugias
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346
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La joven empresaria toledana Olga 
del Cojo (en la imagen, con su padre, el 
conocido joyero Luis del Cojo) presentó 
en Toledo la nueva colección de joyas 
de la prestigiosa firma Lexury, que 
vienen con más glam our y poderío que 
nunca.

El evento contó con la presencia de 
muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana, en el que fue uno de los actos 
sociales destacados de la semana en la 
capital regional. Olga del Cojo, 
propietaria de la firma Jovl Joyeros, 
estuvo acompañada por representantes
de la firma Lexury. FOTO:DE LA MORENA

SE LLEVA
Los blusones vaporosos, las 
camisas a cuadros, los perfumes 
con un toque de vainilla, los 
pantalones desgastados, las 
faldas muy cortas, ir por libre,

no SE LLEVA
Las zapatillas de deporte 
chillonas, los pantalones 
remangados con sandalias, 
bostezar en las bodas, dar 
pisotones en los mercadillos,

La fiesta universitaria que se celebró en la discoteca "A gua  Loca" registró una 
altísima afluencia de estudiantes, que se lo pasaron en grande al ritmo de la 
música más incisiva. Se trataba de coger fuerzas antes de la c a ta ra ta  de 
exámenes que llega. La discopiscina de A rtu ro  Fernández celebra la 
inauguración oficial el 2 de mayo, en la que va a ser otra fiesta de las sonadas. 
"Agua Loca" vuelve a prometer emociones fuertes. Foto: de la morena

DESFILE EN TO R R EJO N
El diseñador Félix Ramiro 
presentó en una carpa gigante de 
Torrejón de Ardoz (Madrid) sus 
m inicolecciones "Tecno", "H íp  
Hop", "Pop", “ Baño F a n ta s ía " y 
“N ov íos-09", en un evento que fue 
organizado por el Ayuntamiento 
de esa localidad madrileña con 
motivo de la Semana de la 
Juventud y que contó con una 
gran asistencia de público.
El desfile fue uno de los 
ingredientes de una jornada en la 
que actuaron varios DJs de rompe 
y rasga, como Abel TJ, Danny 
Valen y DJ Java, acompañado éste 
último por David Angui y Jacobo 
Martín. El diseñador Félix Ramiro 
prepara ya su participación en el 
desfile del Corpus de Toledo, a 
primeros de junio.
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PROXIMA CONSTRUCCION

VIVIENDAS DE 
PROTECCIÓN OFICIAL

(régimen general)

grandes facilidades de pago

En Sta. Ma de Benquerencia (Toledo)

Información:

Teléfonos: 925.28 .50.06  - 925.25 .38 .02

AM GGL N IC O LAO  
P R O M O C IO N G 9 . 91.

E C  A

6701/ER/0&07

E C  A

670Q/ER/03/07 T esafer Mafersa
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C O N  S E R G IO  R A M O S  
EL CH ISM E DE LA  S E M A N A

l)Ese conocido hostelero toleda
no, que va a abrir un local m uy  

m arítim o  que ya tuvo, coincidió con 
Sergio Ramos, el futbolista del 

Madrid, en "Casa Juan", en la capital 
de España. 2)¿Qué profesional de la 
construcción toledano va a ejecutar 
la reforma de "A r c h la mítica dis
coteca madrileña? 3) ¿El hijo de qué 

director general de la Junta vive y 
trabaja en Dubai?. 4) Ese hotel tole

dano va a acoger a personalidades 
en el primer semestre de 2010, con 

motivo de la presidencia española de 
la UE. 5)Esa chica es ahora policía 
nacional, pero antes fue portada, 

junto a su gemela, de la revista Aquí.

SARA CARBONERO  
EL SUPERFICHAJE

E^consejero delegado de Tele-5, Paolo 
Vasile, se ha salido con la suya. El ejecutivo 
italiano dió una orden: había que fichar a la 
periodista toledana Sara Carbonero, que 
presentaba los deportes en La Sexta. La 
cadena le ha hecho una gran oferta a Sara, 
que pese a su juventud-cumplió 25 años en 
febrero-lleva una carrera meteòrica. Cuando 
la informadora de Corral de Almaguer se 
incorpore a Tele-5 presentará el informativo 
de las 3 de la tarde con Hilarlo Pino y 
también la Copa Confederaciones de Fútbol.

el  f i l ó n
IGNACIO ARIZAGA

el café
M aría Toledo lanza el disco a la calle el 9 de junio.

La artista toledana ha grabado el v ideoclip en 
una casa del Casco H istórico de Toledo, la casa 
del periodista Andrés León y la pintora María 
Luisa Martín Delgado. En la cinta, María sale 
acaric iando a un perro de raza Labrador. 

Además, se han rodado otras escenas en un enclave cercano al 
río Tajo. O sea, que va a llevar Toledo en el nom bre y se va a 
notar tam bién en el videoclip.
El caso es que María va muy en serio con este disco, no en vano 
lleva el m ism o m anager que grupos consagrados, com o 
"P resuntos Im plicados" y "Seguridad Social". Una multinacional, 
Warner M usic Group, ha confiado en ella y se encarga del lanza
m iento del disco, que está levantando expectación.
Cambiamos de tema. Toledo acogió este fin de semana un acon
tecim iento singular, del que os enseñamos las fo tos en la página 
contigua. Una farmacéutica toledana y un ejecutivo irlandés se 
casaron, en plan medieval, en la Iglesia de Santa Leocadia. El 
evento contó con la presencia del tío de la novia, Juan Carlos 
Vera, un pez gordo  del PP de los que navegan por la Calle 
Génova, y muchos amigos del padre de la novia-el exvicepresi
dente del Toledo Juan Bueno- como los abogados Antonio 
Muñoz Perea y Laureano Sánchez, y los empresarios Ramón G. 
Sam aranch y Manuel Torres Astilleros, vamos, que tenían quo
rum  para haber montado un equipo de fútbol sala. Testigos pre
senciales han confirmado a este semanario que el evento estuvo 
superior, que la amplia expedición irlandesa hizo gala de un enor
me sentido del humor, y la gente salió encantada.
La cafetería del Hotel Hilton de Toledo es punto de encuentro de 
muchas damas im portantes de la sociedad toledana, como la 
joyera Ana Rodríguez Mosquera y la mujer de uno de los pro
pietarios de Vlstahermosa, que el otro día estuvo también por allí 
Jo sé Bono, con el periodista Pedro Piqueras, que en el hotel 
tuvieron hospedado al poco de inaugurar a un jeque árabe que 
alquiló una planta entera. El café cuesta 3 euros, que ya se sabe 
que hay que pagar el glamour.
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sociedad

Muchos profesionales y clientes del 
restaurante Asador “ Las Nieves" de 
Nambroca acudieron al I Salón 
Gastronómico de este conocido 
establecimiento, un evento en el que se 
presentó una cuidada selección de 
productos alimenticios de Castilla-La 
Mancha, y también de la despensa 
mediterránea, como quesos, aceites, jamón 
ibérico, además de las carnes y pescados que 
se ofrecen diariamente en el restaurante.

El vino tuvo un lugar destacado en este 
Salón Gastronómico. No en vano, la bodega 
de “Las Nieves" cuenta con un centenar 
largo de referencias de distintas 
denominaciones de origen, muchas de ellas 
de Castilla La Mancha. En la imagen, los 
propietarios de "Las Nieves".

Una toledana y un irlandés se casaron el 
pasado fin de semana en la iglesia de 
Santa Leocadia de Toledo. Se trata de la 
farmacéutica Elena Bueno y del ejecutivo 
Peter Bracken. Fue un enlace con un 
inequívoco toque medieval, ya que el 
novio compareció con la típica falda 
irlandesa y la novia con un traje blanco 
de la época, en lo que fue una boda 
simpática y singular.
Siguiendo la tradición irlandesa, los 
padrinos fueron los mejores amigos del 
novio y de la novia. El evento contó con 
la presencia de muchas caras conocidas 
de la sociedad toledána, invitados por 
los padres de la novia, Juan Bueno y 
Elena Vera (más información en “ El
F ilón"). Fotos: fabio bordini(eurofoto)

/Wlpî p̂hUl
JF'M .

B uena Calidad  
a  Buen P recio

C e n v e c e n x a

E s p e c i a l i d a d e s :

Em butidos de B ellota  
Anchoas A rtesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y M ariscos del día

a m p l ia  c a r t a  
d e  v in o s
P O R  CO PA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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IN G ENIERO S TEC N IC O S  
IND U STR IA LES

Carrera creada por Real Decreto 
de S. M. Dña. Isabel II 

de fecha 4 de septiem bre de 1850

El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 

industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C/ Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tfno.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14
e-mail: colegio@coititoledo.com
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b lo c kfh tc
Puertas de Interior y Montajes Arte Block, S.L.

Autovía de Andalucía, Km. 94 
45780 TEMBLEQUE (Toledo) 

Tlf.: 925 145 809 - Fax: 925 145 653
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sociedad________
| l G N A C I O  A R Í Z A G A

B E AT R IZ  M O N T A Ñ E Z ,  P E R I O D I S T A

"Para tr iu n fa r  hay que 
confiar en una misma"

S onrien te , atenta, inc is iva , s iem pre  con un pu n to  có m ico  al acecho................ Beatriz
Montañez v is itó  la B ib lio teca  Regional con m o tivo  de la p resen tac ión  de la cam paña de 
lectura que ha puesto en m archa la Ju n ta  de C om unidades. La pe riod is ta  caste llano-m an- 
chega confesó que los lib ro s  fue ro n  de gran ayuda en su in fa n c ia ,"porque yo era intro
vertida y me gustaba refugiarme en el maravilloso mundo de la lectura". Leyó en la ad o 
lescencia "La teoría de la evolución de las especies" de Darwin.

D e Beatriz Montañez dijo el 
Presidente de la Junta, José 
María Barreda: “es paisana 

nuestra, de Almadén (Ciudad Real), 
aunque le atribuyen muchas nacionalida
des”. Los ojos achinados de esta com
bativa periodista trasladan a otras lati
tudes. “Es que ves una foto de mi padre y 
parecía japonés”, comentó divertida a 
este semanario.

-¿Cuáles son sus orígenes castellano- 
manchegos?
- Mi padre era francés y mi madre es 
castellano manchega, nació en

L levo bien la
popularidad, a 
lo m ejor porque 

no salgo ni voy a 
eventos. La gente  
siem pre es muy 
cariñosa conm igo”

Madrid pero se crió en 
Almadén. Yo viví allí 
hasta los catorce, estu
dié en el Colegio Pablo 
Picasso de Almadén, y a 
los quince me fui a 
Ciudad Real, donde 
estuve año y medio, más 
o menos, porque no 
tengo buena memoria 
para las fechas.
.-¿Existe una forma de 
ser castellano-manche- 
ga, que se sugiere en 
algunas películas de 
Almodóvar, los cuadros 
de Antonio López y por 
supuesto en E l Quijote? 
-Los manchegos, y las 
m anchegas, tenem os 
mucha personalidad. 
Somos una región con 
bastantes em inencias 
en el cine, la pintura y 
otros ámbitos de la cul
tura. Las mujeres tene
mos carácter. Eso se ve 
rápido.

“La foto está re to cad a” dijo con sentido  de l hum or Beatriz  
M ontañez nada m ás verse en la im agen. La periodista  
castellano-m anchega, que triunfa en e l p rogram a televisivo  
de La Sexta, con e l Gran W yom ing, cum plirá 32 años e l 3 
de jun io . Fotos: SÁNCHEZ de la morena
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S O C I E D A D

" L A S  M A N C H E G A S  T E N E M O S  M U C H A  P E R S O N A L I D A D

S i no confías en 
ti m isma no 
hay nada que 

hacer. C reer en lo que 
uno es y  lo que hace 
es el 8 0  por ciento del 
éxito  en la v id a”

-¿Qué tal lleva la parte más molesta 
del éxito?
-¿Sabes qué pasa?, es que yo no salgo, 
soy un poco especial, nunca me 
veréis en eventos, en estrenos, no 
hago vida social, si quiero salir a 
tomarme algo quedo con una amiga 
en su casa o voy a un bar donde sé 
que todo el mundo me conoce y voy 
a estar a gusto y tranquila. Entonces, 
eso que hablan de la popularidad yo 
lo llevo muy bien, porque se juntan 
dos circunstancias: salgo poco y 
cuando salgo la gente se muestra muy 
cariñosa conmigo. Lo llevo genial. 
-Su trayectoria suscita muchos elo
gios, pero ha habido también críti
cas, ¿cómo reacciona ante las críti
cas Beatriz Montañez?
-La mayoría de las críticas vienen 
porque me juzgan por cierta tenden- 
cia política, la gente piensa que 
tengo una determinada forma de 
pensar en política, y en función de 
ella desarrollo mi trabajo. Pero en 
verdad se equivocan, esto para mi es 
un trabajo, y lo hago con todo el 
amor del mundo, pero es sólo un tra- 
bajo. Mis tendencias políticas son 
para mi, para mi vida personal y para 
mis amigos, y son con ellos con quien 
las discuto.
'U sted  ha desarrollado una carrera 
fulgurante, ¿qué les recomienda a

los que quieren ser 
mañana periodis
tas?
-Que hay que tener 
mucha paciencia.
¿Ser amiga del jefe?.
Eso viene después, 
al menos en mi 
caso. A  mí cuando 
me presentaron a 
Wyoming y nace el 
proyecto de “El 
Intermedio” yo no 
sabía quien era, 
porque soy bastante 
más joven que él, y 
espero que no se 
moleste (risas). Hay 
que tener en cuenta 
que yo estuve cinco 
años estudiando la carrera en EEUU, 
desconectada de España, y no le 
conocía. Me he hecho amiga de él 
después. Otro factor importante es 
tener mucha confianza en uno 
mismo, si no confías en tí no hay 
nada que hacer. Tienes que confiar 
en tí con mucha fuerza, como si fuera 
una religión, en lo que eres y lo que 
haces, porque es un 80 por ciento de 
que consigas algo en la vida.
-¿Qué hace Beatriz Montañez para 
no venirse abajo, para que no le 
coman la moral?
-Busco el abrazo de mi madre (risas). 
Ella sigue viviendo en Almadén y yo 
voy a verla siempre que puedo, aun- 
que menos de lo que me gustaría, 
porque de lunes a viernes estoy muy 
ocupada, no tengo disponibilidad, 
pero entonces ella se sube a Madrid a 
verme, y siempre que me encuentro 
mal me lo nota en la voz, como 
buena madre que es, y ya cuando me 
abraza se me quitan todos los males. 
-Hay un detalle curioso en su bio
grafía. Hizo el doblaje de películas

Beatriz M ontañez se hizo una foto con esta 
ciudadana de Laos que trabaja en la 
B iblioteca Regional. E l Presidente de la 
Junta le gastó una brom a p o r el parecido de 
ia chica con una reportera que trabaja con  
Beatriz en el programa.

eróticas en E E U U .
-Efectivamente, fue nada más llegar a 
Los Ángeles, fue un trabajo más. 
Éramos allí un grupo de quince espa- 
ñoles, la mayoría catalanes, yo estaba 
buscando trabajo y uno de ellos me lo 
ofreció. Me dijeron que era erótico 
no pornográfico, Canal Play Boy, 
todo el mundo lo conoce, para mí fue 
muy raro, es curioso, pero cuando me 
dijeron que había conseguido el tra- 
bajo lo primero que hice fue llamar a 
mi madre para contárselo:”;mamá, he 
conseguido esto!, ¿qué te parece?. Nada 
hija, es un trabajo decente, como otro 
cualquiera, tu no haces nada de particu- 
lar. Adelante”.
-Para terminar, ¿cuál sería el libro 
de S U  vida?
-Ahora estoy leyendo “Los hombres que 
no amaban a las mujeres” de Stig 
Larsson, pero el libro de mi vida es “El 
último judio” de Noah Gordon. □
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COLEGIO DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS
DEMARCACIÓN DE CASTILLA-LA MANCHA

Plaza de Amador de los Ríos, 7 - Telf.: 925 25 10 84 - Fax: 925 25 11 92
45001 TOLEDO

Jóse Manuel Barrena de Valenciano,
Decano de la Demarcación de Castilla-La Mancha 

del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos

¿Podría hacer una introducción del Colegio de Caminos?
El Colegio de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos se crea en 1953 vinculado con la profesión que le da nombre, que fuera 
de nuestras fronteras se conoce como Ingeniería Civil. Se trata de un Colegio único a nivel nacional organizado territorialmente 
en demarcaciones, que coinciden con las comunidades autónomas españolas. La Ingeniería de Caminos contemporánea en 
España nace con el ingeniero canario Agustín de Bethancourt, fundador de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y 
Puertos de Madrid en 1802. Su objetivo era crear un cuerpo de ingenieros con una elevada formación que pudiera acometer una 
gran ampliación de la infraestructura civil en la España del siglo XIX.
Los fines del Colegio vienen regulados por la ley de Colegios Profesionales del Estado y Ley de Creación de Colegios 
Profesionales de Castilla-La Mancha. También vienen incorporadas en los Estatutos del propio Colegio y en sus normas de de
sarrollo. Consisten fundamentalmente en la ordenación del ejercicio de la profesión de los Ingenieros de Caminos, Canales y 
Puertos, de la representación y defensa de los colegiados. Así mismo fomenta el progreso de la ingeniería del sector impregnan
do todo ello de un espíritu de servicio a la sociedad.

¿Qué competencias posee el Ingeniero de Caminos?
El Ingeniero de Caminos tiene la máxima competencia profesional en su campo de ac
tuación dentro del ámbito de vías de comunicación, transportes, puertos y costas, hi
dráulica, energía, urbanismo y ordenación del territorio. La actuación del ingeniero en 
cualquiera de estos ámbitos tiene un objetivo fundamental: el interés público.

Comencemos por las Infraestructuras ¿Qué actividad realiza el 
Colegio al respecto?
El Colegio es una corporación de Derecho Público y como tal está obligado a colaborar 
con las distintas Administraciones con objeto de la consecución del interés general, y en 
busca de la excelencia, bien a petición de parte o bien de oficio. En este sentido pode
mos citar el informe suscrito por las Demarcaciones del Colegio en Castilla-La Mancha y 
Aragón relativo a la declaración de impacto ambiental negativa emitida por el Ministerio 
de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino respecto al trazado propuesto por el 
Ministerio de Fomento de la autovía Cuenca -Teruel que consideramos lesiva para los 
expectativas de los ciudadanos y creemos que no suficientemente fundada.

Se recuerda en ese escrito que esta vía de comunicación estaba 
incluida dentro del PEIT( Plan Especial de Infraestructuras del 
Transporte) como una actuación prioritaria cumpliendo cuatro obje
tivos: eficiencia del sistema, cohesión social y territorial, compatibi
lidad ambiental y desarrollo económico. Este escrito tiene por 
objeto desbloquear ese expediente y facilitar su ejecución.
El Colegio organiza jornadas y cursos de actualización de sus 
Colegiados, citando como más recientes, la presentación de la 
Instrucción de Hormigón Estructural y el “Curso Técnico: teoría y 
práctica del peritaje judicial”, jornada organizada por el Colegio de 
Caminos, Canales y Puestos en colaboración con la fundación 
“Justicia en el Mundo”. En el curso, que contó con un gran segui
miento por parte de los colegiados, se trataron diversos aspectos 
de las pruebas periciales como las bases legales del peritaje judi
cial y el desarrollo de la Prueba Pericial en los Procesos Civil.
Además este es otro buen ejemplo de la colaboración del Ingeniero 
de Caminos con la administración pública, en este caso con la 
Administración de Justicia.

Curso de peritaje judicial en la Sede del Colegio de Caminos, Canales y 
Puertos, demarcación C.L.M

José Manuel Barrena de Valenciano, Decano Colegio 
Ingenieros, Caminos, Canales y Puertos, demarcación 
C.L.M

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #714, 2/5/2009.



También se programan, como aspecto formati- 
vo, visitas técnicas a obras de especial interés, 
como la celebrada el pasado 25 de marzo al 
Viaducto de Contreras, actualmente en cons
trucción en el tramo Embalse de 
Contreras-Villagordo del Cabriel dentro de la 
línea del Ave Madrid-Levante. En las obras de 
este tramo, de 6,5 kilómetros, entre la presa de 
Contreras y Villargordo del Cabriel, se construi
rán 3 viaductos y 3 túneles, destacando el via
ducto de Contreras que ha sido diseñado por el 
ingeniero Javier Manterola. Con 587,25 metros 
de longitud, este viaducto constituirá una de las 
obras más significativas, un verdadero reto por 
su dificultad técnica en materia de construcción 
e ingeniería ferroviaria. Ostentará el récord de 
contar con el mayor arco de hormigón de un 
puente ferroviario, con 261 metros de luz y una 
altura máxima de 37 metros.
Precisamente la visita a esta obra ha servido 
también para reinvidicar la figura de Lucio de Valle, con el que tenemos una deuda histórica. Este Ingeniero de Caminos es una de 
las figuras más relevantes de la historia de la ingeniería española del siglo XIX. Fue un profesional versátil que tocó todas las áreas 
de la ingeniería dejando obras magistrales en cada uno de los campos en los que trabajó. Prueba de ello son sus emblemáticas 
obras: el trazado de las famosas ’’cuestas de Contreras” en la “carretera de Las Cabrillas a Valencia y el puente sobre el río Cabriel, 
las obras del Canal de Isabel II para el abastecimiento de agua a Madrid, la reforma de la Puerta del Sol o los faros metálicos del 
Delta del Ebro. Trabajó siempre para el Estado y su labor fue un modelo de honradez, eficacia y capacidad técnica. Además de di
rector del Canal de Isabel II, fue, entre otros cargos, miembro de la Real Academia de Ciencias Exactas, de la de Bellas Artes de 
San Femando, Consejero de Instrucción Pública, Presidente de la Comisión de Faros y Director de la Escuela de Caminos.

Ha mencionado el nombre de varios Ingenieros de Caminos que quizás no sean muy conocidos por 
la sociedad ¿a qué puede deberse esto?
En cuanto al desconocimiento generalizado por el ciudadano de a pie de nuestro trabajo, tal vez se debe en parte a nuestro escaso 
interés por aparecer como profesionales-estrella. La Ingeniería de Caminos, al igual que otras ingenierías, ha de proponerse la 
tarea de que en las actuaciones que proyectan los colegiados figure el autor o autores de forma patente. Para ello, el Colegio abo
gará porque en las obras singulares diseñadas por colegiados identificables como actores esenciales en el proceso, los nombres 
de éstos figuren de forma expresa.
La ingeniería ha producido a lo largo de toda su historia obras muy buenas, no solo en cuanto a sus características resistentes y de 
ejecución, sino además muy bellas, hasta el extremo de poder ser consideradas como obras de arte. Esta concepción de la ingenie
ría era por la que abogaba el Ingeniero de Caminos José Antonio Fernández Ordóñez cuando decía: “Nuestra profesión debe aspi
rar siempre a convertirse en una fuerza al servicio de la comunidad, una palanca viva de creación, de innovaciones, de educación 
y de cultura”.

En cuanto al urbanismo, ¿Qué tiene que decir el Colegio de Caminos?
Los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos son profesionales preparados para planificar, proyectar, construir y gestionar obras 
y servicios públicos. Su formación incluye el planeamiento y la gestión urbanística. Su trabajo debe hacer crecer una ciudad o el te
rritorio de una forma ordenada y sostenible.
La competencia es plena y absoluta tanto académicamente, como viene establecida en los Planes de Estudio de las Escuelas de 
Ingeniería de Caminos, como profesionalmente, que viene establecido por la normativa de competencias así como por la extensa 
jurisprudencia de los tribunales que de manera tasada y restringida establecen “los facultativos competentes”, entre los que se en
cuentran los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Y por último miremos al futuro: Bolonia. ¿Cómo afectará a la profesión?
El Ministerio de Ciencia e Innovación ha publicado recientemente en el BOE las órdenes que establecen las titulaciones correspon
dientes a los actuales títulos de Ingeniero Técnico de Obras Públicas e Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, y que deberán 
aplicarse a las correspondientes enseñanzas antes del 1 de octubre de 2010. Estas órdenes estructuran la enseñanza en nuestra 
rama de la siguiente forma:
• Primer nivel: títulos de Grado, de cuatro años, que dan acceso a la profesión de Ingeniero Técnico de Obras Públicas, con las atri
buciones del actual ingeniero técnico.
• Segundo nivel: título de Máster Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, de dos años, que da acceso a la profesión de Ingeniero 
de Caminos, Canales y Puertos, con las actuales atribuciones del actual ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.
Nuestra adaptación a Bolonia tiene que suponer una mejora de la formación universitaria y, posteriormente, una mayor calidad en 
el ejercicio profesional al servicio de la sociedad.

Marzo 2009. Visita al Viaducto de Contreras, en obras del AVE a levante.

Publi-reportaje
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EL TRAM POLÍN SUBE A  PRIMERA 
REGIONAL DE NATACIÓN

A POR LA 
VICTORIA EN JEREZ

El equipo de Julián Simón está 
afinando la preparación para el Gran 
Premio de Jerez, donde el piloto de 
Villacañas sueña con lograr la 
victoria, tras conseguir dos 
segundos puestos en las dos 
primeras carreras de la temporada. 
Aspar está haciendo un importante 
trabajo psicológico con Julito, 
además de estar incidiendo mucho 
en la mejora de las salidas, que es 
un aspecto que le está restando 
opciones. Por lo demás, la Aprilia va 
como un tiro. Julito es favorito.

El Club Natación Trampolín ha logrado el ascenso a Primera División 
Regional tras imponerse al Villarrobledo. Los nadadores del club 
toledano se mostraron solventes y competitivos, imponiendo su ritmo 
en los m om entos importantes. Con este ascenso, el CN Trampolín 
competirá la próxima temporada entre los ocho mejores clubes 
regionales, y lo cierto es que llega con ganas de dar guerra y ponérselo 
difícil al resto de los clubes.

El otro equipo que ha logrado el ascenso es el Tomelloso. En la 
imagen, los protagonistas del ascenso: los componentes del Club 
Natación Trampolín.

EL C A M P U S  DE JOAN
EL CONSEJO DEL ALBACETE. 
Una sem ana m ás hay que censu 
ra r e l c o m p o r ta m ie n to  d e l 
C o n se jo  de A d m in is tra c ió n  d e l 
A lbace te , que ha cesado a l e n tre 
nador, Juan Ignac io  M artínez, m ás  
p o r tem as p e rsona les  que d e p o rt i
vos. M a rtín e z  tie n e  a l equ ipo  
m ucho  m e jo r s itu a d o  que la te m 
porada pasada, con la p e rm a n e n 
cia a l a lcance de la m ano, y  ha 
te n id o  que  lid ia r  con m u lt i tu d  de 
prob lem as. Su cese es una p rueba  
d e l g ran  d e s c o n tro l que a trav iesa  
e l A lbace te , un c lub  que inc luso  
tie n e  co m p ro m e tid a  su  su p e rv i
vencia  a m e d io  p lazo  p o r  los  p ro 
b lem as e conóm icos  que a rras tra .

El III Campus de 
fútbol Joan L inares  se 
celebrará en la Escuela 
de Gimnasia de Toledo 
desde el 20 al 28 de 
junio. La iniciativa está 
abierta a chicas y chicos 
desde los seis a los 
d ieciséis años y el 
horario será desde las 9 
y media de la mañana 
hasta las 3 de la tarde. El 
coste del Campus es de 

225 euros. Destacadas figuras del fútbol sala han confirmado su 
presencia en el evento, donde no sólo se da importancia a los aspectos 
técnicos y competitivos sino también a los educacionales.
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“PARA SUBIR TAMBIÉN  
HAY QUE TENER SUERTE”

EL BM TO LEDO  
ROZA LO ASOBAL

Quedan dos jornadas y el Lábaro 
Toledo lo tiene todo a su favor para 
subir a ASOBAL. Ni los pronósticos 
más optimistas dibujaban un 
escenario tan favorable. Los de 
Bebeshko, que es ya uno de los 
grandes héroes de la afición 
toledana, juegan este fin de semana 
en casa del collsta, en Boadilla, a 
donde acudirá una nutrida 
expedición de seguidores toledanos. 
Y el 9 de mayo reciben al Palma del 
Río, que ya no se juega nada. Pero 
nadie quiere euforias.

« ¡ M i '
JO S É  M A R ÍA  DEL N ID O . A unque  
en e s ta  o c a s ió n  ha g u a rd a d o  
s ile n c io , en e l e n to rn o  de Juande  
R am os, e n tre n a d o r  m a n c h e g o  
d e l R ea l M ad rid , se  sabe p e rfe c 
ta m e n te  que  e l P re s id e n te  d e l 
S ev illa , J o sé  M aría  d e l N ido , es 
e l causan te  de la fam a de "p e s e 
te r o "  que  se  le  ha p u e s to  a 
R am os en la c iu d a d  se v illa n a , 
to d o  p o r  a c e p ta r en s u  día la 
o fe r ta  d e l T o tte n h a m . A h o ra  se  
ha sa b id o  que  D e l N id o  tu v o  un  
c o m p o r ta m ie n to  d e p lo ra b le  co n 
tra  e l c a s te lla n o -m a n c h e g o . Un 
d a to : p ro h ib ió  a lo s  c a p ita n e s  d e l 
e q u ip o  i r  a l e n tie rro  d e l p a d re  de  
Ju a n d e  R am os.

Luis Díaz, el entrenador del 
Toledo, no tiene ningún tem or ante 
la liguilla de ascenso. Eso sí, sabe 
que el azar va a ser un 
com ponente  ineludible. “ Para 
sub ir tam bién hay que tener 
suerte", afirma Díaz, cuya única 
preocupación es que sus 
jugadores "lleguen al 24 de mayo 
(Techa del primer partido) en las 
m ejores condic iones físicas y 
mentales ".

Para llegar a ese m om ento 
clave en un estado óptimo, Díaz 

tiene claras varias cosas. Primero, no va a reservar jugadores. 
Segundo, va a mantener el ritmo de entrenamientos, " porque lo m ejor 
es llegar después de haber competido fuerte". Tercero, va a trabajar 
aún más las jugadas a balón parado, decisivas en este tipo de 
eliminatorias.

El sorteo es el 18 de mayo y el Toledo se enfrentará a otro primero 
de grupo a doble eliminatoria. Si no lograra ascender, habría una 
segunda oportunidad. Entraría en una repesca en la que se enfrentaría 
contra un segundo, un tercero y un cuarto a doble partido. Si ganara 
tendría que hacer frente a una segunda y última eliminatoria.

PEÑA DELVILLARREAL
Santi Cazorla y 

Marcos Senna,
campeones de Europa y 
jugadores del Villarreal, 
acudieron a Sonseca a la 
puesta de largo de la Peña 
“ La Mancha Amarilla",que 
agrupa a todos los 
seguidores del equipo 
castellonense en la zona. 
El Presidente del Villarreal, 
Fernando Roig, también 

estuvo presente en la cita. Tanto Cazorla como Senna, que ahora se 
encuentran lesionados, se mostraron muy comunicativos con los 
aficionados, hasta tal punto que el jugador hispano-brasileño llegó a decir 
que "llevaré a Sonseca siempre en m i corazón". "Sonseca siente los 
colores del Villarreal", dijo también Fernando Roig.
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Vibrando con el a e ro b ic

M ás de 300 personas , la m ayoría  m ujeres, 
p a rtic ip a ro n  en e l M aratón  de A erobio. 
Los p rem io s  se  fueron  a La Mancha.roros:
SÁNCHEZ DE LA MORENA

Más de trescientas personas 
participaron en el 
Aerobithón de Toledo, un 

evento que ya va por su décimo 
segunda edición. Los ganadores fue
ron Natalia Flores Camuñas, una 
chica de 17 años, natural de 
Madridejos, que empezó a practicar 
este atractivo deporte a los cuatro 
años. El segundo premio fue para 
Jesús Antonio Peláez, de 34 años y 
natural de Corral de Almaguer y en 
tercer lugar quedó Celia Verbo 
Punzón, de 25 años y natural de 
Consuegra. Los tres demostraron 
entrega, ritmo, talento y conocimien
tos. El concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Toledo, Alfonso 
M artín, entregó los premios.
Los asistentes danzaron al son de dis
tintos ritmos, como el funky, el baile 
moderno, la gimnasia, la batuka, el 
denominado aerobio dance y la salsa.

Antes del Maratón se celebró un vis
toso festival de grupos de aerobic que 
fue simplemente de exhibición. 
Participaron doce grupos, como el 
Ayuntamiento de Los Yébenes, el 
Grupo “Hola Ola” de la misma locali
dad, los Grupos “Young Starts” y 
“Urban Street” y “Aerobic Dance" de 
Villacañas, A sociación “Duende 
Toledano” de Nambroca, Asociación 
“Duende Toledano” de Cuerva, la 
Escuela de Baile de José Luis Beinat, el 
Gimnasio Novoa de Toledo, el Grupo

Funky de Madridejos, el 
Ayuntamiento de Villacañas y el 
PDM Toledo. Todos sus integrantes 
se entregaron al máximo para que las 
cosas salieran bien.
Por lo demás, volvió a ratificarse lo 
divertido que es el aerobic y los bene
ficios psicológicos y físicos que repor
ta. Es un deporte, además, que impli
ca mucha vida social, ya que se hace 
junto a mucha gente. También se tra
baja la memoria, para retener adecua
damente las coreografías.□
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DAVID ARROYO 
AFRO NTA EL GIRO 
C O N  OPTIMISMO
El ciclista talaverano David Arroyo, 
del equipo Caisse d'Epargne, ha 
modificado levemente su 
calendario antes del inicio del Giro 
de Italia al romper la idea de no 
competir hasta la cita trasalpina y le 
ha venido muy bien. Así, ha 
disputado la Vuelta a La Rioja y se 
ha clasificado en quinta posición en 
una carrera marcada por el largo 
kilometraje -los corredores 
recorrieron 230 kilómetros- y por 
las inclemencias meteorológicas, 
pues la serpiente multicolor tuvo 
que imponerse a la lluvia y el frío. Y 
es que Arroyo fue uno de los siete 
integrantes de la espada final y no 
disputó la carrera porque temía una 
lesión cara al Giro. "Ha sido uno de 
los días más duros que recuerdo 
encima de la bicicleta, la lluvia, el 
frío y la nieve nos acompañó a lo 
largo de la carrera y al verme 
adelante a escasos días del inicio 
del Giro me hace sentirme 
contento y optimista", sostiene 
David.

ELTORPEDO 66 DESCIENDE TRES SEMANAS  
ANTES DE QUE FINALICE LA LIGA

La afición cebollana esperaba que el Torpedo 66 estaría toda la 
temporada inmerso en la lucha para no descender de Tercera división, 
pero no se imaginaba que el cuadro cebollano se iba a quedar sin 
opciones cuando aún restan tres partidos para que finalice la competición 
oficial. En Cebolla se disfrutó con los triunfos ante el Talavera y fuera de 
casa llegó la alegría con la victoria en el Salto de l Caballo, pero poco más. 
En el graderío se recuerda la figura del m ister Javier Rosado, que ha 
sido el auténtico fabricante del Torpedo de Tercera, y no han cuadrado 
mucho algunas decisiones del técnico David Rodríguez. No obstante, el 
Torpedo 66 ha padecido muy mucho las consecuencias que acarrea 
contar con el menor presupuesto de la categoría y las decisiones 
erróneas de algunos colegiados.

PU LID O  ENTREN A  
C O N  EL ATLETI

El talaverano Jorge Pulido, una de 
las joyas de la cantera del Atlético de 
Madrid y campeón de Europa juvenil, 
puede ser uno de los integrantes del 
primer equipo colchonero la próxima 
campaña. De momento, el 
polivalente defensa entrena con el 
primer equipo y está en la mira del 
cuerpo técnico para dar el salto. 
Pulido puede actuar en cualquier 
zona de la parte defensiva, aunque 
ha triunfado como central.
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RODRÍGUEZ BRILLA 
EN EXTREMADURA

El ciclista cebollano José Ángel 
Rodríguez, del Sanse Spiuk, ha 
brillado en la Vuelta a Extremadura. 
Rodríguez ha logrado hacer tercero 
y cuarto en dos etapas distintas y 
está demostrando que es uno de 
los corredores que hay que tener 
en cuenta dentro del plano 
amateur. José Ángel se quedó el 
pasado año sin equipo profesional 
y decidió volver al amateurismo 
para seguir compitiendo.

LA D IREC TIVA DELTALAVERA CF A Ú N  SU EÑ A  
C O N  LLEG AR A U N  A C U ER D O  C O N  LA O ID

La directiva del Talavera CF aún sueña con llegar a un acuerdo con la 
Organización Impulsora del Discapacitado (OID) y así poder abonar algunas 
de las mensualidades que se le adeudan a los componentes de la plantilla.
Al parecer, la OID ya tiene en su poder el resultado de la auditoria económica 
a la que se ha sometido el club, pero aún no ha movido ficha. Mientras, el 
equipo sigue dando mala imagen en la competición y en las gradas de El 
Prado reina el tedio y el hastío. La afición está desconcertada ante el negro 
panorama que se avecina en la entidad, pero Tino Muñoz desea seguir al 
frente de la entidad. Aún no se han marcado las líneas maestras de gestión 
para la próxima campaña, pero se espera que el noventa por ciento de los 
futbolistas del primer equipo sean de la cantera y no se descarta que Juanjo 
Bermúdez continúe como técnico.

EL TALAVERA B PODRÍA HABER A S C E N D ID O  
SI HUBIERA FALLADO EL C O M ITÉ
Hay decisiones que no se entienden dentro del siempre difícil mundo del fútbol 
y algunos clubes pagan las consecuencias. Entre ellos se encuentra el Talavera 
B, equipo que ya habría ascendido a la categoría de Preferente si el Comité de 
Competición le hubiera dado los tres puntos del envite ante el Calera o, en su 
defecto, se hubiera disputado los cinco minutos que restaban de partido. El 
árbitro del encuentro Rosado Colilla suspendió el choque a falta de cinco 
minutos cuando fue agredido por el local Juanea hace ya algunas jornadas y 
desde entonces no se sabe nada. Pero lo curioso es que el Comité ya ha 
dictaminado que Juanea ha sido castigado con una sanción de 28 partidos sin 
jugar y el delegado calerano Gerardo Porras, con otros diez, y no ha dicho 
nada sobre si el resultado es válido -como se espera- o hay que repetir esos 
cinco minutos que faltaban. Y parece que desde el Talavera CF no se presiona 
lo suficiente para que se dé una solución al asunto.
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53 D E P O R TIS TA S  Y C LU B E S  FU E R O N  D IS T IN G U ID O S  POR LA  JU N T A

El m é r ito  d e p o rtiv o

C incuenta y tres
deportistas y entidades, 
escogidos entre 278 solicitu

des, fueron galardonados en la Gala 
de la Junta, un evento que contó con 
la presencia del Presidente de la 
Junta, José María Barreda, quien rei
vindicó el juego limpio en el deporte 
y todos los valores de convivencia, 
superación, disciplina y equilibrio que 
encama. Uno de los premiados era 
Andrés Iniesta, el genio castellano 
manchego del Barcelona, quien no 
pudo asistir por encontrarse concen
trado en Valencia con su club. Sí 
estuvo el Presidente de la FEF, Angel 
María Villar, quien ahora es muy

amigo del Presidente de la 
Federación manchega, A ntonio 
Escribano, hasta hace unos meses 
disidente encarnizado, aunque 
ahora Escribano tiene cargo en la 
Federación. Uno de los momentos 
más emotivos de la noche fue la 
entrega del premio postumo a un 
pescador fallecido, Angel 
Rodríguez, que fue recogido por su 
viuda, M aría Jesús M orante. 
Todos los premiados fueron muy 
aplaudidos, aunque los deportistas 
con discapacidad que superaron el 
reto de cruzar a nado el Estrecho de 
Gibraltar, de la Fundación Cultura 
y Deporte, se llevaron la palm aQ

Arriba, panorám ica de los premiados. A  la izquierda, 
Javier Martín del Burgo, también galardonado. En el 
centro, R icardo Botas, en trenador de sk i naútico. 
Después de la gala hubo un ágape. En la imagen, 
asistentes al evento, que estuvo m uy concurrido. Sobre 
estas líneas, José Ram ón Corchado, fotos: de la morena
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BATIÓ EL RÉCORD QUE SE HABÍA ESTABLECIDO EN JAPÓN Y OTROS DOS MÁS

A lv a ro  B a u tis ta  ya  
lid e ra  el c a m p e o n a to

El p ilo to  ta laverano dem ostró  en el Gran P rem io de Japón que va a po r todas esta 
tem porada . Barrió a M arco S im once lli, actual cam peón, e inu tilizó  al catalán Héctor Barberá, 
que será uno de los rivales más pe lig rosos para Bautista esta tem porada . Los japoneses se 
rind ie ron  ante un m otocic lis ta  que batió tres récords en la m ism a carrera y  que im p rim e  un 
r itm o  en las vueltas fina les m uy difícil de segu ir po r sus más d irectos adversarios.

Alvaro Bautista ganó por primera vez en la segunda carrera de la temporada tras imponerse al japonés 
A oyama y al italiano Pasini, que le secundaron en el podio. El piloto de la Ciudad de la Cerámica ya 
lidera el Mundial.

El piloto talaverano Alvaro 
Bautista ya ha recuperado la 
senda esperada y salió del cir
cuito japonés de Motegi como cam

peón de la prueba, liderando la clasi
ficación del campeonato del mundo 
y, lo que es mejor, tras batir tres 
récords: el del circuito, la vuelta más 
rápida en carrera y el de vueltas más

rápidas. Tras un no buen comienzo 
en Qatar, el corredor de la Ciudad de 
la Cerámica se impuso en el Gran 
Premio de Japón al local H iroshi 
Aoyama y al italiano M attia Pasini. 
Esto significa que Bautista es el líder 
en la clasificación general con 34 
puntos, uno más que Aoyama y cua
tro más que el español H éctor

Barberá, que parece que será uno de 
los rivales más firmes -junto al italia
no M arco Sim oncelli, actual campe
ón- para impedir que Alvaro sea el 
ganador final.

“Estoy muy satisfecho por este resul
tado y por empezar el campeonato 
sumando. Creo que es una victoria muy 
importante que nos hace ganar en con
fianza para llegar a Jerez muy fuertes de 
moral. Tenemos referencias muy bue
nas allí de la pretemporada y espero 
seguir en esta línea y ofrecer otra victo
ria a la afición española", dice 
Bautista. “Ha sido -afirma- una carre
ra bastante difícil porque no nos había
mos entrenado prácticamente nada 
entre viernes y sábado. He salido un 
poco mal y se me han metido algunos 
pilotos en las primeras curvas, pero en 
seguida me he puesto a remontar y he 
visto que no podía dejar que Marco se 
escapara. Cuando me he colocado ter
cero he visto que cada vez nos juntába
mos más Hiroshi, Marco y yo".

Bautista considera que ha cim en
tado su primer triunfo de la tempora
da “tras tirar en las últimas vueltas para 
tomar distancia entre mis rivales cuándo 
el viento se levantó".
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salud

PREVENCIÓN  
CÁNCER DE MAMA

La colaboración entre las mujeres, los 
profesionales médicos y el Gobierno 
regional ha logrado en los últimos años 
que la detección precoz del cáncer de 
mama esté siendo utilizada por todas 
las mujeres casteliano-manchegas, con 
independencia de su nivel 
socioeconómico y cultural.
Así se desprende del estudio elaborado 
por la Fundación para la Investigación 
Sanitaria en Castilla-La Mancha, a 
través del Observatorio de Salud, en 
donde se pone sobre la mesa que el 
incremento registrado en las revisiones 
preventivas de cáncer de mama en la 
región, durante el período 2002-08, ha 
correspondido sobre todo a las mujeres 
de clases más desfavorecidas.
En este sentido, se ha observado un 
crecimiento de un 9 por ciento en las 
mujeres que han utilizado estas 
revisiones preventivas, un porcentaje 
que corresponde, de manera 
mayoritaria, a aquellas mujeres con 
menores recursos económicos y de 
nivel sociocultural bajo.
De hecho, el número de mujeres de 
clase socioeconómica baja o media- 
baja que acuden a realizarse estas 
pruebas ha crecido un 21,5 por ciento, 
poniendo de manifiesto que las 
diferencias existentes entre el número 
de revisiones ginecológicas de las 
mujeres con un alto nivel de estudios 
socioeconómico y las de clase más 
baja, se han reducido 
considerablemente.

CONGRESO DE NEUROPSIQUIATRÍAY SALUD MENTAL 
EL I0% DE LA POBLACIÓN TIENE PROBLEMAS MENTALES

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, dijo que el 10 por ciento de la población tiene algún problema 
de salud mental y, a lo largo de su vida, más del 20 por ciento de la población va a tener necesidad de atención 
especializada. Lamata hizo estas declaraciones durante el acto de inauguración del V Congreso de la Asociación Castellano- 
manchega de Neuropsiquiatría y Salud Mental sobre 'Pslcopatología, vulnerabilidad y pérdida', celebrada en Toledo.
La psicóloga clínica Celia Penedo, una de las encargadas de inaugurar el encuentro junto al consejero, dijo que las 
situaciones vitales de crisis como la pérdida de seres queridos o del empleo aumentan la demanda de atención médica por 
algún trastorno mentales, aunque precisó que ésta es una reacción normal, "lo ano rm a l sería que el estado de án im o no se 
viera m odificado".
Esta profesional, jefa de la sección de Psicología Clínica del Hospital Provincial, explicó que hay personas que, al 
enfrentarse a situaciones vitales de crisis, sufren alguna alteración que modifica su estado de ánimo o su capacidad de 
afrontarlas. No obstante, añadió que "hay que no rm a liza r m uchos las reacciones em ocionales que tenem os an te  las 
situaciones de crisis, porque lo anorm a l sería no asustarnos".

HOSPITAL DETALAVERA  
LIBROS PARA PACIENTES O N C O LÓ G IC O S

Los pacientes oncológicos del Hospital de Talavera de la Reina cuentan, coincidiendo 
con el Día del Libro, con una pequeña biblioteca móvil que incluye un centenar de 
libros y revistas para amenizar el tiempo mientras reciben su tratamiento.
Según informa la Junta, la entrega de esta "mini biblioteca móvil" al Hospital por 
parte del alcalde, José Francisco Rivas, fue una de las actividades programadas por 
la Biblioteca Municipal "José Flierro" de Talavera de la Reina.
El dispositivo móvil acercará la lectura a los pacientes oncológicos durante la 
administración de su tratamiento de quimioterapia, haciendo más relajada su 
estancia hospitalaria.
El gerente del Hospital, José Enrique Baeza Berruti, agradeció la iniciativa y señaló 
que está relacionada con la apuesta del Gobierno regional por humanizar la 
asistencia a los pacientes.
El catálogo bibliográfico que ha seleccionado la Biblioteca incluye títulos y formatos 
variados -relatos cortos, cuentos, libros de viajes y sobre la historia de Talavevera-.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MÉDICOS  
LAMATA, PREMIO A  LA PERSONALIDAD

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, recibió en 
Madrid un premio nacional como la 
mejor personalidad política 
sanitaria del país de manos de la 
Fundación de la Sociedad Española 
de Médicos de Atención Primaria 
(Semergen). Además, las de 
Castilla-La Mancha y Navarra han 
sido las dos únicas consejerías 
nominadas para el premio a la 
mejor institución sanitaria de 
España.
Los I Premios que ha concedido la fundación de Semergen, a través de su 
Instituto de Bioética y Humanidades Médicas, tienen como objetivo reivindicar 
los valores profesionales del médico y, según el presidente de esta sociedad 
científica, Julio Zarco, son el espíritu de servicio el compromiso social y la 
búsqueda de la excelencia asistencial.
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TALAYERA LA NUEVA CONGREGÓ A SEIS MIL PERSONAS EN ESTE EVENTO

La Fiesta de los Pastos 
se hace más grande
Más de 6.000 personas se die

ron cita en Talayera la Nueva 
para asistir a la VII Fiesta de la 

Mancomunidad de Hermanamiento de los 
Pueblos de los Pastos de El Berrocal y el 
Alcor, que en esta edición se ha desa
rrollado en este núcleo urbano. Tres 
jornadas cargadas de eventos que han 
servido para que Mejorada, Pepino, 
Gamonal, El Casar, Talavera la Nueva 
y Alberche muestren lo mejor de su 
gastronomía y folklore en una locali
dad que cuando se explotaban estos 
pastos por parte de estas poblaciones 
era “sólo pastos, porque tan sólo tenemos 
de historia algo más de cincuenta años”, 
como apuntó José Manuel Salinero, 
presidente de la corporación municipal 
de Talavera la Nueva, en el tradicional 
recibimiento de los alcaldes.

Dentro de las novedades que ofreció 
esta edición se pueden citar la presen
tación del dulce de anís conocido 
como El berraco, aportado por la loca
lidad anfitriona y la presentación del 
nuevo traje oficial de Talavera la 
Nueva. Además de la camaradería rei
nante, no faltaron las notas emotivas; 
especialmente en el homenaje postu
mo que se realizó a Chari Moreno, 
concejala de Talavera la Nueva falleci
da, al mismo tiempo que se presentó a 
su sustituía: Marini Sánchez. El 
momento más aplaudido de la fiesta 
fue cuando la soldadesca de Gamonal 
recogió a los alcaldes de las distintas 
poblaciones en la Plaza Mayor de 
Talavera la Nueva.

Arriba, los alcaldes de Alberche, El Casar, Talavera la Nueva, Pepino, Mejorada y Qamonal. Debajo, 
Enrique Núñez, presidente de la Heimandad de San Isidro, con niñas que exponen los trajes oficiales, y 
la soldadesca desfilando por las calles de Talavera la Nueva.
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EL XXII CONCURSO DE PIANO DEL CONSERVATORIO, ACTIVIDAD PARALELA

Cuatro orquestas y dos 
estrenos en el X V  Festival

La O rquesta  de C órdoba , en la in a u g u ra c ió n , y  la del Teatro O lím p ico  de V icenza, en la 
c lausu ra , adem ás de la G yeo ngg i C ham ber O rchestra  y  la F ila rm ó n ica  de B aden-B aden, 
f ig u ra n  en el p ro g ra m a  del XV  Festiva l In te rn a c io n a l de M ús ica  de To ledo que se 
ce lebrará  del 8 de m ayo  al 13 de ju n io . 'P oyes t', escrita  p o r enca rg o  del Festiva l p o r el 
jo ve n  c o m p o s ito r J o rd i Lalanza, será es trenada p o r el dú o  A ta la n tis , y  la O rquesta  
G yeongg i p resen ta rá  p o r p rim e ra  vez en España una pieza de C. Ta i-Bong.

El director artístico del Festival, Ludmil Anguelov (primero por la izquierda), con los 
representantes de las entidades organizadoras.

L a X V  Edición del Festival 
Internacional de Música de 
Toledo, que cuenta con un pre
supuesto de 230.000 euros, se desarro

llará entre el 8 de mayo y el 13 de 
junio en tres espacios diferentes de la 
ciudad: el Centro Cultural de CCM , la 
Sinagoga del Tránsito y el Teatro de 
Rojas. El centro Cultural de CCM  
acogerá la actuación de tres de las 
orquestas, la Orquesta de Córdoba, el 
8 de mayo, la Gyeonggi Chamber 
Orchestra, el 20, y la Filarmónica de 
Baden-Baden, el 30, y el grupo 
Neopercusión, el 7 de junio, mientras 
que el concierto de clausura, el 13 de 
junio, a cargo de la Orquesta del 
Teatro de Vicenza, tendrá lugar en el 
Teatro de Rojas. El resto de los con
ciertos se desarrollarán los días 12, 15, 
16 y 22 de mayo, y 5, 7 y 12 de junio 
en la Sinagoga del Tránsito, a las ocho 
y media de la tarde, excepto el del día 
16 que tendrá lugar una hora antes.

En este escenario actuarán, por 
orden cronológico, Ivo Scarponi 
(chelo) y Moira Michelini (piano); 
Silvano Minella (violín) y Flavia 
Brunetto  (Piano), Jimmy Briére 
(piano, que formará parte del jurado 
del Concurso juvenil Jacinto 
Guerrero), Atlantis Piano Dúo, com
puesto por Sophia Hase y Eduardo 
Ponce, que estrenarán la obra de

encargo del Festival ‘Poyest’, compues
ta por Jordi Lalanza, además Ponce 
formará parte del Jurado del Concurso 
de piano; el pianista Artur Cimirro, y 
el barítono Karoly Szemeredy y la pia
nista Pilar Gallo, el 12 d junio.

Por tercer año, las entradas ten
drán un precio simbólico, de 9 euros 
los conciertos de las orquestas y 4 el 
resto, o 50 euros el abono para los once 
conciertos, “porque hay que dar un vabr 
a la música y a los intérpretes de prestigio 
internacional que participan”, señaló 
José Manuel Tofiño, presidente de la 
Diputación de Toledo, de la que 
depende el Conservatorio Jacinto

Guerrero, organizador del Festival, que 
este año ha contado con la colabora
ción económ ica de la Junta, el 
Ayuntamiento y una decena de 
empresas privadas de la ciudad.

El XXII Concurso Juvenil de Piano 
para alumnos de conservatorios de 
grado medio, que tendrá lugar del 18 al 
20 de mayo, y en el que también for
man parte del jurado Pilar Bilbao y la 
directora del centro, Ana Sancho, y 
los conciertos de los alumnos en la 
Cámara de Comercio el 2 y 4 de junio, 
y la actuación de la Banda del 
Conservatorio en Zocodover, el 8 de 
junio, completan el programa.
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ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING ■ PlLATES 
GAP ■ BATUKA ■ KICK - BOXING • BODY TONIC 

BODY COMBAT • ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

I n f ó r m a t e  ( 7  A M  - 1 1 P M )

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDC

BAILE MODERNO INFANTIL: DE 6 A 12 ANOS
MARTES Y JUEVES: de 17,30h a 18,30h

Mientras tus hijos se divierten, tú puedes hacer uso de nuestras instalaciones totalmente gratis,
siempre con el asesoramiento de nuestros monitores.

*SPINNING: nuevo horario sábados de 11.00h a 12.00h
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c u l t
PREMIOS
La llamada del agua 
entrega sus galardones

Leonardo Berbesi Mesa, del
Colegio Medalla Milagrosa de 
Toledo ha sido el ganador del con
curso de Dibujo 'La llamada del 
agua', una iniciativa realizada por la 
editorial Edelvives y la Obra Social 
de CCM, en la que han participado 
337 colegios de Castilla-La 
Mancha. Su dibujo, un globo terrá
queo que muestra dos mundos 
diferentes, uno desértico y sin 
apenas vida y otro rico en agua y 
vegetación, se convertirá en el car
tel anunciador del Día Mundial del 
Medio Ambiente, que se celebrará 
el 5 de junio. A los finalistas del 
concurso, se les ha entregado un 
lote de libros y cuadernillos para 
sus colegios. A la entrega de pre
mios asistieron los alumnos de los 
cuatro colegios seleccionados de 
la ciudad de Toledo: Medalla 
Milagrosa, Ciudad de Nara, Santa 
María y Ángel del Alcázar.

NO VELA
‘Cracovia sin ti’, de Carlos 
Salem Premio Seseña

'Cracovia sin ti' es una trasposi
ción de la fábula de ‘La cigarra y la 
hormiga', según su autor Carlos  
S a le m  y ha sido la ganadora de la V 
edición del Premio Seseña de 
Novela Romántica. Salem aseguró 
"que, pese a haber sido reconocida 
por un premio de novela romántica, 
no se trata de una novela cursi". En 
el acto se presentó el libro 'El cora
zón Yacaré', de José Luis M u ñ o z, 
ganador de la pasada edición.

B IB L IO TE C A  A L C Á Z A R  
La poética y poesía de 
A ntonio  G am oneda

El poeta leonés y Premio 
Cervantes 2006, A n to n io  
G a m o n e d a  reflexionó sobre las 
definiciones que sobre la poesía 
han propuesto diversos autores 
españoles -V ic e n te  A le ix a n d re , 
G u s ta v o  A d o lfo  B é c q u e r y  
A n to n io  M ac h a d o , entre otros- y 
se dirigió a los asistentes "con lla
neza, que es lo único que soy capaz 
de alcanzar". Gamoneda hizo estas 
manifestaciones en el transcurso 
de una conferencia sobre Poesía y 
poética que pronunció en la biblio
teca del Alcázar con motivo del Día 
del Libro. El autor describió la poe
sía como las expresión del lenguaje 
rítmico y musical interno en contra
posición con la definición de poesía 
como comunicación, aunque recal
có que es complicado expresar lo 
que es la poesía y se remitió a San

Juan de la Cruz y la expresión 'un 
no saber sabiendo'como la fórmula 
más próxima a o que para él es la 
poesía. Gamoneda también visitó la 
exposición 'Páginas sin tiempo', en 
la Sala Borbón Lorenzana. La mues
tra recoge varios incunables del 
siglo XV y otros ejemplares perte
necientes a la Colección Borbón- 
Lorenzana, de entre los 71 libros de 
esa colección, que han sido restau
rados por el Centro de 
Restauración y Conservación de 
Castilla-La Mancha y puede visitar
se hasta el 20 de junio en la Sala 
Borbón-Lorenzana.

M useo de Santa Cruz
Exposición. España 1808-1814. De 
súbditos a ciudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Pintura. Koldo Sabastián. Hasta el 24 
de mayo.

Galería Ar+51.
Pintura. Lorena Alias. Hasta el 25 de 
mayo.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

Palacio de Benacazón.
Fotografías. 'Patios toledanos' de la 
Asociación Amigos de los Patios. 
Hasta el 8 de mayo

Círculo de A rte
Teatro. V Edición del Festival TEA 
(Toledo Escena Abierta). Del 7 al 17 
de mayo.

Teatro de Rojas
Danza. 'Aquí amanece de noche', 
por la Compañía de Mar Gómez. 
Jueves 30 a las 20,30h.
Teatro. 'Futuros difuntos', por la 
Compañía La Zaranda, viernes 1 de 
mayo y sábado 2 a las 20,30 h 
Música. Final del XVIII Concurso 
Internacional de Guitarra Infanta 
Doña Cristina.

Cine club Municipal de Toledo
'Háblame de la lluvia’, de Agnés 
Jaoui. Lunes 4, a las 20h, en el audi
torio de CCM, Martes 5, a las 19 y 
22 h en el Teatro de Rojas y 
Miércoles 6 a las 20 h, en la 
Biblioteca del Polígono.

actividades
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Q U IN T A N A R
15 años del Festival de Música 
de La Mancha sobre papel

'El milagro musical manchego', 
editado por la Asociación Cultural 
Amigos de la Música de Castilla La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden, con la cola
boración de la Diputación, recoge 
la historia del festival quintanareño, 
con importantes reflexiones y opi
niones en torno al prometedor pre
sente y futuro de la música espa
ñola, la proyección creativa y musi
cal de Castilla-La Mancha y su patri
monio musical, así como la difusión 
musical y los nuevos públicos, con 
un recorrido por todos los espacios 
escénicos de Quintanar. El libro 
está prologado por el presidente 
regional, Jo sé  M a ría  Barreda, el 
presidente de la Diputación, José  
M a n u e l Tofiño, y por el alcalde de 
Quintanar de la Orden, J a v ie r  
Ú b ed a , además de la participación 
en la obra de 25 expertos, intérpre
tes y compositores, en su mayoría 
castellanomanchegos.

UN IVER SID A D  
Mezquitas en Toledo

Organizado por el Consorcio de 
Toledo, en colaboración con la 
Universidad regional, se desarrolló, 
entre el 28 y el 29 de abril, el con
greso 'Mezquitas en Toledo a la luz 
de los últimos descubrimientos'. 
Arqueólogos que han trabajado en 
la ciudad como Jean  Passini, Juan  
M a n u e l R o jas , J u liá n  G arc ía  
S án ch ez d e  Pedro , Vasilis Tsiolis, 
S a n tia g o  R o d ríg u e z , C a rm e lo  
F ern ánd ez, A rtu ro  Ruiz Taboada, 
Raúl Arribas, además de los histo
riadores M an u e la  M arín , M én ic a  
R ius P in iés , S u s an a  G ó m e z  
M a rtín e z , José  Pedro M u ñ o z  y  
A rm a n d o  G o n zá lez , junto con 
arquitectos y restuaradores pusie
ron en común sus descubrimientos 
en las Mezquitas del Salvador, San 
Sebastián, en la primera jornada y el 
Cristo de la Luz en la segunda. Las 
actas se publicarán a finales de año

E l campo está para ir a andarlo. Los tonos de verde onde
an como olas de un mar divino. La ermita de Melque 
está preciosa. La Diputación ha hecho un buen trabajo y 

será mejor cuando ensanchen el camino que llega hasta allí. 
Las "dulcineas" de Romeral, con sus cabezas de ventana visi
gótica, lucen espléndidas en una exposición que asombra. 
José Luis López Romeral se sentía profeta en su tierra y res
piraba gozo por todos los poros de su cuerpo. Su sueño de 
niño se había cumplido: era un artista felicitado por su pueblo 
en el lugar más emblemático. Estaba feliz. Lo merecía, como 
merece la pena la excursión a esa joya que ha permanecido 
contra viento y marea. ¡Vayan a Melque! Gocen con el arte de 
López Romeral y pasen un buen día en San Martín de 
Montalbán o el "Lugarnuevo" dando buena cuenta de las 
viandas y el vino de abundante grado que se cosecha por esos 
lares. Mi sapo no anduvo listo y no se acercó a la inauguración 
de la exposición citada. Él se lo perdió. Allí Romera! quería que 
hablase hasta el apuntador, claro, como a él le invade la emo
ción, siempre juega al "pasapalabra" y que hablen otros. Y los 
otros hablaron, unos más y otros menos. Hubo quien también 
dijo sentirse embargado (por la emoción) para no decir esta 
boca es mía. Un crítico de arte hubo que toreó de salón con 
buenos naturales. Y hasta un espontáneo se echó al ruedo 
para decir "amén", sin duda el discurso, por breve, más jalea
do. Luego rizó el rizo y del amén se fue a un "dominus vobis- 
cum" uniendo los hilos del ovillo de la vida y el arte de 
Romeral como un corsi e ricorsi de la historia, es decir como 
esa historia circular que siempre termina encontrándose sobre 
las vueltas del tiempo. Vamos que Melque está ahí, que la pri
mavera no está en crisis, que el campo relaja y la naturaleza 
vivifica, y que Romeral en una de las peripecias de su eterno 
retorno ha vuelto a su pueblo y a su ermita, a su madre y a su 
Dulcinea, a su principio y su fin. Así es la vida. Las obras del 
artista monteño podrán contemplarse en el sitio histórico de 
Melque hasta finales de julio. No se lo pierdan, amigos.
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líos linceos
(Paraje natural d e  las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
&  O lreyS .L .
 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 01 01

[¿2 Tonmar
LUMINOSOS

M AMPARAS DE BAÑO

DOBLE ACRISTALAMIENTO

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

C /. Ja ram a, 5 3 -N a ve  3 6  
Tel.: 9 2 5  23  3 6  31 En Toledo

C a rp in te ría -E b a n is te ría

Todo tipo de M uebles a medida 
P uertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

FÁ BR ICA  v  e x p o s i c i ó n : 
c /  R i o  M a r c h e s , 

P a r c e l a  4 4 - 4 6  N a v e  3  
T e l . :  9 2 5  2 4  0 6  7 0

Polígono Industral - TOLEDO

AUTO 8RSMAR
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

A D A P T A C IÓ N  D E  V E H ÍC U L O S  
P A R A  M IN U S V Á L ID O S

Jarama, 108 (junto I.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7 6
PolígonoInd.TOLEDO i Fax: 925 233 103

4 I autobremar@auna.com

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
< 0 *Eurobaño 

La Casa de las MamparasPAVJGRES
CERAMICAS, s . i . i Grúas GPT

SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,l4
®  925 24 59 33

T oledo

Todo en azulejos y gres 
Especialistas en hidromasaje y bañeras

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

C)Jarama, 41 (Polfg. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60

• t  gráficos im p ar
--------------r  7  . .  .

Políuouo.

PAPELES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
modidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam,

CATALOGOS / TRIPTICOS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL APTOCOPIATIVO / EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE BODA

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28. 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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Promoción Privada

e Toledi

PROYECTA1 C O N S TR U Y E MínstáBíb
mmésimkí

. V í / í I í

:0.d'C] .© ̂ R̂JCj>.»,QS»V
’■ ‘w W S W Ä W

jEpiPfî  R Jg íi^ s T ^
SiPlDlslîiMiVÇMoicLa“

7  Río V a ld em arías, 25, T% 45007 Polígono Residencial, Toledo Tlf.: 925 28 3 f  37/Fax: 925 23 VI 15 ^ www.maresmc
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9 4 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

agenda

C um pleaños
1 de m ayo : Rocío Aguado Cuenca, 
estudiante, 10, Marisol Gómez Díaz 
Maroto, secretaria, 36, Onofre 
Moratiel, 53, Luis Santiago 
Tierraseca, 49, Victoria Ropero, 31, 
José Ángel Navarro Ledesma, 45, 
María del Valle Flores Sanz, hema- 
tóloga, José Arroyo, Joselito, tore
ro, 40, Santiago Alonso Martín, 54,
2 de m ayo : Pablo Damián García, 
mecánico de Talavera, 29, Adrián 
Justo, 23, Ana Pérez Martín, estu
diante, 19.
3 de m ayo : Salvador Navarro 
Diufain, abogado y seguidor de 
Morante de la Puebla, 44, Antonio 
Torán Rodríguez, ejecutivo de ven
tas del Grupo Aquí y exjugador del 
Atlético de Madrid, 54, Alejandro 
Mora Marín, 75, Mari Cruz Gómez 
Cuqui, jugadora de fútbol sala, 41, 
Elisa Fernández de la Peña, secre
taria, 47, Virginia Lucas, 32, José 
del Pino Sierra, empresario de hos
telería y seguidor del Barcelona,
43.
4 de m ayo : Silvia Casas Vegue, 
periodista y esposa del cantante 
Manu Tenorio, 34, Rafael

Perezagua, concejal de tráfico del 
Ayuntamiento de Toledo, 52, Silvia 
Díaz, 35, Valentín Gil, entrenador 
de fútbol, 48, Vidal Torrero, pelu
quero, 65, Alejandro García 
Bermejo, estudiante, 14, Jorge 
Losada Szekely, empresario de hos
telería, 41, Marisa y Mar del Valle 
Lorenzo, 36.
5 de m ayo : Julián de la Paz de la 
Paz, representante futbolístico, 57, 
Antolín García Medina, empresario, 
69, Miguel Ángel Cid, Jefe de 
Taller de Cabello Distribución, 53, 
Marina Badías, 32, Adolfo Suárez 
lllana, abogado, 45, Cristina 
Jiménez, Licenciada en Derecho, 
Irene Díaz, 47, Esther de Andrés, 
periodista, 37.
6 de m ayo : María José Alonso, tra
bajadora social, 42, Teresa Rojas 
Rivas, ama de casa, 46, Manolo 
Martínez, monitor de baloncesto,
67, Yolanda Ayllón, 41.
7 de m ayo : Mari Paz Ruiz, conceja- 
la del Ayuntamiento de Toledo, 52, 
Raquel Aranda, 31, Angélica García, 
27, Jesús Fernández, director y 
actor, 59, Jesús Gallardo, periodis
ta, 47, Javier de Arce, trabajador 
del Colegio de Aparejadores de 
Toledo, 49.

Fallecimientos
(del 21 al 27 de abril)
Sagrarlo Caballero Alcalde 67, Rosa 
Calvo Jiménez 73, Justiniano 
González Díaz 83, Basilio Garvín 
Heredia 75, Manuela Luengo 
Sánchez 77, Beatriz Recuero Martín 
75, Santiago Ajenjo Barbado 83, 
Isabel Carrillo Pulido 77,
Consolación Herencias Ruiz 82, 
Maximiliana Alonso Moreno 96, 
Socorro Valdivieso Cuesta 84, 
Moisés Pajares Gómez 73,
Francisca López Bernal, 95, Lucas 
Fernández González 83, Josefa 
García Ávila 79, Francisca Díaz 
Dorado 84, Jacinta de Lourdes 
Sánchez Ferrera 84, Mari Carmen 
Fernández Cabrera Santacruz 89, 
Juana Ortiz Tarjuelo 89, Marina 
Martín Caro Rodríguez 87, Miguel 
Ángel Bermejo Prudenciano 53, 
Crescencio Rodríguez Díaz 85, 
Sagrario Román García 85, Aurelia 
Rivera Martín 84, Gilberta Rojas 
López 86, Justino García Rico 89, 
Tirsa García Curiel 95, Benjamín 
García Alcaide 83, Felisa Arenas 
Díaz 82, Genaro del Mazo Bodas 68, 
Antonia Sánchez Corral 92, Pilar 
García Arrogante 71

RUBIO
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM - www.aquidigital.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

P R O G R A M A C I Ó N

^ M M s s B u m ^ r
MIÉRCOLES

i----

- Delaney Bramlett: “Funky"

- JJ Cale: "Where The Sun Don’t  Shine"

- Eric Lindell: “ If Love Can’t  Find A Way"

- John Nemeth: “Fuel For Your Fire"

- The John Henrys: “Lost In The Canyon”

- Jason Isbell: “Seven Mile Island”
“Soldiers Get Strange”

- The Resentments: “Holdin’ On To Nothin”
"Struttin' Yer Stuff’

- Scrappy Jud Newcomb: “Don't You Turn
That Song Off”

- Marvin Gaye: “Inner City Blues (Make Me

7
JUEVES

SELECCION DE:
^A/u^plo
¿,<xy\cke.-Z-

C J jE iÆ lE IÔ IB W a J IE  
(TH T /E  A K M T K R  
TU? )K W  H  W Æ 1L  g;T;y,-evia

T op  10  de A q u í y a t e a . . .  m ú s ic a

r  NOVEDADES '
f  D is c o  d e  la  s e m a n a

F A S T B A L L
“ L i t t l e  W h i t e  L ie s "

Ya podemos celebrar la nueva 
entrega de este grupo tejano 

que reaparecen en escena, tras cinco años de 
silencio, con “Little White Lies” otro álbum ra
diante y luminoso. Fastball se muestran como 
una banda bien engrasada y parecen estar en 
forma para sacarle pleno rendimiento al pop 
más evocador y entretenido, recurriendo a 
sus influencias más clásicas para facturar 
canciones y melodías realmente arrolladoras.

Ill

THE UNFINISHED SYM PATHY
“ A v id a  D o lla rs ”

THE D EC EM BER ISTS
“T he  H a z a rd s  Of Love"

JEFFR EY FO U C A U LT
“ S h o o t T h e  M o o n  R ig h t 
B e tw e e n  T he  E ye s”

KELLY JOE PHELPS
“W e s te r n  B e ll”

inYYnCri?

©
“The A t la n t ic  O ce a n ” 

R ICHARD S W IFT

0
"To Be S till"  

ALELA DIANE

©
“ M id d le  C yclone" 

NEKO CASE

0
"P o rc u p in e ” 

T IM  EASTON

©
“The T ru th  Accord ing The 

Ruthie Foster" 
RUTHIE FOSTER

o lt r“ P o t O f Gole 
ALICE RUSSELL

©
“ Dog P a is ley" 

DOUG PAISLEY

«
"A n im a ls  In The D a rk ” 

WILLIAM ELLOITWHfTMORE

©
“ S unsh ine  C o m m itte e "  

THE HONEYDOGS

10
“ H u n g ry  B ird ” 
CLEM SNIDE

V...........................  .................. .......... >_______________________________ ;

DISCOTECA BÁSICA
C A R O LE  K IN G
“ T a p e s t r y ” (1 9 7 1  ]

Gracias al indiscutible talento de 
Carole King como compositora y 

a la riqueza de estilos que ofrece [soul blanco, 
folk, pop, aromas jazzísticos...], “Tapestry” no ha 
perdido su encanto con el paso de los años y 
sigue siendo un álbum imprescindible. Canciones 
sencillas que discurren una tras otra con fluidez, 
bañadas por el elegante piano y la cálida voz de 
su autora. Un auténtico catálogo de clásicos que 
de vez en cuando no viene mal recordar. B

 B L A C K  S A B B A T H
“ P aranoid”

vrm nrrm  THE PRETENDERS
“Pretenders"

¡f R t ITILO £TS|itti [1980]
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Nunca harías nada que perjudicara a tus hijos... 
No harías nada, que pudiera ponerles en peligro.

rC T .

En Castilla-La Mancha trabajamos por tu salud y la salud de las personas que quieres.

Porque te sobran razones para dejarlo...
Y te faltan m otivos para seguir. <ss?

Pide ayuda y DEJA DE FUMAR. Porque aquí, SI QUIERES, PUEDES Castilla-La Mancha

Teléfono: 900252525
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